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КХЛ как организация 

 
Бывший исполнительный директор СКА стал вице-президентом КХЛ (Р-
Спорт) 
Бывший исполнительный директор СКА Точицкий назначен вице-президентом 
КХЛ 

перейти к статье 

Точицкий назначен вице-президентом КХЛ по хоккейным операциям 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Российский функционер Андрей Точицкий назначен на должность вице-
президента по хоккейным операциям КХЛ 

перейти к статье 

В КХЛ назвали главные причины результативного и непредсказуемого 
сезона-2023/2024 (Чемпионат.com) 
Олимпийский чемпион, вице-президент КХЛ по развитию Валерий Каменский 
поделился мыслями о причинах результативности и непредсказуемости сезона-
2023/2024. 

перейти к статье 

"Финны как были мелкими проститутками, так ими и остались" - 

Кожевников о словах экс-владельца "Йокерита" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 

Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников в беседе с 

корреспондентом "Матч ТВ" ответил на высказывания экс-владельца "Йокерита" 

Харри Харкимо о выступлении команды в Континентальной хоккейной лиге 
(КХЛ). 
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Майоров: слова Харкимо о "Йокерите" в КХЛ? Он не очень лоялен к 
России (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР Борис Майоров прокомментировал слова бывшего владельца и 
председателя правления "Йокерита" Харри Харкимо который заявил, что 
"жалеет о том, что клуб вступил в КХЛ". 

перейти к статье 

Хоккеисту "Лады" Джозефсу понравилось изменение в правилах, которое 
касается вбрасываний (ТАСС) 
Нападающий отметил, что в КХЛ сложнее набирать очки, чем в чемпионате 
Швейцарии 

перейти к статье 



 

 

Черных: АХЛ - очень слабая лига, и если есть возможность - лучше играть 
в КХЛ (Чемпионат.com) 
Хоккейный агент Александр Черных рассказал про выступление российских 
хоккеистов в НХЛ, оценил уровень игры в Американской хоккейной лиге и 
сравнил ее с КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ ввела перекрестный плей-офф. Теперь Кубок Гагарина будет 
интереснее? (Sports.ru/tribuna) 
Прикидываем по математической модели.  

перейти к статье 

КХЛ меняется. Тренеры не боятся рисковать и генерировать новые идеи 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Возьмут ли за основу эти фишки другие команды? 

перейти к статье 

Почему этот сезон КХЛ - один из самых интересных за последнее 
десятилетие (PostNews (postnews.ru)) 
Регулярный чемпионат КХЛ приближается к своей середине, команды 
полноценно вошли в сезон, а значит самое время подвести промежуточные 
итоги.  

перейти к статье 

Назаров: хоккею нельзя опускаться до футбола, где мат на фанатских 
секторах в норме вещей (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров заявил, что выступает против оскорблений с 
трибун на хоккейных матчах. 

перейти к статье 

СКА обратился в КХЛ по поводу инцидента на матче со "Спартаком" в 
Москве (Чемпионат.com) 
Как стало известно "Чемпионату", хоккейный клуб СКА обратился в КХЛ с 
просьбой рассмотреть эпизоды с нарушением болельщиками ХК "Спартак" 
дисциплинарного регламента во время матча регулярного чемпионата в Москве 
(2:3). 

перейти к статье 

4 очка разделяют 1-ю и 7-ю команды Восточной конференции - сыграно 
чуть менее половины регулярки. Первое место занимает "Ак Барс" 
(Sports.ru) 
Четыре очка составляет разница между первым и седьмым местами в таблице 
Востока КХЛ.  

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Рейтинг тренеров КХЛ: Козырев и Заварухин ворвались в топ-5, Никитин 
теряет позиции (Чемпионат.com) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент.  

перейти к статье 



 

 

В минском "Динамо" назвали топ-5 самых молодых авторов голов клуба в 
КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com)) 
В пресс-службе минского "Динамо" вспомнили топ-5 самых молодых авторов 
голов. 
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СКА прервал затяжную серию поражений, но затем проиграл вновь 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru)) 
Непродолжительную домашнюю серию петербургская команда откроет завтра, 
находясь на грани вылета из кубковой зоны.  

перейти к статье 

"Русский Макар" проваливает сезон после ухода от Ларионова. А ведь за 
братьев Федотовых СКА заплатил 110 миллионов (Sport24.ru) 
Ротенберг его переоценил?  
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"Таков наш путь". Как и за что в СКА увольняли тренеров и при чем здесь 
Ротенберг (Фонтанка (fontanka.ru)) 
СКА в текущем сезоне с трудом борется за плей-офф, а ведь когда-то тренеров 
увольняли просто за плохой стиль игры.  

перейти к статье 

Что происходит в СКА, как СКА преодолел свой прошлый игровой кризис 
(Чемпионат.com) 
Осенью 2015-го питерский клуб шел вне зоны плей-офф, и это стало причиной 
очень масштабных перемен. Но сейчас нужны другие рецепты. 
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"Ротенберг дает команде положительные эмоции, в прошлом матче он 
подсказывал с трибун в наушник тренерскому штабу" - защитник СКА 
Федотов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник СКА Максим Федотов рассказал "Матч ТВ", что главный тренер 
команды Роман Ротенберг, даже отбывая дисквалификацию, помогал команде и 
придавал хоккеистам положительные эмоции. 

перейти к статье 

Кожевников: "У СКА провалов нет, сейчас прорвется и все будет 
нормально" (Sports.ru/tribuna) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о 
неудачах петербуржского СКА в текущем сезоне.  

перейти к статье 

"Везет сильнейшим" - Кожевников о победной шайбе "Спартака" в ворота 
СКА за секунду до сирены (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников в беседе с 
корреспондентом "Матч ТВ" заявил, что в матче "Спартака" и СКА в регулярном 
чемпионате КХЛ повезло сильнейшим. 

перейти к статье 

"Какой пример ты даешь партнерам?!" Экс-игрок СКА - о действиях 
Кадейкина на вбрасывании (Чемпионат.com) 



 

 

Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Василий Каменев 
рассказал о своих ощущениях от исхода матча армейцев со "Спартаком" (2:3) и 
раскритиковал действия Александра Кадейкина на последнем вбрасывании в 
матче. 

перейти к статье 

Пачкалин: фартануло "Спартаку", конечно (Allhockey (allhockey.ru)) 
Бывший защитник "Спартака", чемпион СССР Виктор Пачкалин оценил развязку 
матча красно-белых со СКА (3:2).  

перейти к статье 

"Я рад, что могу показать себя на уровне КХЛ". Дмитрий Бучельников - о 
СКА, возвращении в МХЛ и перезагрузке в "Адмирале" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Молодой нападающий системы СКА проводит сезон во Владивостоке.  

перейти к статье 

Интервью с нападающим минского "Динамо" Виталием Пинчуком - о КХЛ, 
НХЛ, сравнениях с Малкиным и Дацюком (Чемпионат.com) 
Большой разговор с амбициозным лидером минского "Динамо" о КХЛ, НХЛ и 
сравнениях с Малкиным и Дацюком. 
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Тольятти переживает хоккейный бум, игроков узнают даже гардеробщицы 
в бане - защитник "Лады" Солянников (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник тольяттинской "Лады" Георгий Солянников рассказал "Матч ТВ", что 
благодаря возвращению и успешному выступлению команды в КХЛ хоккей в 
городе вновь стал очень популярен. 

перейти к статье 

Николай Голдобин: "Нравится, когда меня обсуждают любимые хейтеры. 
Гадости - это же энергетика!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Интервью форварда "Спартака" Николая Голдобина, который в этом сезоне 
может побить главные бомбардирские рекорды КХЛ.  

перейти к статье 

Супетройка "Спартака" замахнулась на вечный рекорд КХЛ! Голдобин - 
Морозов - Порядин круче Мозякина и Зарипова? (Sport24.ru) 
Они уже пустились в погоню.  
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"Не то что испугался, я орать начал!" Билялов - о моменте с экипировкой 
в игре с "Барысом" (Чемпионат.com) 
Вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов прокомментировал победу над "Барысом" в 
Астане (3:0) и рассказал о моменте с экипировкой в третьем периоде. 
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Виктор Козлов: "Когда даешь слишком много информации, игрок начинает 
думать и забывает о своих сильных сторонах" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов после победы над "Сочи" 
(3:1) в матче регулярного чемпионата КХЛ рассказал о плотном графике и 
тонкостях работы с молодежью.  



 

 

перейти к статье 

Виктор Козлов: "Легионеры "Салавата" оправдывают ожидания" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru)) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов прокомментировал победу 
над "Сочи" (3:1) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  

перейти к статье 

Восхождение Сучкова, регресс Шмелева и стабильность лидеров: как 
"Салават" справился со спаренными матчами (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru)) 
Уфимцы завершили жесткий отрезок с 10 матчами за 18 дней.  
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Защитник "Нефтехимика" Хлыстов назвал команду КХЛ, против которой 
сложнее всего играть (Sports.ru/tribuna) 
30-летний защитник нижнекамского "Нефтехимика" Никита Хлыстов рассказал 
Андрею Колосову, против какой команды сложнее всего играть в текущем сезоне 
Фонбет Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 

перейти к статье 

Наиль Якупов: "Хоккей пока не надоедает, но все когда‑то заканчивается" 

(Спорт-экспресс) 
Интервью первого номера драфта НХЛ 2012 года - о возвращении в родной 
"Нефтехимик" и планах после карьеры 

перейти к статье 

ЦСКА потерял мотивацию. Но 0:4 от "Трактора" - это уже перебор 
(Советский спорт) 
Красно-синие безропотно проиграли очередной матч регулярного чемпионата 
КХЛ.  
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"Как бы странно это не звучало, у меня нет больших претензий к 
ребятам". Федоров - о поражении от "Трактора" (Sport24.ru) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров в интервью пресс-службе клуба 
прокомментировал поражение от "Трактора" (0:4) в домашнем матче регулярного 
чемпионата КХЛ .  

перейти к статье 

Федоров - о положении ЦСКА: жизнь коллектива, который за семь сезонов 
пять был в финале (Чемпионат.com) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров прокомментировал нестабильную игру 
армейцев. 

перейти к статье 

"У нас с игроками одни мысли и цели, но воплотить их на льду пока не 
получается" - главный тренер ЦСКА Федоров (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров после домашнего поражения от 
челябинского "Трактора" заявил, что у команды пока не получается воплотить 
мысли и цели на льду. 

перейти к статье 



 

 

Главный тренер "Трактора" Заварухин: "Ребята доверяют мне, а я 
доверяю ребятам" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин подвел итоги матча ФОНБЕТ 
Чемпионата КХЛ с ЦСКА (4:0). 

перейти к статье 

Форвард "Трактора" Юртайкин: А. Заварухин реально как батя, всегда с 
командой (Чемпионат.com) 
Нападающий "Трактора" Данил Юртайкин рассказал о победе над своим бывшим 
клубом ЦСКА (4:0) и оценил работу с главным тренером челябинского клуба 
Алексеем Заварухиным. 
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Канадский вратарь "Трактора" высказался о голе Кравцова в ворота ЦСКА 
с острого угла (ТАСС) 
Челябинская команда одержала победу со счетом 4:0 
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Дарьин: "Витязь" заберется в зону плей-офф. В этом нет никаких 
сомнений (Чемпионат.com) 
Нападающий "Витязя" Александр Дарьин поделился мнением о возможности 
попасть в плей-офф в нынешнем сезоне. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

А. Белов: история со сдвигом ворот в "Мегаспорте" известная, 
Серебрякова могли не удалять (Чемпионат.com) 
Чемпион мира и двукратный обладатель Кубка Гагарина Антон Белов 
прокомментировал удаление голкипера СКА Никиты Серебрякова в матче со 
"Спартаком" (2:3) за сдвиг ворот. 
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Тартухин: Серебрякову ошибочно выписали штраф за сдвиг ворот 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Экс-нападающий сборной России, "Авангарда" и "Салавата Юлаева" Андрей 
Таратухин прокомментировал итоги матча между "Спартаком" и СКА (3:2).  
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Трансферы клубов 
 

Экс-форвард "Локомотива", лечившийся от лудомании, продолжит 
карьеру в "Барысе" (Чемпионат.com) 
Нападающий Даниил Апальков станет игроком "Барыса". 
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От перемены мест слагаемых сумма может поменяться (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Рассказываем о наиболее значимых обменах между клубами КХЛ, случившихся 
по ходу сезона. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 



 

 

(основные новости) 
 

Главным тренером казанского хоккейного клуба "Ирбис" назначен Максим 
Овчинников (Реальное время (realnoevremya.ru)) 
Главным тренером казанского молодежного хоккейного клуба "Ирбис" стал 
Максим Овчинников.  

перейти к статье 

Александр Муромцев и Арсений Чухраев присоединились к "Динамо-
Шиннику" (Спортивная панорама (sportpanorama.by)) 
Хоккеисты продолжат сезон в МХЛ. 
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Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Пять хоккеисток "Бирюсы" сыграют за Восток на Матче Звезд ЖХЛ в Туле 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
Все выбранные хоккеистки красноярской команды ранее участвовали в Матчах 
Звезд.  
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Федерация хоккея России 
 

Павел Буре: хоккей в России все же спорт номер два - Интервью ТАСС 
(ТАСС) 
О развитии хоккея в стране в условиях отстранения от международных 
соревнований и шансах Александра Овечкина побить рекорд Уэйна Гретцки - в 
интервью ТАСС 
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Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов рассказал, что хоккейные тренеры работают по 20 часов в день 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов в комментарии для "СЭ" 
оценил работу главного тренера "Спартака" Алексея Жамнова. 
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Фетисов о Ковальчуке в "Спартаке": "Чтобы выигрывать трофеи, нужен 
дядька" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов в комментарии "СЭ" 
отреагировал на возможное возвращение Ильи Ковальчука в "Спартак". 
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Фетисов считает "Спартак" одним из претендентов на победу в Кубке 
Гагарина: "Все слагаемые появились" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов поделился с "СЭ" мнением 
о шансах "Спартака" на победу в Кубке Гагарина в сезоне-2023/24. 

перейти к статье 

Молодежная сборная России по хоккею 
 



 

 

"Игра сборных на Кубке Будущего в очередной раз доказывает сильный 
уровень МХЛ". Хоккеисты сборных России подвели итоги турнира 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru)) 
Игроки МХЛ получили международный опыт.  

перейти к статье 

Другие Лиги 
(основные новости) 

 
Гридин будет играть в NCAA за Мичиган со следующего сезона (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Матвей Гридин будет играть в NCAA за университет Мичигана со следующего 
сезона. 

перейти к статье 

"Просил у "Питтсбурга" и 8 миллионов, но не дали. Контракт все равно 
хороший". Интервью Евгения Малкина (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Обозреватель "СЭ" поговорил с лидером "Питтсбурга". 

перейти к статье 

"500 голов - интересный рубеж. Но не зацикливаюсь на нем" (Известия 
(iz.ru)) 
Хоккеист Евгений Малкин - о личных целях на сезон, лучших игроках НХЛ, своем 
контракте и походе на финал Лиги чемпионов 

перейти к статье 

Призер ЧМ по хоккею в составе сборной России продолжит карьеру во 
Франции (Р-Спорт) 
Бронзовый призер ЧМ по хоккею Любимов подписал контракт с французским 
клубом 

перейти к статье 

Максим Кицын: "Обмен в "Югру" стал сюрпризом. Отличный вызов в 
карьере!" (Russia-hockey.ru) 
Автор самого громкого трансфера сезона ВХЛ, на прошлой неделе поменявший 
родной "Металлург" на "Югру", о дебюте в клубе из Ханты-Мансийска и планах 
на сезон, для Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Защитник "Динамо" СПб Елизаров: непозволительно, когда судья 
говорит: "Закрой рот!" (Чемпионат.com) 
Защитник клуба ВХЛ "Динамо" Санкт-Петербург Павел Елизаров во время матча 
с "Дизелем" (3:5) обратил внимание лиги и общественности на грубое общение 
от судей во время игр. 

перейти к статье 

Семь шайб, Буре и "Дым сигарет с ментолом" Как новички из Норильска 
выиграли первое хоккейное дерби у Красноярска (Lenta.Ru) 
На Таймыре состоялось первое в истории Всероссийской хоккейной лиги 
красноярское дерби между "Норильском" и "Соколом", почетным гостем которого 
стал член Зала хоккейной славы в Торонто Павел Буре - Русская ракета.  

перейти к статье 



 

 

Разное 
 

Фанаты нарядили известные памятники Омска в атрибутику "Авангарда" 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Омичи нарядили известные памятники города в атрибутику "Авангарда". 

перейти к статье 

Хоценко поздравил омский ХК "Авангард" с днем рождения (Аргументы и 
Факты (omsk.aif.ru)) 
7 ноября хоккейному клубу "Авангард" исполнилось 73 года.  

перейти к статье 

Васильев - о Международной лиге клубного биатлона: "Я бы провел 
аналогию этого проекта с КХЛ" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Президент федерации биатлона Санкт-Петербурга Дмитрий Васильев во время 
пресс-конференции Международной лиги клубного биатлона (МЛКБ) высказался 
о создании Международной лиги клубного биатлона.  

перейти к статье 

ХК "Нефтехимик" выставил на продажу в Нижнекамске помещения кафе, 
магазина, парикмахерской и две квартиры (Бизнес Online (business-
gazeta.ru)) 
Хоккейный клуб "Нефтехимик", который на 100% принадлежит ПАО 
"Нижнекамскнефтехим" (входит в СИБУР), выставил на продажу в Нижнекамске 
помещения кафе, магазина, парикмахерской и две квартиры.  

перейти к статье 

Хоккеист "Ак Барса" задолжал больному раком отцу (Аргументы и Факты 
(kazan.aif.ru)) 
Хоккеист "Ак Барса" Артем Лукоянов задолжал больному раком отцу деньги 

перейти к статье 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Бывший исполнительный директор СКА стал вице-президентом КХЛ (Р-
Спорт, Москва, 7 ноября 2023) 
Бывший исполнительный директор петербургского СКА Андрей Точицкий 
назначен на должность вице-президента Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
по хоккейным операциям, сообщается на официальном сайте организации.  
Точицкий будет руководить департаментами проведения соревнований и 
безопасности, а также отвечать за медицинское управление, департамент 
взаимодействия с игроками и Женскую хоккейную лигу (ЖХЛ).  
"Андрей Валерьянович - известный в хоккейном мире человек, не нуждающийся 
в особом представлении. У него колоссальный опыт работы в хоккее в различных 
должностях - от агента до руководителя клуба, он знает, как все устроено от и 
до. Уверены, что его знания, опыт и целеустремленность помогут КХЛ в 
реализации стратегических инициатив, направленных на повышение 
популярности и развитие хоккея", - сказал президент КХЛ Алексей Морозов.  
В СКА Точицкий начал работать в сентябре 2008 года, заняв должность 
генерального менеджера. В различные годы он также был управляющим, 
спортивным и генеральным директором клуба. Пост исполнительного директора 
функционер занимал с июня 2021 года по июль 2023 года.  
С 2016 по 2021 год Точицкий привлекался в качестве специалиста 
Международной федерации хоккея (IIHF) по развитию детско-юношеского 
хоккея. Он является президентом Федерации хоккея Ленинградской области.  
С 1999 года Точицкий занимался агентским хоккейным бизнесом, входил в 
оргкомитет чемпионата мира по хоккею 2000 года, который проходил в Санкт-
Петербурге. С 2001 по 2003 год был ассистентом генерального менеджера 
юниорской и молодежной сборных России.  

https://rsport.ria.ru/20231107/khl-1907948571.html 

Похожие сообщения (8): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 ноября 2023 

• ТАСС, Москва, 7 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 7 ноября 2023 

• Телеканал Санкт-Петербург (tvspb.ru), Санкт-Петербург, 7 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 7 ноября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 7 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Точицкий назначен вице-президентом КХЛ по хоккейным операциям 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 ноября 2023) 
Российский функционер Андрей Точицкий назначен на должность вице-
президента по хоккейным операциям КХЛ, сообщается на официальном сайте 
лиги.  
"Благодарен руководству Континентальной хоккейной лиги за оказанное 
доверие. Для меня честь присоединиться к команде, которая продвигает нашу 
игру и делает чемпионат КХЛ с каждым годом все интереснее. Теперь приступаю 
к работе и нужно доказывать все не словами, а делами", - приводит пресс-служба 
КХЛ слова Точицкого. 

https://rsport.ria.ru/20231107/khl-1907948571.html
https://allhockey.ru/news/show/495628-Andrej_Tochickij_naznachen_vice_prezidentom_KHL_po_hokkejnym_operaciyam
https://tass.ru/sport/19221821
https://sport24.ru/hockey/news-593848-byvshiy-direktor-ska-naznachen-vitse-prezidentom-kkhl-po-khokkeynym-operatsiyam
https://tvspb.ru/news/2023/11/7/byvshij-ispolnitelnyj-direktor-ska-andrej-tochiczkij-stal-vicze-prezidentom-khl
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975413_Tochickij_naznachen_viceprezidentom_KKhL_po_khokkejnym_operacijam
https://rsport.ria.ru/20231107/khl-1907948571.html
https://sportrbc.ru/news/654a37e89a7947a99afcb0d1
https://www.sports.ru/hockey/1115622095-eks-gendirektor-ska-tochiczkij-stal-vicze-prezidentom-kxl-po-xokkejnym.html


 

 

Отмечается, что в зону ответственности Точицкого войдет руководство 
департаментами проведения соревнований, безопасности, медицинское 
управление, департамент взаимодействия с игроками и ЖХЛ. 
В июле 53-летний специалист покинул пост исполнительного директора СКА, 
который занимал с лета 2021 года. Точицкий работал в петербургском клубе на 
разных должностях с момента основания КХЛ. Вместе с армейцами он дважды 
завоевывал Кубок Гагарина.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tochickiy-naznachen-vice-
prezidentom-khl-po-hokkeynym-operaciyam-2142711/ 

Похожие сообщения (6): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 ноября 2023 

• ТАСС, Москва, 7 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 ноября 2023 

• Континентальная хоккейная лига (khl.ru), Москва, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

В КХЛ назвали главные причины результативного и непредсказуемого 
сезона-2023/2024 (Чемпионат.com, Москва, 7 ноября 2023) 
Олимпийский чемпион, вице-президент КХЛ по развитию Валерий Каменский 
поделился мыслями о причинах результативности и непредсказуемости сезона-
2023/2024. 
"Действительно, в лиге неожиданных результатов стало больше. Работает 
потолок зарплат в КХЛ, плюс сказывается напряженный график чемпионата, 
который все клубы не могут пройти ровно. Матчей много, важно правильно 
подготовить команду, в том числе подвести ее физически. Здесь уже важна 
грамотная работа тренерского штаба. Хоккей стало смотреть интереснее, он 
стал более открытым, голов больше, молодежь раскрывается. Вообще, талант 
хоккеиста можно раскрыть только за счет игровой практики. Можно 
тренироваться всю жизнь, но в итоге не понять, какой у тебя на самом деле 
уровень подготовки и мастерства. Все приходит только через матчи", - сказал 
Каменский в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5309708-v-khl-nazvali-glavnye-prichiny-
rezultativnogo-i-nepredskazuemogo-sezona-2023-2024.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Финны как были мелкими проститутками, так ими и остались" - 
Кожевников о словах экс-владельца "Йокерита" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 7 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников в беседе с 
корреспондентом "Матч ТВ" ответил на высказывания экс-владельца "Йокерита" 
Харри Харкимо о выступлении команды в Континентальной хоккейной лиге 
(КХЛ). 
Ранее Харкимо в интервью финским СМИ сказал, что жалеет о решении заявить 
команду в КХЛ в сезоне-2014/15 и о выступлениях в лиге в течение нескольких 
лет. Он назвал это "ошибкой". 
 - Политика - страшная вещь. Харкимо сказали говорить, и он говорит. 
Нормальные вещи для финнов. Они как были мелкими проститутками, так ими и 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tochickiy-naznachen-vice-prezidentom-khl-po-hokkeynym-operaciyam-2142711/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/tochickiy-naznachen-vice-prezidentom-khl-po-hokkeynym-operaciyam-2142711/
https://allhockey.ru/news/show/495628-Andrej_Tochickij_naznachen_vice_prezidentom_KHL_po_hokkejnym_operaciyam
https://tass.ru/sport/19221821
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975413_Tochickij_naznachen_viceprezidentom_KKhL_po_khokkejnym_operacijam
https://www.khl.ru/news/2023/11/07/522559.html
https://www.championat.com/hockey/news-5309708-v-khl-nazvali-glavnye-prichiny-rezultativnogo-i-nepredskazuemogo-sezona-2023-2024.html
https://www.championat.com/hockey/news-5309708-v-khl-nazvali-glavnye-prichiny-rezultativnogo-i-nepredskazuemogo-sezona-2023-2024.html
https://allhockey.ru/news/show/495602-Kamenskij_nazval_glavnye_prichiny_rezul_tativnogo_i_nepredskazuemogo_sezona


 

 

остались. Добра не помнящие, вот и все. Про них и говорить больше нечего, - 
сказал Кожевников "Матч ТВ".  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975330_Finny_kak_byli_melkimi_prostitu
tkami_tak_imi_i_ostalis__Kozhevnikov_o_slovah_eksvladelca_Jokerita 

К заголовкам сообщений 

Майоров: слова Харкимо о "Йокерите" в КХЛ? Он не очень лоялен к 
России (Чемпионат.com  , Москва, 7 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный капитан "Спартака" и сборной 
СССР Борис Майоров прокомментировал слова бывшего владельца и 
председателя правления "Йокерита" Харри Харкимо который заявил, что 
"жалеет о том, что клуб вступил в КХЛ". 
"Слова Харкимо? Ну, это его слова. Что я могу думать? Я ничего не думаю, это 
его мнение, а другой сказал бы, что нет, это было правильно. 
Насколько я знаю Харкимо, с которым я плотно общался в течение трех лет, пока 
работал тренером в "Йокерите", он не очень лоялен к России. Он находился под 
влиянием каких-то сведений типа того, что Сталин убил Ленина, вот такие вот 
вещи говорил. Поэтому у него есть свое мнение, он считает, что это ошибка 
была. Ну, что сделаешь! А куда им было деться-то? Российские бизнесмены 
финансировали "Йокерит".  

https://www.championat.com/hockey/news-5310328-majorov-slova-harkimo-o-
jokerite-v-khl-on-ne-ochen-loyalen-k-rossii.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккеисту "Лады" Джозефсу понравилось изменение в правилах, которое 
касается вбрасываний (ТАСС, Москва, 7 ноября 2023) 
Изменение в хоккейных правилах, связанное с переносом стартового 
вбрасывания в зону соперника в случае удаления, способствует большому 
количеству голов. Такое мнение ТАСС высказал нападающий тольяттинской 
"Лады" Трой Джозефс.  
Правило переноса вбрасывания было принято перед новым сезоном Фонбет - 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ).  
"Меня удивило, что вбрасывания после начала периода переносятся в зону атаки 
в случае удаления одной из команд. Это правило способствует большому 
количеству голов, - сказал Джозефс. - Для меня это правило интересное, это 
здорово. Это один из способов повести в счете, некоторым ребятам у нас такое 
правило также нравится".  
До перехода в "Ладу" Джозефс играл в чемпионате Швейцарии, который 
считается одним из сильнейших в Европе. "Думаю, в КХЛ немного другая игра по 
сравнению со швейцарской лигой. В КХЛ площадки более маленькие, в 
Швейцарии же их размер ближе к стандартным. Там больше пространства и 
нужно больше физических сил. Приехав в КХЛ, я понял, что надо иметь хорошее 
здоровье. Здесь больше давления, сложнее набирать очки", - подчеркнул 
канадец.  

https://tass.ru/sport/19216911 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975330_Finny_kak_byli_melkimi_prostitutkami_tak_imi_i_ostalis__Kozhevnikov_o_slovah_eksvladelca_Jokerita
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975330_Finny_kak_byli_melkimi_prostitutkami_tak_imi_i_ostalis__Kozhevnikov_o_slovah_eksvladelca_Jokerita
https://www.championat.com/hockey/news-5310328-majorov-slova-harkimo-o-jokerite-v-khl-on-ne-ochen-loyalen-k-rossii.html
https://www.championat.com/hockey/news-5310328-majorov-slova-harkimo-o-jokerite-v-khl-on-ne-ochen-loyalen-k-rossii.html
https://tass.ru/sport/19216911
https://allhockey.ru/news/show/495586-Dzhozefsu_ponravilos_izmenenie_v_pravilah_KHL_kotoroe_kasaetsya_vbrasyvanij
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/dzhozefsu-ponravilos-izmenenie-v-pravilah-khl-kotoroe-kasaetsya-vbrasyvaniy-2142556/


 

 

Черных: АХЛ - очень слабая лига, и если есть возможность - лучше играть 
в КХЛ (Чемпионат.com, Москва, 7 ноября 2023) 
Хоккейный агент Александр Черных рассказал про выступление российских 
хоккеистов в НХЛ, оценил уровень игры в Американской хоккейной лиге и 
сравнил ее с КХЛ. 
"Артемий Панарин не удивил, это игрок высокого уровня. В пользу Дмитрия 
Воронкова сложились обстоятельства, и слава богу, что он играет в "Коламбусе". 
Надеюсь, это поможет ему дать результат и закрепиться в составе. 
В целом мы видим, что наши хоккеисты, которые показывали хороший хоккей, 
продолжают это делать. Есть молодые ребята, уже играющие в НХЛ. Желаем им 
удачи, пусть у них все получится. Ребятам, которые находятся в АХЛ, надо 
пожелать, чтобы они не прозябали, а получили игровое время в НХЛ. Это их 
решение - оставаться в фарм-клубах или нет. Мое мнение, что АХЛ - очень 
слабая лига и намного ниже уровня КХЛ. Не понимаю тех, кто уже долго там 
играет, хотя, может, кому-то там комфортно. Никого не осуждаю, но мое мнение 
- если есть возможность выступать в КХЛ, то лучше играть здесь".  

https://www.championat.com/hockey/news-5310116-chernyh-ahl-ochen-slabaya-liga-
i-esli-est-vozmozhnost-luchshe-igrat-v-khl.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ ввела перекрестный плей-офф. Теперь Кубок Гагарина будет 
интереснее? (Sports.ru/tribuna, Москва, 7 ноября 2023) 
Прикидываем по математической модели.  
Весной 2023-го завершился, пожалуй, самый захватывающий плей-офф КХЛ за 
последние годы. Это подтверждают установленные во время розыгрыша 
рекорды: 
● еще никогда в плей-офф КХЛ не было столько матчей - 48 после первого и 69 
после второго раунда; 
● общее количество игр плей-офф - 87. Близкий к этому результат мы наблюдали 
в 2011-м (86 матчей), а в финале бились "Салават Юлаев" с "Атлантом" - Быков 
против Ржиги, Александр Радулов и Олег Сапрыкин против Сергея Мозякина с 
Яном Мареком. 
● о повышении конкуренции говорит и повторение рекорда по количеству 
овертаймов - 25.  
Несмотря на все плюсы, трудно игнорировать то, что на Западе который год 
доминируют СКА и ЦСКА, а яркие команды - уровня "Торпедо" Ларионова - 
появляются крайне редко. 
При этом КХЛ уже ищет пути выхода из этого армейского круга и ввела 
перекрестный плей-офф с 1/4 финала.  
Попробуем представить, как это повлияет на непредсказуемость плей-офф и что 
еще можно сделать, чтобы повысить неопределенность розыгрыша и подарить 
болельщикам интригу с первого до последнего раунда. 
База моделирования: "Индекс силы команды" - что это такое? 
Чтобы оценить влияние нововведений на непредсказуемость плей-офф и 
прикинуть исходы в каждой из получившихся пар, нам потребуется инструмент - 
который мы назовем "Индексом силы команды". Для его расчета будем 
использовать статистику прошедшего розыгрыша плей-офф.  
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В основу положим способность команд забить больше голов, чем пропустить - 
для этого возьмем среднее количество заброшенных шайб за игру и вычтем из 
него среднее количество пропущенных.  
В плей-офф значительно повышается важность игры в неравных составах в 
сравнении с регулярным чемпионатом, поэтому мы должны включить в расчет 
"индекса" этот компонент. Здесь также необходимо отметить, что задача "забить 
в большинстве" сложнее, чем "не пропустить в меньшинстве", поэтому для 
данных компонентов формулы следует добавить коэффициенты - возьмем 1,5 
для голов в большинстве и 1,3 для пропущенных в меньшинстве.  
В качестве последнего, но не менее важного компонента формулы будем 
использовать способность команды побеждать в овертаймах - и количество 
выигранных проведем на количество проведенных.  
В итоге получается формула: 
Для примера посмотрим, сколько баллов по такой формуле набирает ЦСКА: 
(2,815 - 2,148) + (67/27 * 19,4%) * 1,5 - (84/27 * (100%-82,1%)) * 1,3 + 1/2 = 1,165 
В результате получаем такие баллы для команд, исходя из которых будем 
моделировать розыгрыш плей-офф. 
Похожие практики расчета силы команд часто используются в хоккейной 
аналитике - например, на аналитическом портале MoneyPuck.com на основе 
сложной математической модели оценивают шансы команд на победу в Кубке 
Стэнли. 
Итак, разобравшись с нудной (но нужной) математикой, переходим к самому 
интересному - как новый формат розыгрыша мог бы повлиять на прошедший 
плей-офф, а также вариантам, как можно было бы сделать сетку максимально 
интересной и непредсказуемой.  
Сразу обговорим два момента: 
1. Моделировать исходы в парах будем только до полуфиналов. Перед нами 
стоит задача получить непредсказуемую до розыгрыша четверку сильнейших, в 
которой "Индекс силы" уж точно никак не поможет.  
2. Это лишь попытка представить, как мог бы выглядеть исход прошедшего или 
будущего плей-офф, а не острое желание отобрать у ЦСКА заслуженный кубок 
или придумать методику, по которой СКА набрал бы меньше баллов из-за 
неудачной игры в неравных составах. 
Если бы плей-офф-2023 был перекрестным, получился бы огонь 
С этого сезона Кубок Гагарина разыгрывают в новом формате: 
● Первый раунд плей-офф пройдет по стандартной схеме в рамках 
конференций, а со второго команды поделят на две группы. 
● В первой группе лучшая из оставшихся команд Запада сыграет с четвертой 
командой Востока, другую пару составят вторая из оставшихся по посеву 
команда Востока и третья команда Запада. На стадии полуфиналов победители 
этих пар сыграют между собой. 
● Пары второй группы: первая команда Востока против четвертой команды 
Запада, вторая команда Запада против третьей команды Востока. Победители 
этих пар также сыграют между собой в следующем раунде. На стадии 
полуфиналов пересеивать команды не будут. 
Таким образом, в первую группу по результатам 1/8 на Западе вышли: СКА (1 
место в конференции по итогам регулярки), ЦСКА (2), "Локомотив" (3), "Торпедо" 
(4). На Востоке: "Ак Барс" (1), "Авангард" (3), "Металлург" (5), "Адмирал" (7). По 
новому формату мы получим следующие пары: 
1/4 финала: 
Итог: таким образом, мы получим полуфиналы СКА - "Локомотив" и "Ак Барс" - 
ЦСКА. 



 

 

Плюсы: получилось очень много интересных пар на стадии 1/4, хотя наше 
моделирование и оставляет возможность финала ЦСКА - СКА.  
На деле исходы могли получиться любыми - совершенно неясно, как, например, 
на игровых кондициях СКА сказались бы перелеты во Владивосток. А как 
известно, их главный тренер считает "неудобный календарь и долгие перелеты" 
одной из главных причин неудачных результатов клуба.  
Также невероятно интересны пары "Авангард" - "Локомотив" и ЦСКА - 
"Металлург" - раньше их можно было встретить исключительно в финале. К 
серии "Торпедо" - "Ак Барс" слоганы можно придумывать долго, и вот лишь 
несколько из них: креатив против консервативности, молодость против опыта, 
нападение против защиты. 
Минусы: в случае выхода на "Адмирал" командам центрального региона 
придется летать значительно дальше в условиях плей-офф, с чем может 
категорически не согласиться их менеджмент. 
С другой стороны, более сложные условия для ведущих команд центрального 
региона могут сделать плей-офф только интереснее. 
Плей-офф можно поменять и по-другому. У нас есть два варианта  
Первый вариант - введение плей-ин. 
В плей-офф по итогам регулярки выходят 12 команд - занявшие первые 3 места 
в каждом дивизионе.  
4-е и 5-е команды каждого дивизиона выходят в плей-ин. Эти 8 команд разыграют 
четыре оставшихся места в ПО. Формат такой: №1 посева играет с №8, №2 - с 
№7 и так далее. Посев проводится по количеству очков в регулярке. Серия до 
двух побед.  
В плей-офф формат тот же, только серии до четырех побед.  
Рассмотрим этот формат на практике. По итогам регулярки 2022/23 в дивизионах 
получились такие расклады: 
● Дивизион Боброва: первые три места - СКА, "Торпедо", "Витязь"; четвертое и 
пятое - "Спартак" и ХК "Сочи"; 
● Дивизион Тарасова: первые три места - ЦСКА, "Локомотив", "Динамо М"; 
четвертое и пятое - "Северсталь" и "Динамо Мн"; 
● Дивизион Харламова: первые три места - "Ак Барс", "Автомобилист", 
"Металлург Мг"; четвертое и пятое - "Нефтехимик" и "Трактор"; 
● Дивизион Чернышева: первые три места - "Салават Юлаев", "Авангард", 
"Сибирь"; четвертое и пятое - "Адмирал" и "Амур". 
В плей-ин сформируются такие пары: 
● "Адмирал" (13-е место по итогам регулярки) - "ХК Сочи" (22) 
● "Северсталь" (14) - "Спартак" (19) 
● "Нефтехимик" (15) - "Динамо Мн" (18) 
● "Трактор" (16) - "Амур" (17) 
Исход в этих парах определим по тому, как команды играли между собой в 
регулярке. По такой логике в ПО выходят "Адмирал" (13), "Спартак" (19), "Динамо 
Мн" (18) и "Трактор" (16), в результате чего получаем сетку: 
● СКА (1) - "Спартак" (19) 
● ЦСКА (2) - "Динамо Мн" (18) 
● "Локомотив" (3) - "Трактор" (16) 
● "Ак Барс" (4) - "Адмирал" (13) 
● "Торпедо" (5) - "Витязь" (12) 
● "Динамо М" (6) - "Сибирь" (11) 
● "Салават Юлаев" (7) - "Металлург Мг" (10) 
● "Авангард" (8) - "Автомобилист" (9) 



 

 

Для моделирования розыгрыша по данной схеме нужно определить баллы для 
"Спартака" и "Трактора" - по таблице выше им примерно равны "Динамо Мн" (-
1,419) и "Нефтехимик" (-1,434) соответственно. Таким образом получаем сетку 
(жирным шрифтом выделены команды, прошедшие раунд): 
1/8 финала: 
1/4 финала: 
Итог: в полуфиналах сыграют СКА с "Автомобилистом", а ЦСКА с "Локомотивом". 
Плюсы: 4 команды, прошедшие раунд плей-ин, хоть и очевидно слабее 12, 
вышедших в ПО напрямую, но они раньше начнут играть ключевые матчи, 
быстрее придут в тонус и получат небольшое преимущество - быстрее вкатятся 
в плей-офф.  
С другой стороны, у нас есть пример НБА, где плей-ин используют с 2020-го. До 
2023-го все команды, прошедшие этот отбор, в плей-офф проиграли первую же 
серию. Так что класса им все же не хватало.  
Нужно отметить: большинство серий закончились со счетом 1-4 или 2-4. Так что 
нельзя говорить, что все безнадежно. Очевидно, что после плей-ин команды не 
испытывают дополнительной усталости и могут бороться.  
Этот тезис подтверждают результаты-2023, где сразу две команды из плей-ин 
вышли в 1/2 финала, а "Майами" (к тому же проигравший первый матч в отборе) 
вообще дошел до финала.  
Зачастую болельщики команд, занявших 5-10-е места в КХЛ, лишены 
возможности ощутить радость побед на кубковой стадии, так как эти команды 
либо не попадают в плей-офф, либо вылетают в первом раунде со счетом 0-4 
или 1-4. А если для таких команд устроить плей-ин, то возможность увидеть свою 
команду в борьбе за кубок и ее победу (пусть и в квалификационном раунде) 
привлечет больше фанатов.  
И есть довольно неплохой шанс увидеть новые пары уже на стадии 1/4 - 
например, "Локомотив" с "Салаватом Юлаевым". 
Минусы: может снизиться мотивация команд добывать очки в регулярке - по 
такой схеме в плей-офф выходят 20 команд. И тоже встает проблема полетов 
команд центрального региона во Владивосток.  
Второй вариант несколько проще: ЦСКА переходит из дивизиона Тарасова в 
дивизион Боброва, а в обратную сторону переезжает "Торпедо". Розыгрыш плей-
офф происходит по структуре 1/8 и 1/4 в рамках дивизиона, 1/2 в рамках 
конференции. 
1/8 финала: 
1/4 финала: 
Итог: в данном сценарии зрители увидят в полуфиналах ЦСКА против 
"Локомотива" и "Автомобилист" против "Авангарда". 
Плюсы: болельщики точно не увидят "армейский" полуфинал Запада. 
Минусы: первый раунд плей-офф выглядит как формальность, слишком много 
игр в сезоне между одними и теми же командами. 
Необязательно менять плей-офф, чтобы сделать лигу интереснее. Вот три 
предложения 
Есть и другой способ добавить интриги чемпионату - выровнять составы команд.  
В НХЛ это работает за счет драфта и необходимости практически для любой 
команды примерно раз в 10 лет устраивать перестройку и замещать 
постаревших звезд молодыми талантами. Помогает и жесткий потолок зарплат 
без выведенных за рамки премиальных выплат, как это пока что существует в 
КХЛ.  
Учитывая исторические особенности КХЛ, мы попробуем рассмотреть 
полуфантастические сценарии административного влияния лиги на компоновку 



 

 

составов команд, чтобы сократить пропасть между 4-5 грандами и командами из 
нижней части таблицы. 
Вариант №1: ввести правило обязательного присутствия в заявке на игру 
молодых игроков в зависимости от доли занятого бюджета на зарплаты  
Например, если у команды занято выше 95% от потолка зарплат, то такая 
команда обязана выставлять на игру 5 игроков моложе 22 лет, 90% - моложе 25 
лет, 80% - моложе 27 лет. Потенциально такой подход может стимулировать 
богатые клубы к поиску баланса между сбором дорогих игроков и развитием 
молодежи. И в целом сбалансировать команды относительно друг друга. 
Вариант №2: возвращение драфта, но с измененными правилами  
Учитывая наличие собственных школ у каждого клуба сама процедура драфта в 
КХЛ выглядит практически невозможной. Однако сейчас богатые команды 
скупают перспективных игроков уже в 14-15 лет на подходе к МХЛ - таким 
образом ЦСКА и СКА могут обеспечить себе базу из большого числа 
перспективных юниоров и подписывать с ними трехсторонние контракты. Это 
значительно увеличивает длину скамейки, а конкуренция за место в составе 
мотивирует игроков активно развиваться. 
И все же такая ситуация лишает небогатые клубы возможности получить в состав 
талантливую молодежь для повышения конкурентоспособности - здесь как раз и 
должен прийти на помощь драфт, который позволит молодому таланту за 3 года 
первого контракта усилить клуб. 
С другой стороны, нельзя не принять во внимание развитие клубом своих звезд 
еще с детского хоккея в отличие от североамериканской модели, поэтому также 
необходим механизм защиты своих игроков от драфта. Конечно, не всех сразу, 
а с определенным лимитом - например 1 нападающего, 1 защитника, 1 вратаря. 
А все остальные игроки получат шанс выйти на первые роли в других командах, 
где они гораздо нужнее и полезнее. 
Вариант №3: "драфт усиления"  
Последний вариант выравнивания составов, возможно, выглядит наиболее 
фантастическим, однако нередко можно услышать, что российскому хоккею 
нужен уникальный путь - так почему бы не попробовать? 
Идея в проведении "драфта усиления" по принципу "драфта расширения" НХЛ, 
но не для новых команд, а для команд из нижней части турнирной таблицы. 
Проводить такой драфт ежегодно точно не стоит, пока разово, а если приживется 
- раз в 3 года. 
Команды, по итогам сезона занявшие места с 1-го по 12-е, определяют перечень 
игроков, которые попадут под защиту: 1 вратарь, 4 защитника, 7 нападающих; 
игроки, не попавшие под защиту, формируют драфт-список, из которого 
оставшиеся клубы смогут выбрать себе по 3 игрока (причем из ведущего клуба 
можно забрать тоже не более 3 игроков).  
Клуб, который выбрал игрока из драфт-списка, отдает взамен своего игрока 
такого же амплуа по выбору отдающего клуба, но также с учетом защиты 
ведущих игроков более слабой командой. Игроки, поучаствовавшие в таких 
сделках, не подлежат обменам и переходам до конца сезона. 
Для примера посмотрим на состав ЦСКА. Предположим, клуб защитил бы 
вратаря Рейдеборна, защитников Нестерова, Провольнева, Дица и Сергеева, 
нападающих Окулова, Григоренко, Плотникова, Каменева, Мамина, Светлакова 
и Слепышева.  
Таким образом, вернувшаяся в КХЛ "Лада" получила бы возможность выбрать 
себе игрока калибра Ярослава Дыбленко или Максима Соркина - ведь в текущих 
условиях защитник из топ-6 или нападающий из топ-9 ведущего клуба может 
претендовать на позицию топ-4 или топ-6 в клубах из нижней части таблицы. 



 

 

Такой вариант "раскулачивания", конечно, вряд ли бы пришелся по вкусу 
собственникам команд-лидеров, но немного выровнял силу команд и повысил бы 
непредсказуемость КХЛ. 
Несмотря на все потенциально возможные изменения проблема может так и 
остаться нерешенной из-за неисчерпаемого финансового ресурса клубов, 
спонсируемых ведущими нефтегазовыми компаниями.  
И при всем уважении к командам уровня минского "Динамо" или "Нефтехимика", 
ежегодно цепляющимся за восьмерку, даже при изменении структуры 
чемпионата или принципов формирования состава им будет практически 
невозможно конкурировать на дистанции с такими командами, как ЦСКА и "Ак 
Барс" - у которых есть возможность для ротации примерно 50 человек за счет 
сильной вертикали и самых дорогих легионеров.  
Тем не менее, лига постепенно делает шаги к устранению дисбаланса: вводит 
потолок зарплат и снижает его по сравнению с годами монструозного СКА, 
который мог себе позволить одновременно в составе Павла Дацюка, Илью 
Ковальчука и тройку Шипачева.  
Возможно, все же наступит день, когда нам не потребуются изменения в 
принципах проведения плей-офф, а на Кубок Гагарина с равными шансами будут 
претендовать все 16 попавших в стадию игр на вылет команд.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/ledovskiy61/3199263.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ меняется. Тренеры не боятся рисковать и генерировать новые идеи 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 ноября 2023) 
Возьмут ли за основу эти фишки другие команды? 
Хоккей - не такой гибкий вид спорта в плане тактики, как, например, футбол. В 
последнем существует огромное количество игровых схем. Хоккей на этом фоне 
смотрится консервативно: четыре тройки атаки, три пары защитников, а выходят 
на лед строго два игрока обороны и три форварда - в формате 5 на 5, два 
защитника и два нападающих - в формате 4 на 4, один игрок обороны и два 
игрока атаки - формат 3 на 3.  
То что в хоккее не такая высокая вариативность, объясняется очень просто - 
количество игроков на площадке в момент матча не такое большое. Однако это 
не мешает ряду тренеров придумывать новые схемы, которые, возможно, совсем 
скоро возьмут за основу и другие клубы.  
Корешков ввел овертайм без вратаря, а Немировски задействовал игрока в двух 
сочетаниях 
Помощник Романа Ротенберга в СКА Евгений Корешков ввел в КХЛ тренд на 
снятие вратарей в овертаймах. Сделал он это еще в сезоне-2017/2018 с 
"Барысом", если быть точнее: 3 ноября 2017 года в матче против "Витязя".  
В ЦСКА Федоров одобрил подобную практику. Стоит отметить, что Корешков 
входил в тренерский штаб "Армейцев" Москвы в то время. После успехов ряда 
клубов, которые снимали голкипера в овертайме, появились критики, что это 
неправильно, так как четыре полевых дают преимущество. Однако риск получить 
в свои ворота - тоже высокий. Помимо "Армейцев" Москвы, за основу тактику 
снимать голкипера в овертайме на четвертого полевого взял и омский 
"Авангард". 
Дэвид Немировски в "Сибири" задействовал Бека в игре против "Витязя" в двух 
сочетаниях. Главный тренер команды из Новосибирска сослался на чемпионский 
опыт "Тампы". Да, придумал не сам, но подобное в российском хоккее не видели: 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/ledovskiy61/3199263.html


 

 

чтобы кто-то выпускал игрока в двух звеньях сознательно и с первых минут, а не 
из-за травм по ходу встречи. 
"У нас просто не хватает игроков в атаке. Решил, что Бек будет играть побольше. 
Взял пример от "Тампа-Бэй": они так два кубка выиграли. Кучеров играл в двух 
звеньях. Решил, что самый лучший шанс выиграть в этом матче - пойти вот так", 
- сказал Немировски.  
 Немировски поделился эмоциями от победы над "Витязем" 
Козырев играет в формате 4 на 4 с тремя нападающими 
"Северсталь" показывает шикарный хоккей. Совсем недавно клуб из Череповца 
проводил две встречи подряд с "Куньлунем". Команда Козырева забросила три 
шайбы в формате 4 на 4 в сумме за две встречи. Но самая главная деталь: 
Андрей Леонидович выпускал трех нападающих и одного защитника. 
После первого матча Козырев отметил, что делал подобное еще во времена, 
когда тренировал "СКА-Неву" в ВХЛ. На данный момент схема с тремя 
форвардами и одним защитником выглядит очень эффективно. 
 Козырев: во втором периоде сыграли в несвойственной "Северстали" манере 
Жамнов играл тремя нападающими в овертайме, а Разин может поменять 
вратаря задолго до конца встречи  
Главный тренер "Спартака" не только дает результаты со своей командой, но 
еще не боится экспериментировать. В овертайме в матче против "Трактора", 
красно-белые играли в одной из смен тремя нападающими: Порядин - Голдобин 
- Морозов.  
А Андрей Разин приучил, что может в любой момент снять вратаря на шестого 
полевого. Особенно при большом отставании в счете по ходу встречи. Да, это 
риск пропустить еще одну, но в тоже время более высокий шанс, чтобы 
отыграться. Главный тренер "Металлурга" может снять вратаря на шестого 
полевого, как в большинстве, сделав 6 на 4 вместо 5 на 4. Так и просто выпустить 
шестого по ходу встречи, начав играть 6 на 5, или, например, на вбрасывание в 
чужой зоне, когда до конца периода остается несколько секунд.  
Сейчас мы наблюдаем, как хоккей уходит от типичных схем. Тренеры добавили 
в тайминге, не боятся рисковать, а самое главное - вносить новые детали в игру. 
В КХЛ появилось очень много главных, которые отходят от шаблонов и 
заставляют смотреть по-новому на тактику в нашем любимом виде спорта. 

https://allhockey.ru/article/show/495609-
KHL_menyaetsya_Trenery_ne_boyatsya_riskovat_i_generirovat_novye_idei 

К заголовкам сообщений 

Почему этот сезон КХЛ - один из самых интересных за последнее 
десятилетие (PostNews (postnews.ru), Москва, 7 ноября 2023) 
Регулярный чемпионат КХЛ приближается к своей середине, команды 
полноценно вошли в сезон, а значит самое время подвести промежуточные 
итоги. Рассказываем про наиболее успешные команды, самые громкие 
разочарования и лучших игроков первой половины КХЛ сезона-23/24. 
"Лада" - лидер Восточной конференции 
Сенсационное выступление подопечных Олега Браташа стало главным 
открытием текущего сезона. После 29 сыгранных матчей тольяттинский клуб 
занимает первое место в Восточной конференции с 37 набранными очками. 
Несмотря на то, что у ближайших преследователей в лице "Металлурга", "Ак 
Барса" и "Авангарда" есть игры в запасе, мало кто ожидал такой уверенной игры 
от дебютанта лиги. 

https://allhockey.ru/article/show/495609-KHL_menyaetsya_Trenery_ne_boyatsya_riskovat_i_generirovat_novye_idei
https://allhockey.ru/article/show/495609-KHL_menyaetsya_Trenery_ne_boyatsya_riskovat_i_generirovat_novye_idei


 

 

Текущее положение "Лады" чем-то напоминает сенсационное выступление 
"Вегаса" в сезоне-17/18 в НХЛ, когда "рыцари" в дебютном сезоне смогли 
добраться до финала Кубка Стэнли. Особенно "Лада" восхищает своей 
стабильностью на дистанции - в текущем сезоне КХЛ график стал более 
напряженным, за счет чего появилось больше неожиданных результатов. 
Несмотря на это, небольшой спад у тольяттинцев был только в октябрьских 
противостояниях с "Амуром" и "Адмиралом", после чего "Лада" вновь вернулась 
в лидеры конференции. 
Яркий хоккей от лидеров Запада 
Лидеры Западной конференции в текущем сезоне выглядят довольно 
непривычно. На вершине вместо ЦСКА и СКА оказались сразу два московских 
клуба - "Динамо" и "Спартак", набравшие 41 и 40 очков соответственно. Победа 
над ярославским "Локомотивом" стала для "волков" восьмой кряду, а оборона 
"бело-голубых" считается одной из лучших в лиге - всего 58 шайб в 27 играх. 
"Красно-белые" выделяются наибольшим числом побед в основное время - на 
счету москвичей их аж 18. Более того, несколько раз "Спартак" вырывал победу 
в самом конце игры, а наглядной иллюстрацией стал последний матч против СКА 
- Александр Беляев поразил ворота Никиты Серебрякова за полсекунды до 
конца третьего периода. Чемпионский характер "Спартак" неоднократно 
демонстрировал по ходу сезона, что говорит о том, что "красно-белые" будут 
восприниматься как одни из главных фаворитов на Кубок Гагарина. 
"Торпедо" с приходом Игоря Ларионова заметно преобразилось и стало одной из 
самых привлекательных команд лиги. Нижегородцы нашли способ не только 
успешно набирать очки, но и делать это зрелищно - быстрые и техничные игроки 
"автозаводцев" высоко прессингуют соперника, благодаря чему создают 
множество моментов у чужих ворот. Именно "Торпедо" задало тренд на 
атакующий стиль в КХЛ, которому теперь пытаются подражать и другие топ-
клубы лиги. В то же время многие отмечают фантастическую атмосферу внутри 
команды - Ларионов сумел интегрировать молодых игроков в состав, а также 
найти подход к лидерам клуба. Как промежуточный итог - четвертое место на 
Западе с 34 очками в активе и массовые зрительские симпатии от нейтральных 
болельщиков. 
У СКА и ЦСКА - проблемы? 
Армейские клубы на текущий момент так и не смогли оправдать ожидания своих 
болельщиков и реабилитироваться после провального старта сезона. Хоть обе 
команды и находятся в зоне плей-офф, и те, и другие "армейцы" точно находятся 
ниже своих желаемых позиций: ЦСКА идет на пятом месте, а СКА располагается 
на восьмом месте, но уже в ближайшее время может быть вытеснен из-зоны 
плей-офф "Сочи". 
Если подопечные Сергея Федорова смогли хоть чуть-чуть нащупать свою игру и 
начать набирать очки в матчах со сложными соперниками, то коллектив из Санкт-
Петербурга явно находится не в самой лучшей форме. Команда Романа 
Ротенберга в пяти последних встречах смогла победить лишь однажды - в серии 
буллитов был обыгран "Витязь", занимающий последнее место в Западной 
конференции. Если тренерский штаб СКА так и не сможет улучшить игру и 
турнирное положение клуба в таблице, то в текущем сезоне СКА может впервые 
в истории КХЛ не попасть в плей-офф. 
Лучшие игроки 
В рейтинге лучших бомбардиров сезона 23/24 также присутствует целая россыпь 
игроков московских клубов. Наибольшее количество очков на счету 
нападающего "Спартака" Николая Голдобина - 20+22. Форвард "красно-белых" 



 

 

забросил больше всех шайб в текущем сезоне и заслуженно считается 
ключевым игроком клуба. 
Чаще всего ассистировал партнерам хоккеист "Авангарда" Владимир Ткачев. 28-
летний нападающий набрал 34 очка в 27 играх, став одним из лучших игроков 
атаки Восточной конференции и вторым в рейтинге бомбардиров во всей лиге. 
Третью строчку рейтинга бомбардиров делят сразу два игрока московского 
"Динамо" - Джордан Уэл и Никита Гусев. На счету канадца 12 голов и 20 голевых 
передач, а россиянин смог поразить ворота соперников десять раз и отдать 22 
ассиста партнерам. 

https://postnews.ru/a/25949 

К заголовкам сообщений 

Назаров: хоккею нельзя опускаться до футбола, где мат на фанатских 
секторах в норме вещей (Чемпионат.com, Москва, 7 ноября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров заявил, что выступает против оскорблений с 
трибун на хоккейных матчах. 
"Вчерашний матч между "Спартаком" и СКА много обсуждают. Игра 
действительно получилась яркой, москвичи вырвали победу на последней 
секунде, такое в хоккее случается. Хочется, чтобы встреч с такой развязкой и 
интригой в КХЛ было как можно больше. 
Разочаровало лишь то, что мы так и не дождались никаких ответов по поводу 
оскорблений с трибун. Получается, что выкрикивать нецензурные фразы в адрес 
гостевой команды дозволено. Главное, чтобы публика развлекалась и фанатам 
было весело. Но что-то мне подсказывает, что в популярности и имидже наша 
лига от этого не прибавит, да и в показе матчей и их популяризации на 
федеральных каналах тоже. Хоккею ни в коем случае нельзя опускаться до 
уровня футбола, где мат на фанатских секторах в норме вещей. А то доиграемся 
до того, что в хоккее со временем тоже введут Fan ID", - сказал  

https://www.championat.com/hockey/news-5310076-nazarov-hokkeyu-nelzya-
opuskatsya-do-futbola-gde-mat-na-fanatskih-sektorah-v-norme-veschej.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 ноября 2023 

• Live Sport (livesport.ru), Москва, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

СКА обратился в КХЛ по поводу инцидента на матче со "Спартаком" в 
Москве (Чемпионат.com, Москва, 7 ноября 2023) 
Как стало известно "Чемпионату", хоккейный клуб СКА обратился в КХЛ с 
просьбой рассмотреть эпизоды с нарушением болельщиками ХК "Спартак" 
дисциплинарного регламента во время матча регулярного чемпионата в Москве 
(2:3). 
По мнению армейцев, во время игры фанаты хозяев неоднократно позволяли 
себе нецензурные скандирования, оскорбляющие их команду. Данные выкрики 
были слышны не только на арене, но и попали в трансляцию матча. 
В пункте 70.6 регламента КХЛ указано, что за подобное нарушение со стороны 
фанатского сектора на клуб налагается штраф в размере одного миллиона 
рублей. 
В петербургском клубе считают, что подобное поведение фанатов "Спартака" 
наносит вред всему российскому хоккею. 

https://postnews.ru/a/25949
https://www.championat.com/hockey/news-5310076-nazarov-hokkeyu-nelzya-opuskatsya-do-futbola-gde-mat-na-fanatskih-sektorah-v-norme-veschej.html
https://www.championat.com/hockey/news-5310076-nazarov-hokkeyu-nelzya-opuskatsya-do-futbola-gde-mat-na-fanatskih-sektorah-v-norme-veschej.html
https://allhockey.ru/news/show/495640-Nazarov_hokkeju_nel_zya_opuskat_sya_do_futbola
https://www.livesport.ru/hockey/2023/11/07/nazarov/


 

 

"В то время, когда в Петербурге хоккей давно стал мероприятием для всей 
семьи, на матчах отдельных команд в Москве культивируется атмосфера 
вражды, что не идет на пользу популяризации нашего вида спорта", - говорится 
в сообщении СКА.  

https://www.championat.com/hockey/news-5310192-ska-obratilsya-v-khl-po-povodu-
incidenta-na-matche-so-spartakom-v-moskve.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

4 очка разделяют 1-ю и 7-ю команды Восточной конференции - сыграно 
чуть менее половины регулярки. Первое место занимает "Ак Барс" 
(Sports.ru, Москва, 7 ноября 2023) 
Четыре очка составляет разница между первым и седьмым местами в таблице 
Востока КХЛ.  
В таблице Восточной конференции лиги наблюдается плотность команд с первой 
по седьмую позиции - их разделяет четыре очка. 
"Трактор" обыграл ЦСКА (4:0) и набрал 34 балла, расположившись на шестой 
строчке таблицы. 
Положение команд выглядит следующим образом:  
1. "Ак Барс" - 38 очков (27 игр); 
2. "Лада" - 37 очков (29); 
3. "Металлург" - 36 очков (28); 
4. "Салават Юлаев" - 35 очков (28); 
5. "Авангард" - 35 очков (27); 
6. "Трактор" - 34 очка (28); 
7. "Автомобилист" - 34 очка (29); 
8. "Нефтехимик" - 29 очков (27); 
9. "Сибирь" - 29 очков (27); 
10. "Амур" - 26 очков (26); 
11. "Барыс" - 23 очка (29); 
12. "Адмирал" - 16 очков (24).  

https://www.sports.ru/hockey/1115622970-chetyre-ochka-razdelyayut-pervuyu-i-
sedmuyu-komandy-vostoka-kxl.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Рейтинг тренеров КХЛ: Козырев и Заварухин ворвались в топ-5, Никитин 
теряет позиции (Чемпионат.com, Москва, 7 ноября 2023) 
Редакция "Чемпионата" составила рейтинг тренеров КХЛ сезона-2023/2024 на 
текущий момент. При его составлении учитываются кредит доверия тренера в 
клубе, результаты команды в нынешнем сезоне, качество игры и общественное 
мнение. В скобках указано место тренера в предыдущем выпуске рейтинга. 
Рейтинг: 
1 (1) Олег Браташ "Лада" 
2 (2) Алексей Жамнов "Спартак" 
3 (3) Алексей Кудашов "Динамо" М 
4 (10) Алексей Заварухин "Трактор" 
5 (17) Андрей Козырев "Северсталь" 

https://www.championat.com/hockey/news-5310192-ska-obratilsya-v-khl-po-povodu-incidenta-na-matche-so-spartakom-v-moskve.html
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6 (6) Зинэтула Билялетдинов "Ак Барс" 
7 (4) Олег Леонтьев "Нефтехимик" 
8 (9) Виктор Козлов "Салават Юлаев" 
9 (7) Игорь Ларионов "Торпедо" 
10 (15) Михаил Кравец "Авангард" 
11 (5) Дэвид Немировски "Сибирь" 
12 (11) Сергей Федоров ЦСКА 
13 (14) Андрей Разин "Металлург" 
14 (8) Игорь Никитин "Локомотив" 
15 (12) Дмитрий Квартальнов "Динамо" Мн 
16 (13) Роман Ротенберг СКА 
17 (16) Николай Заварухин "Автомобилист" 
18 (19) Андрей Мартемьянов "Амур" 
19 (20) Дмитрий Рябыкин "Витязь" 
20 (22) Галым Мамбеталиев "Барыс" 
21 (18) Дмитрий Кокорев ХК "Сочи" 
22 (21) Виктор Игнатьев "Куньлунь" 
23 (23) Леонид Тамбиев "Адмирал"  

https://www.championat.com/hockey/news-5309638-rejting-trenerov-khl-kozyrev-i-
zavaruhin-vorvalis-v-top-5-nikitin-teryaet-pozicii.html 

К заголовкам сообщений 

В минском "Динамо" назвали топ-5 самых молодых авторов голов клуба в 
КХЛ (Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 7 ноября 2023) 
В пресс-службе минского "Динамо" вспомнили топ-5 самых молодых авторов 
голов. 
Напомним, что вчера форвард минского "Динамо" Егор Бориков забил дебютную 
шайбу в КХЛ, поразив ворота "Авангарда" (3:4 Б). Он отличился в возрасте 18 
лет и 70 дней и стал самым молодым автором гола в составе команды в истории 
КХЛ. Предыдущее лучшее достижение принадлежало Павлу Денисову - 18 лет и 
260 дней. 
1. Егор Бориков. Возраст на момент гола: 18 лет и 70 дней. 
Молодой нападающий из Жлобина пришел в "Динамо" перед сезоном 2023/24. 
Сезон начинал еще в шлеме с маской, которую снял после 18-летия. Его 
дебютный гол в ворота "Авангарда" примечателен по двум причинам. Чуть ранее 
после победной игры с "Локомотивом" в Ярославле Дмитрий Квартальнов в 
раздевалке сказал, что из-за Борикова проиграл круглую сумму. А позже 
объяснил в чем было дело. 
 - С Коди Керраном поспорили, что Егор Бориков забросит раньше, чем Сэм 
Энас. Энас реализовал в овертайме буллит - важный гол. А Бориков забросил с 
игры. Я проиграл. Хотя ведь мог не поставить Энаса на буллит. (смех в зале). Но 
команда важнее, - сказал главный тренер. 
И Бориков забросил после голевой передачи Сергея Кузнецова, еще одного 
воспитанника жлобинского хоккея. 31 октября Бориков ассистировал Кузнецову, 
когда Сергей забросил свою первую шайбу в КХЛ. 
2. Павел Денисов. Возраст на момент гола: 18 лет и 260 дней. 
2 сентября 2019 года Денисов дебютировал в "Динамо". А 2 февраля 2020 года 
забросил, подправив шайбу после броска Дмитрия Знахаренко. 
3. Степан Звягин. Возраст на момент гола: 18 лет и 283 дня. 
Звягин забросил уже в своем шестом матче в КХЛ. Это случилось 24 января 2023 
года в игре со "Спартаком". И гол получился после подправления на "пятаке". 
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- Хочется забить команде, в которой у меня не получилось. Но на самом деле не 
важно, какой соперник. Надо выходить и побеждать, - сказал Степан. 
4. Александр Суворов. Возраст на момент гола: 18 лет и 296 дней. 
3 сентября 2021 года - дебют. 22 сентября - первый гол. Да, Суворов быстро 
ворвался в КХЛ. Пусть на первых порах айстайм не был большим, но каждую 
минуту нападающий отрабатывал в максимальным старанием и пользой. 
Первый гол в матче с "Автомобилистом" в Екатеринбурге. 
 - Радость, непередаваемые эмоции. Мы проиграли "Автомобилисту" с большим 
счетом, было мало хороших моментов. Коробов подарил мне шайбу и сказал, что 
была плохая игра, но есть один позитивный момент - моя первая шайба. После 
игры я попросил Крейчика подписать шайбу, что он и сделал, ведь Якуб мне 
ассистировал, - вспоминал Суворов в интервью "БХ". 
5. Сергей Дрозд. Возраст на момент гола: 18 лет и 307 дней 
Если голы топ-4 - дела недавних дней, то тут придется напрячь память. 
Возможно, кто-то из нынешних болельщиков "Динамо" тогда еще и не родился. 
24 января 2009 года - дебют Сергея Дрозда в КХЛ. 15 февраля - гол. 
Это было так [относительно] давно, что видео гола не найти. Поэтому давайте 
оценим драматургию. ХК МВД - "Динамо". "Зубры" уступают 2:5. 57′13′′ - Дрозд 
забрасывает в большинстве с передачи Рихарда Линтнера. 58′24′′ - гол Сергея 
Демагина. 58′58′′ - еще один гол Сергея Демагина. В итоге овертайм, а потом 
серия бросков, где все же хозяева "Балашиха-Арены" выиграли. К слову, счет в 
том мачте открыл Андрей Стась.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/07/v-minskom-dinamo-nazvali-top-5-
samyh-molodyh-avtorov-golov-kluba-v-khl/ 

К заголовкам сообщений 

СКА прервал затяжную серию поражений, но затем проиграл вновь 
(Санкт-Петербургские ведомости (spbvedomosti.ru), Санкт-Петербург, 8 
ноября 2023) 
Непродолжительную домашнюю серию петербургская команда откроет завтра, 
находясь на грани вылета из кубковой зоны.  
В принципиальном матче с "Авангардом" СКА уступал и по счету, и по игре, когда 
его новичок Иван Зинченко решил взбодрить одноклубников дракой. В 
оппоненты он выбрал такого же боевого форварда Марка Вербу, ранее, к слову, 
выступавшего в Петербурге за "Динамо". Схватка получилась зрелищной с 
завершением в партере, и, когда Зинченко падал, Верба в эмоциональном 
запале нанес ему еще два удара по голове. Марк продолжил матч в штрафном 
боксе, Иван - в раздевалке с рассечением. Главный тренер на пресс-
конференции после поражения был крайне эмоционален и раскритиковал 
действия судей, причем не в первый раз в сезоне, а КХЛ за это, как известно, 
карает. Сначала предупреждение в виде штрафа на 300 тыс. рублей, затем 
дисквалификация. Поэтому на игру против "Витязя" СКА вывел ассистент 
главного тренера. Непосредственный наставник СКА вместе с другими 
специалистами из своего штаба, а также с пострадавшим Зинченко наблюдал за 
игрой с трибун, расположившись среди обычных болельщиков.  
Трехматчевую серию поражений СКА прерывал героически. "Витязь", худшая 
команда Западной конференции, к восьмой минуте вел 2:0. Причем за 
подмосковный клуб отличились люди, забрасывающие по большим праздникам.  
Для Егора Воронкова эта шайба стала первой в сезоне, а для Владислава 
Цицюры, перешедшего в "Витязь" этим летом именно из СКА, - второй. Никита 
Серебряков в обоих случаях оказался не на высоте и уступил ворота молодому 
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Павлу Мойсевичу, проводящему феноменальный старт карьеры в КХЛ - ни одной 
пропущенной шайбы за 132 минуты на льду. "Несмотря на тяжелое течение 
матча, парни не сдались, продолжили идти вперед, во втором периоде 
полностью перехватили инициативу, а в третьем сравняли счет и выиграли после 
по буллитам", - подвел итог игры ассистент главного тренера.  
Противостояние со "Спартаком", которым СКА завершал свой 
непродолжительный выезд, было еще и встречей с самой результативной 
тройкой сезона. Бывший наставник сборной России Алексей Жамнов, минувшим 
летом впервые полноценно вступивший на путь главного тренера в клубе КХЛ, 
создал в "Спартаке" сочетание, задающее сегодня уровень игры в атаке во всей 
КХЛ. Причем Николай Голдобин, лидирующий сейчас в списке лучших 
бомбардиров, ранее оказался не нужен "Металлургу", Павел Порядин, ныне 
пятый по очкам, решился на перезагрузку карьеры после восьми лет в 

"Нефтехимике", а Иван Морозов, центр этого сочетания, летом 2022‑го стал 

соучастником одной из самых громких сделок в истории КХЛ, когда за одного 
защитника Александра Никишина питерский клуб отдал девятерых игроков либо 
права на них в КХЛ.  
Лидеры "Спартака" и не дали СКА распрямить спины. Гости дважды вели по ходу 
матча, но Порядин ответил дублем. Причем первая шайба в исполнении Павла 
выросла на ровном месте. У Серебрякова, который в безобидной ситуации хотел 
отдать передачу, сломалась "гитара" - толстенная вратарская клюшка. Чтобы 
такая развалилась, нужно очень-очень постараться, а тут она раздвоилась, 
словно гнилая спичка, и спартаковцы момент не упустили. Да и по второй шайбе, 
запущенной Порядиным в дальний угол, вопросы к Серебрякову тоже есть. С 

лучшим голкипером прошлого сезона КХЛ в СКА, очевидно, творится что‑то 

неладное. Назревал овертайм, и в момент, когда табло отмотало 00.00 секунд 
до конца игры, армейцы пропустили шайбу. Прямо вместе с сиреной. Это Ансель 
Галимов, старший брат форварда СКА Эмиля Галимова, чисто выиграл 
вбрасывание на клюшку Александра Беляева, и тот зарядил мимо всех 
блокирующих в ближний угол. Кстати, для Беляева это всего лишь вторая шайба 
в сезоне. Невероятное чутье Жамнова!  
 - Вины Серебрякова в пропущенной шайбе нет - он ее не видел. Причем его 
закрыл наш же игрок, - комментировал самую позднюю победную шайбу, 
пропущенную СКА в основное время, главный тренер. - Произошла череда 
индивидуальных ошибок, сработали старые привычки ребят, перешедших в СКА 
из других клубов. Будем работать. У команды есть игра, результат придет.  
Между тем такого результата, как сейчас, у СКА на этапе ноября в КХЛ еще не 
было. Команда замыкает кубковую восьмерку, на вчерашний день имея равное 
на "Западе" количество очков (по 26) с идущим на девятой строчке ХК "Сочи". 
"Трактор", который завтра приедет в Ледовый, хоть и встряхнулся после смены 
главного тренера, тоже остается внизу Восточной конференции - на седьмой 
строчке. А его сосед по таблице "Нефтехимик" держит курс на Петербург следом.  
КСТАТИ  
Вместе с сиреной победную для соперника шайбу СКА пропускает впервые. 
Впрочем, на последних секундах армейцы упускали ничью в основное время и 
ранее. По данным хоккейного историка Дмитрия Чепелева, такое случается в 
шестой раз: четырежды в регулярных чемпионатах, дважды в плей-офф. В 
октябре 2018 года форвард "Салавата Юлаева" Теему Хартикайнен провел 
решающий бросок в ворота Игоря Шестеркина на отметке 59:41. Дважды СКА 
пропускал за восемь секунд до конца основного времени: в 2005 году от Виктора 

Александрова из новокузнецкого "Металлурга", а в октябре 2012‑го от Микса 

Индрашиса из рижского "Динамо". В плей-офф 2013 года Константин Касянчук из 



 

 

московского "Динамо" нанес победный бросок на отметке 59:53. А Мартиньш 

Карсумс из "Спартака" в феврале 2019‑го - за пять секунд до сирены.  

https://spbvedomosti.ru/news/sport/ska-prerval-zatyazhnuyu-seriyu-porazheniy-no-
zatem-proigral-vnov/ 

К заголовкам сообщений 

"Русский Макар" проваливает сезон после ухода от Ларионова. А ведь за 
братьев Федотовых СКА заплатил 110 миллионов (Sport24.ru, Москва, 7 
ноября 2023) 
Ротенберг его переоценил?  
В то время, пока СКА болтается на границе кубковой восьмерки, вряд ли кто-то 
из игроков петербуржской команды может быть доволен своей игрой. Точно 
также как тренеры и руководители "армейцев" вряд ли довольны 
приобретениями, сделанными в межсезонье. Какое-то время лучшим 
бомбардиром СКА был белорус Владимир Алистров. В принципе, неплохо идут 
по сезону Сергей Толчинский и Алекс Гальченюк, но своему суперзвездному 
статусу все же не соответствуют.  
Из новичков СКА пока остается без очков Павел Дедунов, хотя уже провел 15 
матчей в чемпионате. Но он все-таки чекер, форвард нижних звеньев, а значит 
оценивать его игру по голам и передачам не совсем правильно. Слабо провел 
старт чемпионата канадец Брендан Лайпсик, после чего выбыл из-за травмы. 
Пока не прижились на новом месте пришедшие из "Витязя" Иван Зинченко и 
Степан Старков, хотя последнему порой доверяли место в первом звене.  
Но все же главное разочарование нынешнего СКА - Максим Федотов .  
Среди защитников СКА все 26 игр в регулярном чемпионате сыграли только двое 
- Александр Никишин и Артем Сергеев. То есть лучший защитник-бомбардир 
прошлого сезона и чемпион КХЛ в составе ЦСКА. Один матч пропустил 
прибывший из Минска Сергей Сапего. Если посмотреть на среднее игровое 
время, то эта троица будет без изменений. Однако, как минимум на роль Сапего 
перед началом сезона претендовал молодой защитник, пришедший с помпой из 
"Торпедо".  
В команде Игоря Ларионова Федотов и правда провел шикарный сезон. Именно 
он, а не Богдан Конюшков, стал самым результативным защитником 
нижегородской команды в прошлом сезоне. Хотя Профессор пару раз и 
критиковал Максима за не самые взрослые решения на льду, тот довольно ярко 
проявлял себя в атаке. Они делили игровое время с Конюшковым почти поровну, 
и КПД их был почти идентичным. Но Федотов хотел большего. И вроде бы он 
получил это в Санкт-Петербурге...  
Федотов подписал со СКА четырехлетний контракт СКА на общую сумму 95 
миллионов рублей. Чуть больше - 110 миллионов, "армейцы" перевели на счету 
"Торпедо", выменяв за эти деньги не только Максима Федотова, но и его брата 
Илью. Федотов-младший, пусть и является редким для СКА праворуким 
нападающим, провел в этом сезоне всего пять игр в КХЛ. У Максима с точки 
зрения попадания в состав дела получше, но ожидания от его игры были, 
безусловно, выше. А ожидания эти повысил не кто-нибудь, а Роман Ротенберг.  
"Максим Федотов показал наш русский характер. Он играет ничем не хуже, чем 
защитник "Колорадо" Кэйл Макар. А почему все говорят о Макаре? Надо говорить 
о Максиме Федотове. А то все журналисты пишут только об НХЛ. А надо писать 
о наших игроках. Мы с Федотовым еще поработаем, и в будущем он заиграет 
еще лучше, чем Макар", - говорил Ротенберг в середине мая, после одного из 
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матчей Россия - Белоруссия. Федотов в нем отметился голевой передачей на 
победный гол. Через несколько недель состоялся обмен.  
Федотов - талантливый защитник, но прямо сейчас ни разу не Макар. Даже 
близко. В 22 играх у него 1 гол и 1 передача. Причем поразил Максим ворота 
"Куньлунья" - одной из слабейших команд чемпионата. Может быть, его 
зажимают, не дают себя проявить? В октябре в целом ряде матчей его и правда 
не выпускали в большинстве. Почти все время в неравных составах забирает 
Никишин. Но разве сам Федотов не понимал этого, переходя в СКА? Но даже с 
учетом этого фактора ему с Сапего дают примерно поровну шансов.  
А ведь большую часть чемпионата пропускают из-за травм Андрей Педан и 
Семен Фальковский. Это хороший шанс для Федотова зарекомендовать себя в 
новой команде. Однако помимо низкой результативности у него "-2" - это второй 
с конца показатель полезности среди защитников СКА. Максим более-менее 
помогает "армейцам" по части блокированных бросков, но абсолютно 
бесполезен в борьбе: всего четыре силовых приема за два месяца. А еще он 
заметно уступает ведущей тройке защитников СКА по проценту точных передач 
- 76,25%, тогда как у Никишина больше 83%.  
Значит ли это, что трансфер Максима Федотова - это ошибка СКА, а сам он 
никогда не станет "русским Макаром"? Для таких выводов точно рано. Ему всего 
21 год, а для защитника - это очень юный возраст. К тому же, в той 
турбулентности, в которой находится питерский клуб на старте сезона, найти 
свое прочное место трудно даже опытным игрокам. Но история Федотова - это 
напоминание всем молодым игрокам, что если вы успешны в своем клубе и 
имеете полную свободу у тренера, который вас холит и лелеет, то не стоит 
бросать все ради того, что блестит.  
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"Таков наш путь". Как и за что в СКА увольняли тренеров и при чем здесь 
Ротенберг (Фонтанка (fontanka.ru), Санкт-Петербург, 7 ноября 2023) 
СКА в текущем сезоне с трудом борется за плей-офф, а ведь когда-то тренеров 
увольняли просто за плохой стиль игры. Отдел спорта "Фонтанки" вспомнил все 
случаи в 21 веке, когда специалистов увольняли из петербургской команды по 
ходу чемпионата. 
Как дела у СКА 
Пора признать, что дела у СКА идут плохо. Накануне армейцы в драматичном 
матче проиграли "Спартаку" на выезде в Москве. Концовка получилась огненной. 
За секунду до финальной сирены счет был равным 2:2. Вбрасывание в зоне 
петербургской команды. Шайба падает на лед, отскакивает на клюшку 24-летнего 
нападающего Александра Беляева и через мгновение оказывается в воротах 
армейцев с Невы. СКА проигрывает 2:3. После матча уже получивший 
дисквалификацию за свое прошлое эмоциональное выступление главный 
тренер петербуржцев Роман Ротенберг в этот раз проявил сдержанность, 
достойную самурая. 
"Не буду комментировать судейство. Народ все видит. Болельщики видят. На 
моем опыте всегда сначала дается предупреждение. Но если судьи так решили 
- это их право. Значит, как есть - нам надо забивать больше, вообще нельзя 
удаляться. У СКА позиция простая - мы будем полностью игнорировать 
судейство, не станем комментировать. Тратим слишком много эмоций на эти 
вещи. Так делать больше нельзя. Пусть комментируют комментаторы, 
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журналисты, болельщики. Мы никак не будем комментировать. Это жизнь. Таков 
наш путь", - подчеркнул Ротенберг. 
Для СКА это поражение стало 13-м в 26-ти матчах регулярного чемпионата 
сезона 2023/24. Команда с 26-ю очками занимает 8-е место в Западной 
конференции - это крайняя отметка для выхода в плей-офф. При этом у идущего 
на 9-м месте "Сочи" тоже 26 очков, петербуржцы обходят южан лишь по 
дополнительным показателям. И если на старте сезона казалось, что все это 
временные трудности, то сейчас, когда позади уже больше трети чемпионата, 
очевидно, что проблемы действительно серьезные. В истории команды были 
случаи, когда в отставку отправляли и за меньшее. 
Как увольняли тренеров СКА в 21 веке 
В 2002 году у СКА еще не было богатого спонсора, но даже тогда легендарному 
тренеру Николаю Пучкову (на тот момент автор единственных медалей в истории 
армейцев с Невы) не простили пяти поражений в семи стартовых матчах. 
"Вызвали меня на совет директоров и сказали: освобождаем. Когда я спросил о 
причинах, мне ответили просто: "Без объяснений". Безусловно, обидно. Со СКА 
меня многое связывает в жизни. Очень хотелось помочь команде, которая давно 
не столько играет, сколько борется за выживание. К слову, не сочтите за 
самомнение, но ведь и спонсорские деньги клубу летом удалось найти "под 
Пучкова"", - сетовал тогда специалист. 
В 2005 году у все еще бедных армейцев тоже дела шли не очень. Команда не 
попадала в плей-офф. В итоге в январе уволили главного тренера Николая 
Соловьева. 
"Вместо того чтобы подниматься в турнирной таблице, команда опускалась. 
После поражения от "Витязя" мы оказались на 14-м месте, что, естественно, 
руководство клуба никак не устраивало. Кроме того, уже бывший главный тренер 
не видел, каким образом можно изменить положение. Вероятно, сам Николай 
Дмитриевич понял: поправить дела ему вряд ли удастся", - так объяснял 
решение уволить тренера Борис Винокуров, занимавший в то время пост 
президента ХК СКА. 
Борис Михайлов четыре раза возглавлял СКА (1981-1984, 1992-1998, 2002-2005, 
30 апреля 2006 - 2 ноября 2006). Последняя попытка получилось самой короткой 
и самой обидной. Это было время, когда в СКА начал вкладываться "Газпром". 
Вместе с деньгами появились и специфические требования. 
"Честно признаюсь, впервые в жизни меня уволили не за результат, а за... 
качество игры. Перед началом чемпионата перед командой поставили задачу 
попасть по итогам регулярного чемпионата турнира в восьмерку. На момент 
отставки мы отставали от восьмого места на шесть очков, и я был уверен, что 
задачу решим. Сам уходить не хотел. В Чехове, когда СКА приехал на игру с 
"Витязем", мне после победы "технично" намекнули, что "пора, брат, пора"", - 
вспоминал Михайлов ту отставку в 2006 году. 
Также не доработал до конца сезона итальяно-канадский специалист Айван 
Занатта. 17 апреля 2010 года с ним подписали контракт, а уже 18 октября 
отправили в отставку. С Максимом Сушинским, Максимом Афиногеновым и 
Алексеем Яшиным в составе тот СКА уже был одной из самых звездных команд 
в лиге. Однако после 16 матчей у клуба из Петербурга было всего восемь побед. 
К слову, очень похожая ситуация с нынешним положением.  
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Что происходит в СКА, как СКА преодолел свой прошлый игровой кризис 
(Чемпионат.com, Москва, 7 ноября 2023) 
Осенью 2015-го питерский клуб шел вне зоны плей-офф, и это стало причиной 
очень масштабных перемен. Но сейчас нужны другие рецепты. 
Несмотря на оптимизм, который демонстрировал Роман Ротенберг на последней 
пресс-конференции, кризис в СКА и не думает заканчиваться. Питерский клуб 
все еще топчется в конце кубковой восьмерки, а многие конкуренты уже создали 
такой гандикап, что выбить их из топ-4 будет очень сложно. Для СКА 
современной эпохи, который всегда проводил регулярку на максимум, эта 
ситуация почти нереальна. 
Последний раз СКА оказывался в подобной ситуации в сезоне-2015/2016. Перед 
этим клуб завоевал долгожданное чемпионство, но и понес огромные потери в 
межсезонье. В первую очередь клуб покинули Вячеслав Быков и Игорь Захаркин, 
которые после этого так и не вернулись к тренерской деятельности в составе 
дуэта. В "Чикаго" уехал Артемий Панарин, оставив ударную тройку команды без 
важнейшей части. Все полевые легионеры (Роман Червенка, Патрик Торесен, 
Джимми Эрикссон, Тони Мортенссон) вообще покинули КХЛ. 
Хотя до БиЗ в Петербурге работали только иностранцы, которые в 2015-м еще 
спокойно ехали работать в лигу, было объявлено, что легендарному дуэту 
наследует именно российский тренер. Им стал Андрей Назаров, который за год 
до этого, как говорили, шел кандидатурой номер два на фоне успешного сезона 
в "Донбассе", прошедшего во второй раунд. "Назаров - тренер с современным 
подходом, российский тренер, который будет выстраивать всю систему СКА. Мы 
сделаем акцент на молодежь, на своих воспитанников", - говорил Роман 
Ротенберг сразу после назначения. Чуть позже нынешний босс армейцев 
говорил, что в назначении Назарова есть только плюсы, а минусов нет. 
При этом клуб провел довольно серую трансферную кампанию. Все 
легионерские квоты СКА не заполнил, сделав выбор в пользу чернорабочего 
Ярно Коскиранты и без особого блеска съездившего в НХЛ Юакима Линдстрема. 
Из ЦСКА пришел вполне "назаровский" Евгений Артюхин - но ни одной звезды в 
атаку клуб так и не подписал. В результате на Кубке открытия сезона первым 
центром СКА вышел Илья Каблуков, а в третьем звене партнерами Бурдасова 
вместо Червенки и Эрикссона стали Артюхин и Хохряков. Уровень мастерства в 
СКА за полгода просел заметно. 
Назначение Назарова некоторые болельщики и так восприняли неоднозначно, а 
темная история вокруг избиения врача команды Егора Козлова сразу же 
наложила тень на работу нового тренера. Впрочем, Вячеслав Быков позитивно 
воспринял фигуру преемника, которого в свое время привлекал к работе в 
основной сборной: "Нужно давать шанс российским ребятам. В приоритете 
должны быть наши специалисты". Однако СКА шатало по чемпионату, команда 
чередовала победы и поражения. 
В команде начинали появляться конфликты. Главный тренер внезапно вступил в 
публичную перепалку с Романом Ротенбергом, параллельно из команды со 
скандалом ушел Николай Белов: экс-защитник сборной подвергся критике после 
игры с "Сибирью", где в кадр еще и попадало, как Назаров пихает Антона 
Бурдасова. 
Улучшения не было: в семи матчах октября при Назарове клуб лишь раз выиграл 
в основное время и забросил лишь 11 шайб. Роковым стало поражение от "Ак 
Барса", которое привело к отставке тренера. СКА в тот момент шел девятым в 
таблице, при этом до последнего, 14-го места в конференции клуб отделяло 
шесть очков (по трехочковой системе), а от пятого - 11. "Необходимо признать, 
что моим штабом были допущены некоторые ошибки. Благодарен президенту за 



 

 

то, что мне было предоставлено определенное время для их исправления, но, 
увы, не получилось", - сказал Назаров после увольнения. 
И. о. главного тренера стал Сергей Зубов, который был ассистентом и в штабе 
Быкова, и в штабе Назарова. На фоне всех провалов в сезоне руководство СКА 
начало уже забытую сейчас, но очень мощную и агрессивную скупку - она словно 
стала превью будущего суперсостава периода перед Пхенчханом. 
Первым трансфером на вход стал Никита Гусев. Сейчас это сложно себе 
представить, но когда-то в ЦСКА сами отказались от нападающего, и он провел 
два с половиной сезона в "Югре". Переговоры о переходе форварда, который за 
полгода до этого собрал 3 млн просмотров своим буллитом на Матче звезд, 
начались еще в каденцию Назарова, но закончились уже после его отставки. 
"Югра" получила за Гусева только деньги - но, по словам главного тренера клуба, 
Никита все равно уходил бы после сезона. 
Вторым громким именем стал Вячеслав Войнов. Один из лидеров чемпионского 
"Лос-Анджелеса" пропустил почти весь сезон-2014/2015 из-за уголовного 
преследования и выбрал добровольную депортацию из США. Правами на 
челябинского воспитанника владел "Трактор", который якобы не собирался 
расставаться с ними - но у клуба тогда не было ни ресурсов, чтобы привлечь 
такое имя, да и желания. Эпопея с переходом Войнова в СКА длилась полтора 
месяца, защитник (невиданное дело) лично встречался с губернатором 
Челябинской области, но все равно озвучил, что хочет играть в СКА. Переговоры 
шли долго, но "Трактор" все равно не получил игроков за Войнова - только 
деньги. 
Ну а потом трансферная машина СКА раскочегарилась на полную мощность. 
Клуб вернул из Америки Стива Мозеса, за год до этого забросившего в 
"Йокерите" 36 шайб, обменял Антона Бурдасова на опытнейшего Сергея 
Широкова. Перед самым дедлайном "Северсталь" продала в Питер 
собиравшегося уезжать в НХЛ Павла Бучневича (и снова только за деньги, без 
игроков), плюс СКА подобрал Йонаса Энлунда, который провалился в Ярославле 
и расторг контракт с "Локомотивом". 
Далеко не все эти переходы получились удачными - Энлунд получил травму в 
первом же матче за СКА и больше за команду сыграть не смог, Мозес в отрыве 
от Умарка и Коукала оказался не столь эффективен. Впрочем, все эти 
трансферы позволили СКА снова сформировать глубочайшую атаку: хотя 
концовку регулярки Питер доехал через пень-колоду, финишировав на шестом 
месте, в плей-офф команда дошла до финала конференции, выбив "Локомотив" 
и "Динамо". Параллельно с этим Зубов рассорился с Ковальчуком, который в 
плей-офф провел лишь четыре игры и лишился капитанской нашивки. 
Впрочем, рецепты образца 2015-го прямо сейчас СКА использовать вряд ли 
сможет. Отставка тренера случится только в случае полной турнирной 
катастрофы либо резких разногласий между уважаемыми людьми в руководстве 
клуба. Просто так забрать условного Гусева из условной "Югры" сейчас 
невозможно - во-первых, почти все игроки такого уровня сейчас под 
микроскопом, во-вторых, просто так, за деньги, никто своих лидеров посреди 
сезона отдавать не станет даже СКА. 
Два трансфера по ходу сезона пока СКА не особо усилили: Борна "Боря-Гол" 
Рендулич забил в трех первых матчах за новый клуб, но потом процент 
реализации бросков хорвата предсказуемо стал регрессировать к среднему, и 
тот попал в четвертое звено. Взятый из "Нефтехимика" Андрей Чивилев пока 
чаще попадет в ротацию, чем играет. Так что прямо сейчас СКА могут помочь 
только внутренние резервы, которых у команды достаточно, и полное 
умиротворение.  



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5309866-chto-proishodit-v-ska-kak-ska-
preodolel-svoj-proshlyj-igrovoj-krizis.html 

К заголовкам сообщений 

"Ротенберг дает команде положительные эмоции, в прошлом матче он 
подсказывал с трибун в наушник тренерскому штабу" - защитник СКА 
Федотов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 ноября 2023) 
Защитник СКА Максим Федотов рассказал "Матч ТВ", что главный тренер 
команды Роман Ротенберг, даже отбывая дисквалификацию, помогал команде и 
придавал хоккеистам положительные эмоции. 
В понедельник СКА в Москве проиграл "Спартаку" со счетом 2:3. Решающую 
шайбу "красно-белые" забросили за секунду до конца третьего периода. 
Ротенберг ранее был дисквалифицирован КХЛ за публичную критику работы 
арбитров. Специалист наблюдал с трибун за игрой команды против "Витязя" (3:2 
Б) и вернулся на тренерский мостик к матчу против "Спартака". 
После 26 матчей чемпионата СКА занимает восьмое место в Западной 
конференции, набрав 26 очков. 
 - Какие положительные моменты можете выделить из игры СКА?  
 - Мы прибавляем с каждой игрой, думаю, в следующем матче будем еще 
увереннее. 
 - Что нужно было изменить в игре, чтобы не пропускать за секунду до конца?  
 - Надо было выигрывать вбрасывание. Вообще, конечно, в этом случае 
нападающий "Спартака" хорошо попал. 
 - У СКА серия из не очень убедительных матчей, даже победу над "Витязем" 
нельзя назвать очень уверенной. В чем причина?  
 - Не знаю, почему вы так говорите. Мы играем уверенно, в том же матче с 
"Витязем" мы за счет уверенности смогли переломить игру со счета 0:2 и 
победили по буллитам, это большой плюс. 
 - В прошлом матче Романа Ротенберга из-за дисквалификации не было на 
скамейке СКА, сейчас он вернулся. Насколько было ощутимо его присутствие?  
 - Роман Борисович всегда дает команде положительные эмоции, даже в 
прошлом матче он это делал, подсказывал с трибун в наушник тренерскому 
штабу. 
 - У СКА впереди домашняя серия, какой настрой в команде?  
 - Нам обязательно нужно выигрывать, турнирная таблица пока не в нашу пользу, 
надо подниматься выше и выше, - заявил "Матч ТВ" Федотов. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975324_Rotenberg_dajet_komande_polo
zhitelnyje_emocii_v_proshlom_matche_on_podskazyval_s_tribun_v_naushnik_trene
rskomu_shtabu__zashhitnik_SKA_Fedotov 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Кожевников: "У СКА провалов нет, сейчас прорвется и все будет 
нормально" (Sports.ru/tribuna, Москва, 7 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников высказался о 
неудачах петербуржского СКА в текущем сезоне.  
"Да все будет нормально в СКА, все там будет нормально. Больше месяца назад 
я говорил, что у СКА попрет и будет победная серия, а ее так и не случилось? 
Ну, и провалов у них нет! Ну, проигрывают они на последних секундах, все 
бывает в жизни. Совершенно молодая команда. Да, говорил, должно было 
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прорвать, но пока не прорывается, ну, сейчас прорвется. Конечно, СКА попадет 
в плей-офф - это 100%".  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3201692.html 

К заголовкам сообщений 

"Везет сильнейшим" - Кожевников о победной шайбе "Спартака" в ворота 
СКА за секунду до сирены (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников в беседе с 
корреспондентом "Матч ТВ" заявил, что в матче "Спартака" и СКА в регулярном 
чемпионате КХЛ повезло сильнейшим. 
Встреча прошла в Москве и завершилась со счетом в пользу 3:2 (1:1, 0:0, 2:1) в 
пользу хозяев. В составе победителей Павел Порядин оформил дубль, 
Александр Беляев забросил шайбу за секунду до окончания третьего периода, 
принеся "красно-белым" победу. У проигравших отличились Марат Хайруллин и 
Александр Кадейкин. 
 - Была хорошая игра от "Спартака" и СКА. Не скажу, что это была лучшая игра 
"красно-белых", но сражались и терпели. Забили на последней секунде. Как 
говорится: везет сильнейшим. 
 - У Голдобина третья встреча без шайб.  
 - Ну что же вы шум поднимаете! Он же набирает очки? 
 - Три голевых передачи: одна с "Торпедо", две со СКА.  
 - Ну вот, Коля набирает очки. С ним все хорошо. Чего ж ему, все время забивать, 
что ли, - сказал Кожевников "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975334_Vezet_silnejshim__Kozhevnikov
_o_pobednoj_shajbe_Spartaka_v_vorota_SKA_za_sekundu_do_sireny 

К заголовкам сообщений 

"Какой пример ты даешь партнерам?!" Экс-игрок СКА - о действиях 
Кадейкина на вбрасывании (Чемпионат.com, Москва, 7 ноября 2023) 
Бывший игрок СКА, бронзовый призер чемпионата СССР Василий Каменев 
рассказал о своих ощущениях от исхода матча армейцев со "Спартаком" (2:3) и 
раскритиковал действия Александра Кадейкина на последнем вбрасывании в 
матче. 
"Я такого в жизни не видел, чтобы за 1,9 секунды до финального свистка шайба 
после вбрасывания забивалась. Думаю, ни в одной хоккейной лиге такого просто 
не было. 
Сама игра была хорошая, с обилием моментов, мне понравилась. Вратарь СКА 
выручал, у "Спартака" парень здорово стоял. Но последние секунды матча, 
капитан армейцев Кадейкин идет на точку вбрасывания... Как можно так вчистую 
проигрывать? Какой пример ты даешь партнерам?! Там эту шайбу нужно было 
проглотить, просто съесть ее - и все. Не дать сделать пас или бросить. Только 
на это у спартаковцев было время. 
Состояние после финальной сирены? Я был в шоке. И другие ветераны СКА 
тоже. Немая сцена, как в "Ревизоре", никто ничего не понял. Думаю, в этом 
сезоне на команду выпали все испытания разом, чтобы она их прошла. И 
удаления, и шайбы на флажке, и эти неудачи. 
Как прийти в себя после такого поражения? Это сильный удар "под дых". Сейчас 
армейцам будет тяжело, главное - не раскисать. Надо команду поддержать, не 
ругать сильно. Надеюсь, в следующем матче они победят и оправятся от 
потрясения". 
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https://www.championat.com/hockey/news-5310030-kakoj-primer-ty-dayosh-
partnyoram-eks-igrok-ska-o-dejstviyah-kadejkina-na-vbrasyvanii.html 

Похожие сообщения (1): 

• Sport24.ru, Москва, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Пачкалин: фартануло "Спартаку", конечно (Allhockey (allhockey.ru), 
Москва, 7 ноября 2023) 
Бывший защитник "Спартака", чемпион СССР Виктор Пачкалин оценил развязку 
матча красно-белых со СКА (3:2). Москвичи забили победный гол на последней 
секунде встречи. 
"Фартануло "Спартаку", конечно. Выиграли вбрасывание за две секунды до 
сирены, вратарь СКА не ожидал этого броска или не видел. Получился гол. 
Как надо стоять в защите, чтобы такого не допускать? Чтобы такого не допускать, 
нельзя проигрывать вбрасывание. А игрок СКА проиграл его вчистую, и 
спартаковец сразу вывел под бросок партнера. Если бы армеец хотя бы 
поборолся на точке, тогда время бы вышло и ничего бы не было. А так "проспали" 
гол, "Спартак" все как по нотам разыграл (смеется). 
Армейцы ждали овертайма и расслабились? Все ждали овертайма. Но игрокам 
нельзя так делать. Я помню случай, когда Славка Анисин вообще забил сразу, 
как только судья вбросил шайбу. Ударил по ней - гол. Поэтому расслабляться ни 
в коем случае нельзя. Играть надо с первой до последней секунды. А 
ответственность за это несет центральный нападающий обороняющейся 
команды. Он должен был всех расставить в своей зоне так, чтобы, даже если бы 
вбрасывание игрок проиграл, кто-то поймал шайбу на себя. Но у СКА все 
"выключенные" были. Думали, уже ничья. Справедливый исход? Везет 
сильнейшим, знаете, как говорят. В этот день "Спартак" был сильнее СКА", - 
сказал эксперт. 

https://allhockey.ru/news/show/495626-Pachkalin_fartanulo_Spartaku_konechno 

К заголовкам сообщений 

"Я рад, что могу показать себя на уровне КХЛ". Дмитрий Бучельников - о 
СКА, возвращении в МХЛ и перезагрузке в "Адмирале" (Молодежная 
хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 7 ноября 2023) 
Молодой нападающий системы СКА проводит сезон во Владивостоке.  
Дмитрий родился в Нижнем Тагиле, где рос в одном дворе с семьей Радуловых. 
Бучельников играл в системах Тюмени, Ханты-Мансийска и Челябинска, но на 
профессиональном уровне дебютировал в Санкт-Петербурге. Первый сезон в 
МХЛ вышел для 17-летнего форварда успешным (37 очков в 46 матчах), но по-
настоящему впечатляющим для него стал следующий год: - 75 (41+34) баллов в 
56 встречах регулярного чемпионата, 14 очков в девяти кубковых матчах, первый 
в истории "СКА-1946" Кубок Харламова.  
Внушительная статистика "Электроника" (прозвище Дмитрия в команде) не 
осталась незамеченной в клубной вертикали, сезон 2022/2023 он отыграл на 
взрослом уровне. Форвард провел десять матчей (1+1) в КХЛ и 35 игр (15+13) в 
ВХЛ, став лучшим снайпером "СКА-Невы". Чемпионат 2023/2024 петербургская 
молодежь начинала преимущественно в МХЛ и ВХЛ, поэтому руководство 
первой команды начало пользоваться опцией аренды, в рамках которой Никита 
Смирнов уехал в минское "Динамо", Матвей Мичков вернулся в "Сочи", а 
Бучельников и Сергей Иванов отправились в "Адмирал". Во Владивостоке 
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Дмитрий проводит на льду больше 14 минут за игру, выходит в большинстве и 
отметился заброшенной шайбой в своем пятом матче за "моряков".  
В интервью официальному сайту МХЛ Дмитрий Бучельников рассказал про 
историю аренды, Дальний Восток и опытных знакомых, а также вспомнил 
чемпионский сезон "СКА-1946".  
- Вы были признаны лучшим новичком седьмой недели КХЛ, как восприняли эту 
новость?  
 - Если честно - даже не думал об этом. Я рад приносить пользу команде, 
стараюсь использовать шансы, которые мне дают.  
- Когда забили в ворота "Нефтехимика" груз с плеч упал?  
 - Не скажу, что этот груз вообще был, просто гол помог мне успокоиться и придал 
уверенности в моих действиях.  
- В дебютном матче за "Адмирал" вы провели на льду четыре минуты, но уже 
через две недели игровое время выросло до 16 минут. Что помогло так быстро 
заслужить доверие Леонида Тамибиева?  
 - Не могу сказать наверняка, я выполнял тренерскую установку и делал то, что 
мне говорили. Старался правильно действовать и играть по системе, которую 
здесь проповедуют. Хотел как можно лучше показать себя в атаке и обороне.  
- Какую систему проповедуют в "Адмирале"?  
 - Тактика "Адмирала" изначально казалась для меня тяжелой, но в итоге мне 
очень нравятся наши контратаки и выходы из зоны. Мы стараемся все время 
идти вперед, из этого получаются хорошие моменты. Рад, что в команде такой 
скоростной хоккей.  
- Проводя на льду больше 15 минут за матч и играя в большинстве, понимаете, 
что это именно та роль, в которой вы хотели видеть себя в КХЛ?  
 - Да, мне очень хотелось показать себя и играть как можно больше, в том числе 
выходить в большинстве. В "Адмирале" я все это получаю, остается только 
приносить пользу в каждой игре и работать на результат.  
- Вы признавались, что в плей-офф МХЛ 2022/2023 не оправдали ожидания. Не 
было подобных опасений при переходе в "Адмирал"?  
 - Нет, я с радостью отнесся к новости про аренду, воспринял ее как шанс играть 
в КХЛ. Считаю, что мне нужен был этот вызов, он принес мне дополнительную 
мотивацию. Сейчас я рад, что нахожусь в "Адмирале", тут очень классный 
коллектив, позитивные, сплоченные ребята, мне все нравится. Думаю, после 
победы над ЦСКА мы продолжим в том же духе. Головой я уже спокоен, но 
эмоции и мотивация бьют через край. После побед очень классно слышать, как 
болельщики скандируют: "Адмирал"... аж до мурашек!  
- Весь сентябрь вы провели в ВХЛ, набрав 12 (3+9) очков в десяти матчах за 
"СКА-Неву". Не чувствовали, что зря теряете время и надо пробиваться в КХЛ?  
 - Не могу так сказать, в любом случае ВХЛ - это хорошая лига. Все, что ни 
делается, все к лучшему. Значит, на тот момент времени мне надо было больше 
играть там, чтобы быть увереннее на подходе к КХЛ.  
- Вы зажигали в "Неве" вместе со своим другом Кириллом Танковым. Считаете 
его хоккеистом уровня КХЛ?  
 - Думаю, он смог бы заиграть в главной команде или другом клубе КХЛ в аренде. 
Кирилл успешно восстановился после тяжелой травмы в начале сезона 
2022/2023. Он и сам мне говорил, что чувствует себя намного лучше, это 
подтверждает его статистика. "Танк" один из лучших бомбардиров "Невы". 
Думаю, его шанс скоро придет, и я уверен, что Кирилл его оправдает.  
"Перезагрузка" в виде аренды очень положительно на мне сказывается" 
- В летнем интервью вы говорили, что хотите развиваться в СКА, но если 
предложат возможность аренды на сезон, то не будете против. Так и произошло?  



 

 

 - Было очень много разных новостей. Если честно, сам не понимал, поеду я в 
аренду или нет, но в итоге все решилось. Когда узнал, что уезжаю в "Адмирал", 
сразу начал готовиться: собрал вещи, купил чемодан, и мы с Сережей полетели. 
Аренда - это очень классный опыт. Мне понравилась идея того, что, если для 
молодого игрока пока что нет места в составе первой команды, ему дают 
возможность поиграть и показать все свои возможности в другом клубе КХЛ. Есть 
много положительных примеров аренды: Никита Гребенкин, Матвей Мичков и 
другие. Эти игроки показали весь потенциал в другой команде, вернулись в свою 
организацию и на них посмотрели уже совсем по-другому.  
- Верите в идею того, что вернувшаяся из аренды молодежь займет лидирующие 
позиции в СКА образца сезона 2024/2025?  
 - Я особо не заглядываю в будущее, поэтому не думал об этом. Все зависит от 
нас и нашей игры. Если мы продолжим показывать тот уровень, который нужен 
СКА - конечно, это будет очень хорошо. Говоря откровенно, "перезагрузка" в виде 
аренды очень положительно на мне сказывается. Я рад, что сейчас могу 
показать все, на что способен на уровне КХЛ. Сейчас главное - отыграть текущий 
сезон, показать свою лучшую игру и помочь "Адмиралу".  
- С начала сезона вы находились в сфере интересов многих клубов. Сами 
понимали, кто на вас претендует?  
 - Конечно, агент говорил мне об этом. Мной интересовались "Сочи", "Лада", 
"Адмирал" и "Амур". Переговоры затягивались, с начала сезона прошел уже 
месяц, в итоге нас с Сережей Ивановым отправили во Владивосток. Каждая 
команда по-своему хороша. Сейчас мне здесь очень нравится. Да, возможно, на 
льду мы больше действуем от обороны, но игра в своей зоне - это тот бесценный 
опыт, который мне необходим. В "Адмирале" я становлюсь лучше во многих 
игровых моментах, о которых до этого не знал. Считаю, что могу здесь многому 
научиться.  
- К специфике Дальнего Востока привыкали долго?  
 - Нет, мы с Серегой легко перешли. Спим по местному времени, как дома - 
ложимся в 11, просыпаемся в восемь-девять, все просто. На второй-третий день 
после долгих перелетов иногда бывает тяжеловато, но тренировки и велосипед 
в помощь. Также можно где-то погулять, покушать, отвлечься от хоккея. 
Безусловно, Владивосток далеко от дома и родных, но я стараюсь держать с 
ними связь, поэтому не вижу в этом большой проблемы.  
- Вы ведь любите путешествовать, как вам Владивосток?  
 - Довольно интересный город. Уже ходил на смотровую площадку, гулял в 
центре города и ближе к набережной. Здесь чистый воздух, очень много 
растительности. Мы с Сережей живем в отеле, и когда выходим из него, вокруг 
много деревьев, легко дышится. Мне нравится сама атмосфера на хоккее: 
болельщики всегда с командой, от начала и до конца, полные трибуны 
собираются независимо от дня недели. Все поддерживают нас, гонят вперед и 
заряжают эмоциями. Когда живешь во Владивостоке больше месяца, 
понимаешь, насколько это классный город.  
- Как вас приняли в команде?  
 - Хорошо, тем более я уже был знаком с Сашей Горшковым и Пашей 
Варфоломеевым. Нам с не было тяжело "заходить" в команду. В "Адмирале" все 
равны, играет тот, кто находится в лучших кондициях. Ребята понимают, что все 
в их руках.  
- Арендованный вместе с вами Сергей Иванов облегчил процесс адаптации к 
команде и городу?  
 - Да, клево, что я поехал в аренду вместе с человеком, которого давно знаю. Все 
супер, мы вместе гуляем, ходим покушать. Рад, что поехал не один.  



 

 

- В Нижнем Тагиле вы жили в одном дворе с семьей Радуловых, у вас даже есть 
фотография, где вы на руках у старшего брата Александра - Игоря. Встреча с 
Радуловым в матчах против "Ак Барса" была для вас особенной?  
 - Не особо придавал этому значение. После игры мы с ним пожали друг другу 
руки, перекинулись парой фраз и во время матча, но в целом - ничего 
особенного. В "Ак Барсе" есть и другие ребята, которых я знаю: Дима Яшкин, 
Дима Юдин, тоже успел с ними немного пообщаться.  
- Откуда вы лично знаете опытных Юдина, Варфоломеева и Горшкова?  
 - С Сашей Горшковым я познакомился, когда еще был маленьким - он играл в 
Тюмени, а мой папа был там тренером команды ВХЛ. Общение от отца перешло 
ко мне (улыбается). С Варфоломеевым я знаком уже через его отца - он 
тренировал меня в Ханты-Мансийске, поэтому общался с Пашей еще в детстве. 
С Димой Юдиным мы из одного города - вот и все истории знакомств.  
- По-особенному настраивались на матч против СКА в Санкт-Петербурге?  
 - Готовился как к рядовому матчу. Эмоции были повышенные, но я держал себя 
в руках и старался фокусироваться на игре. Конечно, хотелось показать себя с 
лучшей стороны, но результат "Адмирала" был не очень хорошим - команда 
проиграла, еще и ничего не забила. Мы доминировали в первом периоде и 
проводили очень хорошие атаки. Возможно, если бы забили один-два гола, игра 
сложилась бы совершенно по-другому. Когда возвращаешься в то место, где 
раньше выступал, надо более хладнокровно готовиться к матчу.  
- В том матче в ворота "Адмирала" Семен Синяткин забил свой первый гол в КХЛ. 
Не держите обиду на СКА? Ведь вам не нашлось места в составе, а другие 
играют.  
 - Нет, я не держу обиду на СКА, ведь нас с Сережей отдали, чтобы мы получали 
то же игровое время, что и в МХЛ или ВХЛ, проявляли свои лучшие стороны в 
более высоких звеньях. Вы сами видите, что Семен не так много играет, но ему 
все равно идет в плюс нахождение в первой команде. У всех разные ситуации, 
нам дали шанс выступать на уровне КХЛ, но с большими возможностями, чтобы 
мы не сидели без игрового времени.  
"Играть в МХЛ - это всегда весело и интересно, тем более Лига не стоит на месте, 
там очень высокие скорости" 
- По возрасту вы еще подходите для МХЛ, готовы помогать "Тайфуну"?  
 - Если предложат - конечно, сыграю! Но, в то же время, в КХЛ очень тяжелый 
календарь, поэтому иногда требуется больший отдых. Не уверен, что я могу 
выступать за "Тайфун" до Нового года, потому что уже успел сыграть один матч 
за "СКА-1946". в регламенте есть нюансы, которые с этим связаны.  
- Было приятно на один матч вновь окунуться в атмосферу молодежного хоккея?  
 - Да, тем более я уже знал там всех ребят. Тогда я только вернулся с поездки, 
днем прилетел из Новокузнецка и уже вечером сыграл за "СКА-1946", было 
буквально два часа на сон. Я сразу согласился вернуться. Чувствовал себя 
смешанно, но все равно был рад сыграть за молодежную команду, подзарядил 
ребят и подзарядился сам. Играть в МХЛ - это всегда весело и интересно, тем 
более Лига не стоит на месте, там очень высокие скорости.  
- В начале октября Иван Демидов получил неприятную травму и выбыл на 
длительный срок. Писали ему слова поддержки?  
 - Конечно, написал ему: "Обязательно выздоравливай!" Уверен, что он быстро 
поправится и продолжит показывать свою лучшую игру. Для парня, которому еще 
нет 18 лет, показывать такой уровень - это очень солидно.  
- "Золотой" состав "СКА-1946" стал одним из самых плодовитых с точки зрения 
выступлений в КХЛ. Видитесь с бывшими партнерами?  



 

 

 - Да, можем встретиться на льду, мы сохранили общение с чемпионского сезона. 
Сейчас много ребят из "золотого" состава выступают в "СКА-Неве". Когда 
видимся - вспоминаем время, когда мы выиграли Кубок Харламова. От того 
периода остались только положительные эмоции. В том сезоне мы были 
уверены в себе и понимали, что "СКА-1946" - это сильная команда, которая 
достойна кубка и добьется его через пот и кровь.  

https://mhl.khl.ru/news/20080/1048198/ 

К заголовкам сообщений 

Интервью с нападающим минского "Динамо" Виталием Пинчуком - о КХЛ, 
НХЛ, сравнениях с Малкиным и Дацюком (Чемпионат.com, Москва, 7 
ноября 2023) 
Большой разговор с амбициозным лидером минского "Динамо" о КХЛ, НХЛ и 
сравнениях с Малкиным и Дацюком. 
Минское "Динамо" вступило в новую эпоху - в межсезонье команду возглавил 
Дмитрий Квартальнов, который пытается вывести "зубров" на новый уровень. 
После трети регулярки белорусы обитают на границе зоны плей-офф, находясь 
там по соседству с клубом, о который они спотыкались в первом раунде в трех 
последних розыгрышах Кубка Гагарина, - петербургским СКА. 
Одним из лидеров обновленного "Динамо" стал Виталий Пинчук. Молодой 
центрфорвард получает гораздо больше игрового времени по сравнению с 
предыдущим сезоном, и это принесло свои плоды - 21-летний нападающий после 
вчерашнего матча с "Авангардом", где он набрал два очка, с 17 результативными 
действиями является лучшим бомбардиром минчан. 
Виталий пообщался с "Чемпионатом" 12 октября накануне гостевой встречи в 
Санкт-Петербурге и в эксклюзивном интервью рассказал о причинах личного 
прорыва, связях с Северной столицей и сравнениях с Евгением Малкиным и 
Павлом Дацюком, а также анонсировал будущие успехи сборной Беларуси на 
международной арене. 
"Изначально была планка в 20 очков за сезон" 
 - Как оцените начало сезона для "Динамо"?  
 - Был неприятный отрезок, когда проиграли пять матчей, а так неплохо. 
Обыгрываем грандов, находим свой хоккей. Надеюсь, будем и дальше так 
играть. 
 - За счет чего удается такой личный прорыв в этом сезоне?  
 - Самый главный фактор - доверие тренера. Дают больше времени на площадке, 
из этого вытекают очки. 
 - Выйти на уровень "очко за игру" по силам?  
 - Это означает набрать 68 очков... Изначально у меня была планка на сезон в 20 
очков. Уже нужно повышать потихоньку. 
 - Сами довольны своей игрой?  
 - Иногда хорошо играю, иногда надо лучше. В матче с "Куньлунем" не хватало 
простоты - все куда-то лез, обыгрывал, а надо было больше бросать. Может 
быть, тогда бы и голы пришли. 
 - Лидерство в команде по очкам - приятная ноша?  
 - Да. Это интересно. Хочется оставаться в гонке, не выпадать из нее. Мне 
нравится соперничество. Рома Горбунов настигает, У Коди [Керрана] на одно 
очко меньше, чем у меня, а ведь он защитник ( на момент интервью у Пинчука 
было 13 очков, у Керрана 12. - Прим. "Чемпионата" ). Хочется продолжать. 
 - В раздевалке тоже берете лидерство?  
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 - Нет, там более опытные ребята. На льду стараюсь помогать какими-то 
действиями - обыграть, забить. 
"В Беларуси забивал по полторы сотни голов за сезон" 
 - Такие матчи, как 4:2 со СКА, надолго врезаются в память?  
 - Камбэки всегда придают сильный эмоциональный подъем, уверенность на 
будущие игры. Это сказалось в игре с "Локомотивом" - мы были уверены в себе 
и обыграли соперника. 
 - С Петербургом в последние годы у "Динамо" какое-то соперничество возникло. 
В плей-офф три раза подряд друг на друга попадаете, атмосфера в Минске 
всегда как на дерби.  
 - Да, что-то такое есть. Эмоции накапливаются. Было много матчей, все это 
собирается в один большой шар. Действительно получается что-то вроде дерби. 
- Петербург же для вас вообще не чужой город, вы несколько лет тут провели.  
 - Мой первый тренер Чезганов Игорь Геннадьевич - его сын Егор играет в 
"Спартаке" - приехал сюда тренировать ХК "Питер" 2002 года рождения. Он взял 
с собой Егора и позвал меня. Мы поиграли тут сезон, затем перебрались в 
команду "Бульдоги". Там я провел полгода, затем меня пригласили в Высшую 
лигу в Жлобине, и я вернулся в Беларусь. Там уровень был повыше, чем в 
юниорской лиге. Мне было 13-14 лет. 
 - Один из ваших тренеров, Евгений Дубков, говорил, что вы под полторы сотни 
шайб за сезон в Беларуси забрасывали. Правда?  
 - Да, было такое. Когда-то в одной группе играли все команды - и слабые, и 
сильные. Играли со всеми. Как-то на один год добавили команду "Барановичи", 
а у них только-только ледовый дворец в городе открылся, парни едва встали на 
коньки. Мы сыграли с ними четыре игры, в которых я 45 очков набрал (смеется). 
Там и такое бывало. 
 - К молодым белорусским хоккеистам на родине особое внимание.  
 - Это правильно. В России игроков много, а в Беларуси ребята точечно 
появляются. Им стараются немного медийно помогать. Когда белорусский игрок 
добирается до НХЛ или КХЛ, это всегда приятно. Федерация хоккея старается 
развивать молодежь. У нас для этого легионеры в команде и есть, чтобы они 
помогали нам развиваться. Всегда хочется расти, чтобы оправдывать эти 
ожидания. Да и свои в первую очередь. Не хочется замедляться. 
 - На примере каких белорусских игроков росли?  
 - Братьев Костицыных. С Сергеем я в прошлом сезоне играл в жлобинском 
"Металлурге", Андрей сейчас работает у нас ведущим специалистом 
спортивного отдела. Еще есть Михаил Грабовский - все они помогают развитию 
белорусского хоккея. 
 - Каково работать с ними?  
 - Это приятно. Если они что-то говорят, то не просто так. Они многое знают в 
этом деле, поэтому всегда прислушиваюсь к их советам. 
 - А если говорить про игроков из других стран?  
 - В подростковом возрасте стал следить за Макдэвидом и Кучеровым, это два 
моих любимых хоккеиста в НХЛ сейчас. В детстве нравился "Чикаго" - яркая 
картинка, люблю красный цвет. Кейн нравился, рукастый такой. 
 - Генеральный менеджер "Динамо" Андрей Парфимович по стилю сравнивал вас 
с Евгением Малкиным, а один из тренеров - с Павлом Дацюком. Подглядывали у 
них какие-нибудь фишки?  
 - Да я вообще все хайлайты НХЛ смотрю. Спинораму Малкина пока делать не 
получалось, но можно как-нибудь попробовать (смеется). Всегда стараешься 
перенять лучшее у сильнейших игроков. Приятно получать такие сравнения. 
Главное - не облажаться, а оправдать их (улыбается). 



 

 

"Нужно окрепнуть и сделать себе имя в КХЛ" 
 - Квартальнов стал требовательнее после ваших первых личных успехов в 
сезоне?  
 - Он всегда был требовательным тренером. Говорит, что победы придут через 
работу, главное - не останавливаться. Пять матчей подряд мы проигрывали из-
за своих глупых ошибок и нереализованных моментов, хотя по статистике 
превосходили соперников и много времени в атаке проводили. Он говорил, что 
все придет с работой. Мы старались, и вот где-то нам уже возвращается, четыре 
матча подряд выиграли. Он разбирает всю игру, показывает ошибки. Есть 
возможность посмотреть на себя со стороны, проанализировать свои действия. 
 - Вы какое-то время поиграли в Канаде  
 - Это был классный опыт. Интересно было почувствовать, что из себя 
представляет CHL. Это такой молодежный хоккей, бей-беги, там счета были 
крупные, иногда по 11:6 ( улыбается ). Чтобы перейти во взрослый хоккей из 
юниорского, нужно очень сильно прибавить в плане игрового мышления. Там все 
от простого, а во взрослом хоккее больше ответственности. Мне понравилось 
там играть, жалко, что не удалось провести полноценный сезон. Возможно, из-за 
этого на драфт не попал. Но я не жалею об этом, рано заиграл на взрослом 
уровне в Жлобине - в 18 лет. Это помогло адаптироваться в КХЛ. 
 - Если бы не ковид, остались бы в Канаде?  
 - Думаю, еще на год точно. Если бы был задрафтован, сейчас бы где-нибудь в 
АХЛ играл, наверное. Но все сложилось хорошо. КХЛ - вторая лига мира, лучше 
играть здесь, чем в АХЛ. 
 - Каково было играть с Шейном Райтом, которого какое-то время считали 
фаворитом драфта НХЛ-2022?  
 - В плане общения он был простым парнем, особо не звездился, помогал во 
всем. Пытается сейчас забраться в НХЛ, удачи ему в этом. Мы особо не 
общаемся - поздравляем друг друга с днем рождения. Он поздравлял меня, 
когда я выигрывал кубок в составе "Металлурга" из Жлобина. 
- Есть ощущение, что поехали за океан в неудачный момент?  
 - Нет. Ехал в драфтовый год, это нормально. Некоторые вообще едут заранее с 
прицелом на драфт, у меня так не получилось, хотя со мной общались многие 
команды НХЛ. Сейчас тоже общаются с агентом. Драфтоваться мне уже нельзя, 
поэтому разговаривают напрямую о контракте. Но как минимум следующий год я 
тоже проведу в КХЛ, буду играть здесь и набираться опыта. Придерживаюсь того, 
что нужно заявить о себе погромче здесь и только после этого ехать в НХЛ. 
 - Не выбрали на драфте сейчас - больший выбор будет потом.  
 - На самом деле, да. В молодом возрасте расстраиваешься, когда тебя не 
драфтуют. Сейчас, если хорошо играть, набирать очки, зарекомендовать себя, 
можно попасть в любой клуб. Самому выбирать, куда пойти. 
 - Когда планируете переезд?  
 - Сейчас не могу сказать. Если буду стабильно набирать очки, уверенно играть, 
то можно будет попробовать. Пока что нужно окрепнуть и сделать себе имя тут. 
 - Говорили, что в детстве болели за "Чикаго". За кем следите сейчас?  
 - Подписан в соцсетях на "Тампу", тот же "Чикаго". Те клубы, где кумиры играют. 
За "Эдмонтоном" посматриваю. А так каждый день слежу за результатами, 
смотрю обзоры матчей, если там какие-то крупные счета. 
"Нам только на пользу играть с Россией" 
 - Вы являетесь одним из лидеров лиги по созданию трафика у ворот. Настолько 
уверенно чувствуете себя на пятаке?  
 - Наверное, да. В детстве мне нравилось стоять на воротах, поэтому я понимаю, 
как играют вратари, мне легче закрывать обзор. Раньше на Новый год всегда 



 

 

надевал вратарскую экипировку и вставал в ворота. Когда партнер выезжает 
бросать, я понимаю, откуда будет выглядывать вратарь и куда мне надо встать, 
чтобы ему было тяжело. 
- На североамериканском ТВ подробно разбирали, как бросают игроки молодого 
поколения, тот же Коннор Бедард. Как отмечал Хенрик Лундквист, он не выдает 
вратарю направление броска благодаря прямой постановке бедер, порой очень 
высоко поднимает локоть, что позволяет сделать бросок сложнее для вратарей. 
Чему-то такому уделяете внимание на тренировках?  
 - С тренером по развитию молодых игроков Астапенко Дмитрием 
Владиславовичем работаем над таким. Учимся бросать из-под игрока, как 
Мэттьюс. Я не праворукий, поэтому не как Бедард (улыбается). Вот недавно СКА 
забил таким голом с подтягиванием шайбы. Все, что полезно, нужно брать себе 
в игру. 
- Примеры Сергея Сапего и Владимира Алистрова, которые после "Динамо" 
оказались в топ-клубе, вдохновляют?  
 - Круто, когда парни растут и идут играть в топ-клубы. Они молодцы, я рад за 
них. 
 - Как относитесь к сравнениям с Алистровым в белорусской прессе?  
 - Да не против вообще. Вова в порядке, я всегда так считал. Он еще в прошлом 
сезоне выделялся. Если сравнивают с ним, то это приятно (улыбается). 
 - Насколько полезны постоянные турниры с участием России, Беларуси, 
Казахстана?  
 - Нам только на пользу играть с Россией и подтягивать свой уровень. Не знаю, 
каково России (смеется). Как видите, можем обыгрывать Россию. Наверное, 
поэтому России становится интереснее с нами играть. Нам такие игры только в 
плюс. 
"Через три-пять лет сборная Беларуси будет не хуже Словакии" 
 - За что вы так сильно не любите оператора "Динамо" Костю?  
 - (Смеется.) Костя - такой парень, который всегда хочет кого-то подколоть. 
Поэтому называем его душнилой. Играешь, к примеру, в настольный теннис, а 
он заходит и говорит: "Ну вот, опять всем проигрываешь". Вообще, его Горбун 
(Роман Горбунов. - Прим. "Чемпионата") начал так называть, потом я. Многие 
ребята теперь подхватывают тоже. 
- То есть в скором времени это будет общекомандный тренд?  
 - Да (смеется). 
 - Перед интервью во время сухой тренировки вы играли в футбол. 
Интересуетесь за пределами льда?  
 - Лигу чемпионов всегда смотрю, слежу за АПЛ. Старший брат болеет за 
"Арсенал", младший играет в футбол и болеет за "Челси". 
 - Чем вообще интересуетесь?  
 - В контру рубимся с пацанами. У нас в команде есть почти полный сквад (состав. 
- Прим. "Чемпионата"). Да даже больше чем полный - человек семь играют. 
 - То есть конкуренция в команде за место не только на льду?  
 - (Смеется.) Да. Зависит от того, кто может играть. Бывало и такое, что заходили 
впятером, вшестером, всемером - тогда не хватало мест. 
 - Главная хоккейная мечта?  
 - Сыграть в НХЛ и выиграть лучшие кубки в мире - Гагарина и Стэнли. Хотелось 
бы выиграть чемпионат мира, нужно стараться. 
- Думаете, для Беларуси это реально?  
 - Сейчас у нас есть много молодых хоккеистов. Через три-пять лет уровень 
сборной у нас подтянется. Будем не хуже той же Словакии, спокойно сможем их 
обыграть.  



 

 

https://www.championat.com/hockey/article-5308760-intervyu-s-napadayuschim-
minskogo-dinamo-vitaliem-pinchukom-o-khl-nhl-sravneniyah-s-malkinym-i-
dacyukom.html 

Похожие сообщения (13): 

• Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 7 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Тольятти переживает хоккейный бум, игроков узнают даже гардеробщицы 
в бане - защитник "Лады" Солянников (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 
ноября 2023) 
Защитник тольяттинской "Лады" Георгий Солянников рассказал "Матч ТВ", что 
благодаря возвращению и успешному выступлению команды в КХЛ хоккей в 
городе вновь стал очень популярен. 
"Лада" в сезоне-2023/24 вернулась в КХЛ, до этого проведя шесть сезонов в ВХЛ, 
где ни разу не проходила дальше второго раунда плей-офф. 
 - Тольятти сейчас живет хоккеем, команда вернулась в КХЛ и собирает полные 
трибуны. Часто вас узнают в городе?  
 - Первое время не так часто замечали. Сейчас, конечно, в некоторых местах 
болельщики, работники заведений подходят, поддерживают. Настоящий бум 
наблюдается. 
 - Какая самая неожиданная встреча с болельщиками была у вас в Тольятти?  
 - Как-то пошли с командой в баню, была середина сентября, сезон только 
начался. Вдруг гардеробщица неожиданно попросила сфотографироваться и 
пожелала удачи, это было неожиданно, - заявил "Матч ТВ" Солянников. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975257_Toljatti_perezhivajet_khokkejnyj
_bum_igrokov_uznajut_dazhe_garderobshhicy_v_bane__zashhitnik_Lady_Solannik
ov 

К заголовкам сообщений 

Николай Голдобин: "Нравится, когда меня обсуждают любимые хейтеры. 
Гадости - это же энергетика!" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 ноября 2023) 
Интервью форварда "Спартака" Николая Голдобина, который в этом сезоне 
может побить главные бомбардирские рекорды КХЛ.  
- "Спартак" на наших глазах становится топ-клубом?  
 - Если честно, очень хочется так думать. Есть желание идти на первых местах, 
чтобы тебя уважали соперники и считали "Спартак" топ-клубом - как ЦСКА, 
"Авангард" или "Ак Барс". 
 - Матч против СКА для "Спартака" - особенный в чемпионате?  
 - Крутой матч с неожиданной концовкой, если честно. Я ехал на скамейку, 
оставалась пара секунд. Думал, что мы уходим в овертайм. Но тут мы хорошо 
выигрываем вбрасывание, идет сумасшедший бросок в ближний... И мы забили 
гол за одну секунду до конца третьего периода! Что может быть лучше? 
- Александр Беляев только недавно забил свой первый гол в КХЛ. А тут так 
зарешал!  
 - Это очень важно, когда забивают все. Без разницы, в каком звене ты играешь 
- в первом или четвертом. Беляев доказал всем, что невозможное возможно. 
Молодчик, гордимся им! 
 - Ваш партнер по тройке Павел Порядин сделал дубль. А в последних двух 
матчах у него три шайбы.  
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 - Да, он начал бросать правильно, попадать в ворота. И все, у него пошло. Уже 
13 шайб в этом сезоне забросил. Красавчик! 
 - Может, вы отдали Порядину свой чип голеадора?  
 - Точно, я передал ему свои снайперские качества, а он мне - ассистентские. 
Поэтому я и сделал две голевые передачи. 
 - На экране показали, как вы сидите на лавке и бьете полотенцем свою клюшку. 
За что вы ее наказывали?  
 - На самом деле, просто на крюке скапливается вода, лишний лед. И я бью 
полотенцем по крюку, чтобы его сбить. А так у меня не было приметы, чтобы 
свою клюшку наказать. Зачем? Она хорошая! 
"До рекордов КХЛ еще далеко. Но я не расслабляюсь!" 
 - Вы сейчас идете на 101 (52+49) очко за чемпионат. Можете пробить сотню, 
забить 50 голов - вас это вдохновляет?  
 - Спасибо большое за то, что разные ресурсы мотивируют меня перед игрой. Я 
это вижу, мне нравится. А так я не думаю о каких-то рекордах. Просто в каждом 
матче стараюсь забить, отдать, помочь партнерам. 
 - Но вы же пишете историю. Вот он, момент!  
 - Главное - не расслабиться, не довольствоваться этим. До рекорда еще далеко. 
Просто буду очень стараться, чтобы радовать всех. 
- А что скажете о критиках, которые говорят: "Вот-вот Голдобин точно сдуется! 
Он просто хайпует первые два месяца чемпионата, ему везет. Но потом на свой 
обычный уровень свалится".  
 - Это мои любимые хейтеры! Да пусть говорят. Мне это только нравится. 
 - Пусть пишут гадости! Для него гадости - это энергетика, - добавил сидящий 
рядом Порядин. 
 - Вы выросли вместе с Сергеем Толчинским, играли в одном звене. Перед 
матчем списывались, спорили, кто больше наберет очков?  
 - Нет-нет, стараемся так не делать. Все-таки это был серьезный матч. Понятно, 
что мы иногда созваниваемся, списываемся, поддерживаем друг друга. А так в 
день игры мы стараемся друг друга не тревожить. 
"Буду признателен, если Малкин позовет меня в "Питтсбург" 
 - Какой вклад конкретно в ваш взлет внес Алексей Ковалев, тренер "Спартака" 
по форвардам?  
 - Он мне очень много подсказывает. Даже когда у меня не идет игра, он прямо 
говорит, что не так, в чем надо прибавить. И мне это нравится, меня это 
мотивирует. Значит, людям не все равно, что я делаю на льду. Мне 
подсказывают - я вслушиваюсь. 
 - Ковалев объясняет хоккейные нюансы?  
 - Да, свои хитрости, которые он знает еще с тех пор, когда он в НХЛ всех 
обыгрывал. Я тоже этим иногда пользуюсь. 
 - Если спроецировать на НХЛ, то вы идете на 122 очка. Похоже на сенсационный 
взлет Никиты Кучерова, когда он выбил 128 очков за чемпионат. Но это же 
фантастика!  
 - Прямо скажу, что без нашей тройки такого бы не случилось. Все помогают друг 
другу. Ваня столько работы делает, Пашка как на льду пашет... Хоккей - 
командный вид спорта. Я бы один ничего не сделал. Спасибо им! 
- Вы как-то договариваетесь, что будете делать против конкретного соперника?  
 - Мы просто в начале сезона обсудили и договорились делать на льду что-то 
нестандартное. И это получается. А вообще, тяжело играть всегда в одном 
стиле. Ты в любом случае должен что-то менять. Нас ведь изучают по видео! 
Даже против СКА, когда мы выходили в большинстве, рядом со мной все время 
стоял их игрок. И даже не думал отходить. Как тут бросать? 



 

 

Люди все смотрят, все изучают. Думают, что нас прочитают. Но мы играем 
нестандартно, и у нас это получается. 
 - Были великие тройки, где игроки друг с другом не общались после матча. А как 
у вас?  
 - А мы очень много общаемся. Ходим вместе на футбол, например. И вот в 
раздевалке сидим все трое рядом: Морозов, я, Порядин. Специально попросил, 
чтобы меня посадили рядом с ребятами. Это очень важный момент! Потому что 
надо постоянно общаться. Мы понимаем друг друга, кто как мыслит. И это дает 
результат. 
 - Вы как-то меняли свою систему подготовки в это межсезонье?  
 - Нет. Как обычно, упорно тренировался месяц. Каждый день, с одним выходным 
в неделю, зал и лед. Хорошо подготовился. Потом прошел сборы со "Спартаком", 
мы ездили на базу в Пересвет. Там тоже плотно поработали. 
 - Если к вам подойдет скаут "Питтсбурга" Леонид Вайсфельд и скажет, что 
Евгений Малкин хочет видеть вас в составе "Пингвинз", какой будет ваша 
реакция?  
 - Во-первых, я буду признателен, если Евгений Малкин позовет меня к себе. А 
так я не думаю, что дверь в НХЛ для меня окончательно закрыта. Хотя я 
пробовал свои силы и в "Сан-Хосе", и в "Ванкувере". Если появится новый шанс, 
то посмотрим. 
Но я пока об этом не думаю. У меня контракт со "Спартаком" действует еще два 
года. А так - почему нет? Если бы верили в меня, то я бы с удовольствием, может, 
вернулся. Посмотрим! 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975379_Nikolaj_Goldobin_Nravitsa_kogd
a_mena_obsuzhdajut_lubimyje_khejtery_Gadosti__eto_zhe_energetika 

Похожие сообщения (7): 

• Sports.ru, Москва, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Супетройка "Спартака" замахнулась на вечный рекорд КХЛ! Голдобин - 
Морозов - Порядин круче Мозякина и Зарипова? (Sport24.ru, Москва, 7 
ноября 2023) 
Они уже пустились в погоню.  
Совсем недавно Sport24 проводил небольшое исследование. Касалось оно 
небывалой результативности форварда "Спартака" Николая Голдобина. Глядя 
на его статистику по итогам двух месяцев чемпионата КХЛ, можно было сделать 
прогноз, что рекорд результативности в нашей лиге падет. Голдобин идет, ни 
много ни мало, на 100+ очков за сезон! Вот только изучив календарь московского 
клуба, можно прийти к выводу, что поддерживать такой темп Голдобину будет 
почти нереально. Все дело в том, что с топовыми соперниками он играет куда 
скромнее, а их концентрация во второй части чемпионата намного выше. Спад 
неизбежен. Или нет?  
После выхода этого материала "Спартак" дома в сухую проиграл ЦСКА. 
Голдобин, как и его партнеры, очков соответственно не набрали. Чем не 
доказательство теории? Однако в двух следующих играх - против "Торпедо" и 
СКА - красно-белые праздновали победы, а тройка Голдобин - Морозов - 
Порядин организовали три очередные шайбы. Все их забросил Павел Порядин, 
но и его партнеры записали в копилку результативные передачи. Чем не повод 
посмотреть на суперзвено "Спартака" в разрезе всей истории Континентальной 
хоккейной лиги?  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975379_Nikolaj_Goldobin_Nravitsa_kogda_mena_obsuzhdajut_lubimyje_khejtery_Gadosti__eto_zhe_energetika
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975379_Nikolaj_Goldobin_Nravitsa_kogda_mena_obsuzhdajut_lubimyje_khejtery_Gadosti__eto_zhe_energetika
https://www.sports.ru/hockey/1115622055-nikolaj-goldobin-est-zhelanie-idti-na-pervyx-mestax-chtoby-spartak-sch.html


 

 

В НХЛ есть Великая погоня, которая раскручивается не первый год. Александр 
Овечкин, если вы вдруг забыли, наступает на пятки Уэйну Гретцки. А после того 
как новичок "Чикаго" Коннор Бедард открыл счет своим голам в НХЛ, счетчик до 
Гретцки включили и в его честь. Чем же КХЛ хуже? У нас главный рекордсмен - 
Сергей Мозякин, который уже завершил карьеру, а недавно даже стал тренером 
"Металлурга". Его главный преследователь из ныне играющих - Вадим Шипачев. 
А что же по самым результативным тройкам КХЛ? Имеют ли шанс Голдобин, 
Морозов и Порядин вписать свои имена в историю нашего хоккея?  
Установить рекорд результативности за один сезон для тройки "Спартака" 
вполне реально. Прямо сейчас они на троих наколотили 37 шайб. Для того, чтобы 
войти в тройку самых крутых сочетаний, то есть догнать тройку Зарипов - 
Мортенссон - Морозов, достаточно 18 точных бросков. Впрочем, другое 
сочетание с участием Даниса Зарипова выглядит куда более монструозно. В 
сезоне-2013/2014 ударная тройка "Магнитки" Зарипов - Коварж - Мозякин 
отметились 71 голом. Результат просто фантастический! Однако парни из 
"Спартака" идут по их графику.  
Например, после 30 игр в том самом сезоне Мозякин, Зарипов и чешский 
центрфорвард имели на своем лицевом счету 43 шайбы. Голдобину и Ко за 
оставшиеся до тридцатой игры матчи нужно забить шесть раз, а это меньше гола 
за игру. Другое дело, что тот самый календарь, который предполагает обилие 
топ-матчей и высокую их плотность, никуда не денется. Но и увеличение 
количества игр в КХЛ может сыграть свою роль, уже в пользу спартаковцев. 
Когда лидеры "Магнитки" шатали наш чемпионат, в регулярке было всего 54 
игры, тогда как сейчас - 68.  
А вот догнать тройку Зарипов - Коварж - Мозякин по общему количеству 
заброшенных шайб за все время - это вызов, который сложно принять и почти 
невозможно потянуть. С 320 голами в 287 играми они уверенно удерживают 
лидерство. Сразу за ними идет легендарное североамериканское звено 
"Барыса" Доус - Бойд - Боченски с 267 шайбами, а тройку замыкает чемпионское 
казанское трио Зарипов - Капанен - Морозов, которое принесло "Ак Барсу" два 
Кубка Гагарина. Вопреки ассоциациям, что центром в этой тройке всегда был 
Сергей Зиновьев, в реальности он почти не застал КХЛ в форме главной 
команды Татарстана.  
Больше сотни шайб вместе успели организовать Гусев - Шипачев - Дадонов, 
родившееся после отъезда Артемия Панарина в НХЛ, а также легионерское 
суперзвено "Салавата Юлаева" Умарк - Кемппайнен - Хартикайнен. Абсолютно 
уникальной видится трио Лингле - Эллисон - Веске, которые успели поиграть за 
три клуба: "Медвешчак", минское "Динамо" и "Торпедо". В топ-10 есть, например, 
есть и довольно неожиданные тройки. Например, сочинская Крикунов - 
Игнатушкин - Костицын. У них, кстати, 80 шайб за 100 с лишним игр. Если очень 
постараться, то Голдобин - Морозов - Порядин могут догнать их уже в этом 
сезоне.  
Сильнее ли Голдобин - Морозов - Порядин, чем звено Зарипов - Коварж - 
Мозякин? Первым делом хочется дать однозначный ответ: нет. Где самые 
титулованные игроки КХЛ и ее рекордсмены, и где вчерашний ахаэловец и лидер 
"Нефтехимика"? Но лига меняется, а вместе с ним и хоккей. На руку новым 
звездам нашего чемпионата играет не только увеличившееся количество матчей 
в сезоне, но и обилие команд, которые стараются играть в атакующий хоккей. 
Это не только "Спартак", за который играют они сами, но и "Торпедо", 
"Северсталь", "Магнитка" Разина...Во времена "Магнитки" Зарипова и Мозякина 
системных оборонительных соперников было гораздо больше.  



 

 

Зарипов - Коварж - Мозякин просуществовало пять сезонов. Пока Данис не 
вернулся в Казань, а Ян - в Европу. За это время они выиграли для "Металлурга" 
два Кубка Гагарина и установили не один рекорд. Как далеко в плей-офф 
"Спартак" способен пройти на плечах Голдобин - Морозов - Порядин? А главное, 
сколько сезонов вместе они смогут провести? Для того, чтобы потеснить 
магнитогорских монстров, нужно отыграть бок о бок те же пять, а в лучшем 
случае четыре сезона. Ради этого самим игрокам нужно забыть об НХЛ, а 
"Спартаку" как-то отбивать нападки СКА, ЦСКА и других олигархов. Учитывая, 
что всем трем нападающим меньше 30 лет, соблазн будет велик. И именно 
поэтому их погоня рискует оказаться под угрозой срыва.  

https://sport24.ru/hockey/article-supetroyka-spartaka-zamakhnulas-na-vechnyy-
rekord-kkhl-goldobin-morozov-poryadin-kruche-mozyakina-i-zaripova 

К заголовкам сообщений 

"Не то что испугался, я орать начал!" Билялов - о моменте с экипировкой 
в игре с "Барысом" (Чемпионат.com, Москва, 7 ноября 2023) 
Вратарь "Ак Барса" Тимур Билялов прокомментировал победу над "Барысом" в 
Астане (3:0) и рассказал о моменте с экипировкой в третьем периоде. 
"За два матча "Барыс" не забросил ни одной шайбы, можно сказать, что соперник 
прочитан полностью? Нет, конечно, так говорить никогда нельзя. Все это 
благодаря команде, которая перестроилась после первого матча с "Барысом". 
Последние пять периодов мы играли в такой хоккей, который и должны 
показывать. 
Команда извлекла уроки? Конечно, извлекла, тот матч мы начали плохо, а 
сегодня с первых минут начали плохо. Была обоюдоострая игра, но мы сегодня 
забили впереди. 
В третьем периоде был момент, когда поправляли форму, и резко началась 
игра? Просто нужно было поправить нагрудник, главный судья мне помогал, а 
линейный судья, видимо не заметил - дал вбрасывание, началась игра. 
Испугался? Не то что испугался, я орать начал! Там и главный судья стал кричать 
вместе со мной. Смешной момент получился", - приводит слова Билялова сайт 
"Ак Барса". 

https://www.championat.com/hockey/news-5310264-ne-to-chto-ispugalsya-ya-orat-
nachal-bilyalov-o-momente-s-ekipirovkoj-v-igre-s-barysom.html 

К заголовкам сообщений 

Виктор Козлов: "Когда даешь слишком много информации, игрок начинает 
думать и забывает о своих сильных сторонах" (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 ноября 2023) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов после победы над "Сочи" 
(3:1) в матче регулярного чемпионата КХЛ рассказал о плотном графике и 
тонкостях работы с молодежью.  
- Вы мотивировали ребят сегодня дополнительно?  
- Выходные были запланированы у нас. Они напрашивались. Если у ребят есть 
время отдохнуть, восполнить силы, то грех таким шансом не пользоваться.  
- За 18 дней вы сыграли 10 матчей. Как оцениваете столь интенсивный отрезок?  
- Для ребят это новое. Много игр с серьезными соперниками, где приходится 
отдавать как физические, так и эмоциональные силы. Даже если взглянуть на 
сегодняшний матч, он тоже был непростым в плане подготовки. Ребята 
справились, главное в таких сериях не потерять концентрацию.  
- Как будете справляться с "Локомотивом"?  

https://sport24.ru/hockey/article-supetroyka-spartaka-zamakhnulas-na-vechnyy-rekord-kkhl-goldobin-morozov-poryadin-kruche-mozyakina-i-zaripova
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- Если честно, еще не разбирали. Но, если будет такой же настрой на победу, то 
мне нравятся наши шансы.  
- Показалось, что в последних матчах команде не хватало эмоций.  
- Это нужно научиться из себя вытаскивать. Мы делаем нашу работу, пытаемся 
из ребят это вытащить. Исходя из моего опыта, когда много игр и все болит, 
ребята должны учиться искать ресурсы каждый день. В этом и есть уровень. 
Сегодня было видно, что игроки хорошо прессинговали и работали по заданию 
все 60 минут.  
- Как оцените игру Егора Сучкова?  
- Егор с его самоотдачей и целеустремленностью завоевывает сердца зрителей 
и место в составе. Не знаю, какая ситуация была при Ламсе. Но Егор тогда был 
на пару лет моложе. Сейчас по нему видно зрелость, он играет в мужской хоккей. 
Чувствуется его энергия, быстрот, неожиданная хитрость.  
- Вы ему дается советы с высоты своего опыта?  
- Пытаемся дозированно давать советы. Когда мне посчастливилось играть за 
Майка Кинэна и потом он пришел в "Магнитку", у него была фраза overcoach. 
Когда даешь слишком много информации, игрок начинает думать и забывает о 
своих сильных сторонах. Сейчас как раз нужно найти середину. Кое какие 
моменты придут с опытом и подсказками, - приводит слова Козлова "БИЗНЕС 
Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289114 

К заголовкам сообщений 

Виктор Козлов: "Легионеры "Салавата" оправдывают ожидания" (Спорт. 
Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 ноября 2023) 
Главный тренер "Салавата Юлаева" Виктор Козлов прокомментировал победу 
над "Сочи" (3:1) в матче регулярного чемпионата КХЛ.  
- Хороший целостный матч. "Сочи" играет открыто, больше нацелен на атаку. 
Сегодня были хорошие моменты, как с одной, так и с другой стороны, что 
позволило вратарям показать себя во всей красе. Плюс для нашей команды, что 
мы сделали выводы. Ровно, четко, cконцентрировано и солидно отыграли все 60 
минут. Важно было выиграть на позитивной ноте, немного передохнуть и 
готовиться дальше.  
- Уже успели обследовать Коледова?  
- У него небольшое повреждение. Более глубокое обследование будет завтра.  
- Что исправили после поражения от "Нефтехимика"?  
- Это и про старт, и про концентрацию. Мы должны играть с полной самоотдачей 
с любым соперником на протяжении всего матча.  
- Насколько удовлетворены легионерами?  
- Оправдывают ожидания. Понятно, что ребята каждый по-своему готовились к 
сезону. Они приехали не с самого начала. Возможно, физически им сейчас 
становится тяжело. Но пока все устраивает.  
- Уже почти 2 месяца не забивает Пустозеров. Чего ему не хватает?  
- Ему нужно перестать думать, что он не может забить. Тогда все это успокоится, 
руки расслабятся, и он правильные решения начнет принимать. У него моменты 
начинают появляться. Главное, что у него самоотдача есть. Он двигается. Водит 
эту шайбу в зоне атаки, использует свою скорость. Если так же продолжит 
работать, то все получится, - приводит слова Козлова "БИЗНЕС Online".  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289113 

К заголовкам сообщений 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289114
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Восхождение Сучкова, регресс Шмелева и стабильность лидеров: как 
"Салават" справился со спаренными матчами (Спорт. Бизнес Online 
(sport.business-gazeta.ru), Казань, 8 ноября 2023) 
Уфимцы завершили жесткий отрезок с 10 матчами за 18 дней.  
"Салават Юлаев" дома обыграл "Сочи" в регулярном чемпионате КХЛ. Уфимцы 
закончили длинную и тяжелую длинную 10-матчевую серию, растянувшуюся на 
18 дней. За этот период "Салават" успел пережить небольшой спад и затем 
набор формы с парой ярких побед. Закончился отрезок испытанием спаренными 
матчами, в которых команда сперва оплошала, но затем исправилась. Это 
позволяет подвести промежуточные итоги, отметить статистические достижения 
и тех, кто тащил в последних играх.  
"Салават" - лучший по игре в 1-х периодах и второй по реализации бросков  
Впереди еще завершение 7-матчевой домашней серии игрой с "Локомотивом", 
но у команды впереди 4 дня отдыха. А до этого уфимцы играли либо матчи через 
день, либо вовсе спаренные игры. За это время "Салават" победил 6 раз, а в 
одном из четырех матчей проиграл в овертайме. На отрыв в турнирной таблице 
это повлияло не сильно, плотность на Востоке слишком большая. Сейчас 
уфимцы с 35 очками идут на четвертом месте, но в любой момент могут 
опуститься или подняться. Отставание от первого места - 3 очка, а от седьмого - 
одно.  
Зато "Салават" поднялся с 12 на 7 место в рейтинге индекса силы КХЛ. Как 
указывает лига, он подсчитывается математически на основе показателей в 
текущем сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с одинаковым 
количеством баллов; за победу в основное время одна команда отнимает у 
другой 25 % ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии бросков - лишь 
12,5 %. Таким образом Индекс силы показывает, какие команды находятся "на 
ходу", обыгрывают фаворитов и выдают длительные победные серии.  
На эту серию у "Салавата" пришелся небольшой спад, выпавший аккурат на 
выездную серию и приведший к 3 поражениям в 4 матчах. Зато дома ситуация 
наладилась, и игра уфимцев выглядела стабильной. Особняком стоит первая за 
год столь уверенная победа над "Ак Барсом" (3-1). Последние два матча для 
уфимцев выпали как раз спаренными. И сперва "Салават" неожиданно влетел 
"Нефтехимику" (3:4), пропустив 3 гола уже в первом периоде и поздно 
включившись в третьем.  
"Это очень хороший для нас урок. Мы не можем играть на 80 процентов. Должны 
на каждый матч выходить, как на предыдущий, со стопроцентной отдачей и 
желанием. Без разницы, какое расписание, устали или нет. У нас серии матчей, 
когда 4-5 игр проводим через день. Это психологическая и эмоциональная 
составляющие, тяжело ребятам находить ресурсы и вытаскивать из себя. Но это 
нужно делать. Такой чемпионат, и мы должны держать уровень", - сказал Виктор 
Козлов, тяжело оценивавший плотный график. И уже с сочинцами "Салават" смог 
сыграть на классе (3:1), реабилитировавшись за нижнекамцев. "Исходя из моего 
опыта, когда много игр и все болит, ребята должны учиться искать ресурсы 
каждый день. В этом и есть уровень", - добавил Козлов.  
Игра с "Нефтехимиком" была, скорее, исключением, потому что сейчас "Салават" 
лучший в лиге по игре в первых периодах. За 28 матчей - 34 очка, 12 побед и 10 
ничьих, 24 гола и 12 пропущенных. Во вторых периодах уфимцы вторые, а 
дальше уходят ближе к середине. Учитывая скоростной стиль "Салавата", игроки 
как раз и пытаются создать разницу максимально быстро, чтобы не вымучивать 
победу в концовке.  
Остается "Салават" верен в себе в плане бросков по воротам (720), будучи 
третьей худшей командой лиги. Зато по проценту реализации бросков (10,97) 



 

 

"Салават" второй. Нынешняя уфимская команда куда чаще действует на 
контратаках, нежели старается запирать соперника в чужой зоне. При таком 
стиле и количество верных бросок увеличивается. Однако в большинстве им как 
раз, порой, и не хватает излишнего напора, лишний раз уфимцы могут 
выискивать лучший бросок, но терять время. Хотя и по проценту реализации 
большинства "Салават" все еще идет высоко (22,5), но все равно выпал из топ-
5.  
"Можно и проще играть. Можно разбирать соперника и пытаться играть красиво. 
Пытаться кого-то вывести на бросок. Или целенаправленно прострелить. Разные 
варианты есть. Мы их ищем", - подчеркнул Козлов. По заброшенным шайбам 
"Салават" не в топе, зато второй по пропущенным и таже второй по разнице. В 
этом контексте вдвойне будет показательна ближайшая встреча с 
"Локомотивом", пропустившем пока меньше всех.  
Прогресс Сучкова  
"Зеленое дерби" стало для "Салавата" кульминацией отрезка, а на оставшиеся 
матчи нужны были дополнительные ресурсы и поиск резервов. Поэтому 
тренерский штаб слегка перетасовал состав и звенья. Так во второе звено попал 
Егор Сучков. 21-летний форвард и ранее представлялся игроком для топ-6, но 
Козлов подчеркивал, что шанса ему еще нужно будет дождаться. Сейчас Сучков 
точно не оплошал.  
В игре с "Сибирью" он не забил, но все равно пытался быть активным и 
выделился дриблингом, который даже оценил Джош Хо-Сэнг. Канадец в 
прошлом сезоне отчасти был ментором Егора и помогал ему советами, когда сам 
был в Уфе. "Пусть парень танцует. Некоторые говорят, что он легенда, другие 
говорят, что он всего лишь мальчик, третья команда знает его как папу", - написал 
Хо-Сэнг в соцсети. Но уже в игре с "Нефтехимиком" действия Сучкова подарили 
команде надежду на камбэк. Сперва он выписал передачу Николя Мелошу, а 
затем сам забил кистевым броском. С "Сочи" - уже дубль, его первый в карьере 
в КХЛ. Егор начинает распоряжаться моментами и такими темпами заслужит 
аналогичного места в более важных матчах. Сейчас у него уже 6 (4+2) очков в 18 
матчах, до улучшения прошлого результата нужно добрать лишь 4 очка.  
"Егор с его самоотдачей и целеустремленностью завоевывает сердца зрителей 
и место в составе. Не знаю, какая ситуация была при Ламсе. Но Егор тогда был 
на пару лет моложе. Сейчас по нему видна зрелость, он играет в мужской хоккей. 
Чувствуется его энергия, быстрота, неожиданная хитрость. Когда даешь 
слишком много информации, игрок начинает думать и забывает о своих сильных 
сторонах. Сейчас как раз нужно найти середину. Кое какие моменты придут с 
опытом и подсказками", - сказал Козлов.  
Шмелев вернулся в состав  
Также благодаря ротации в состав вернулся Сергей Шмелев. Ранее выпал на 
четыре матча подряд. При этом, травмы у 30-летнего форварда не было. Его 
вывели для набора. Плохой сигнал, когда это происходит с лучшим бомбардиром 
команды прошлого сезона. При необходимости Шмелева вернули на последние 
три игры. Особенно он старался против своего бывшего клуба "Сочи", нанеся 4 
броска в створ. Но, в целом, на результативность это не повлияло. При этом, на 
общем фоне статистика Сергея не столь провальная, до этого у него было пару 
удачных отрезков, благодаря которым он набрал 12 (3+9) очков. Однако все 
равно заметно, как Шмелев теряет роль, которая у него была в прошлых сезонах 
- достойного форварда хотя бы в регулярке. Это пока его худший сезон в 
"Салавате".  
"Вы видите, какой сейчас быстрый хоккей. Очень важно, чтобы была скорость. 
Индивидуально скорость добавляет командной. Важно, как игроки выигрывают 



 

 

единоборства, сохраняют шайбу, отдают передачи из борьбы, находят друг 
друга. Сергей провел хорошую работу, поэтому вернулся состав. Бывают 
моменты, когда игроки не забивают. У них есть моменты, они должны 
реализовывать. Также ты должен сфокусироваться играть на команду, если не 
хочется. Бывает, что хочется поиграть на себя, потянуть одеяло", - сказал 
Козлов.  
Стабильность лидеров  
За 10-матчевый отрезок успели закрепиться в "Салавате" канадские легионеры, 
показавшие игру без провалов. Джош Ливо оправился от травмы руки и тут же 
оформил ассистентский хет-трик против "Амура" (4:1). Далее он тоже не сник, 
набрав 2 очка в 4 матчах, и преобразовывая позиционное нападение команды. 
Пока ассисты в игры Ливо превалируют, и учитывая, что все уже видели его 
бросок, от него ждут больше голов. Но и так Джош делает игру команды 
разностороннее, да и вообще единственный в команде идет по графику - больше 
очков, чем матчей. Защитник Николя Мелош сперва выделился силовыми и 
дракой. Но в игре с "Ак Барсом" он уже показал себя как диспетчер, сделав 2 
ассиста. Далее - дебютный гол и еще один ассист в двух последних играх. На 
старте нынешние канадские легионеры точно выглядят стабильнее 
прошлогодних.  
"Легионеры оправдывают ожидания. Понятно, что ребята каждый по-своему 
готовились к сезону. Они приехали не с самого начала. Возможно, физически им 
сейчас становится тяжело. Но пока все устраивает", - сказал Козлов.  
Не теряют позиций и русскоязычные лидеры - Александр Хмелевский с 
Александром Шаровым, оторвавшиеся от остальных в борьбе за звание лучшего 
бомбардира команды. Хмелевский стреляет редко, но метко. За последние пять 
игр он оформил свой второй хет-трик в сезоне, а также добил "Сибирь". С 14-ю 
голами он лучший в команде, но небольшой недостаток хладнокровия и 
стабильности не дает ему подняться до топ-3 в лиге. Еще больше стабильности 
не хватает Шарову. Он показал шестиматчевую серию без очков, но в последних 
трех играх исправился. Благодаря редким очкам он не дает оторваться 
Хмелевскому.  

https://sport.business-gazeta.ru/article/289116 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Нефтехимика" Хлыстов назвал команду КХЛ, против которой 
сложнее всего играть (Sports.ru/tribuna, Москва, 7 ноября 2023) 
30-летний защитник нижнекамского "Нефтехимика" Никита Хлыстов рассказал 
Андрею Колосову, против какой команды сложнее всего играть в текущем сезоне 
Фонбет Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). 
 - Какой по содержанию лучший матч у "Нефтехимика" в этом сезоне?  
 - Могу выделить игру с "Витязем" (3:0) и сухую победу над "Автомобилистом" 
(1:0). Сыграли очень дисциплинированно и по счету, помогли вратарю сыграть 
на ноль. В целом сложно выделить какую-то команду, так как основные трудности 
в основном зависят от нашего состояния: в каком-то матче может эмоций не 
хватить, в другом физически подсевшие можем быть, и нужно доставать силы из 
себя. 
 - Против какой команды было сложнее всего играть?  
 - Лично для меня стала сюрпризом "Северсталь", непросто было действовать 
против них в обороне. А так все соперники бьются, с каждым испытываешь 
трудности. 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3201754.html 

https://sport.business-gazeta.ru/article/289116
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3201754.html


 

 

К заголовкам сообщений 

Наиль Якупов: "Хоккей пока не надоедает, но все когда‑то заканчивается" 

(Спорт-экспресс, Москва, 8 ноября 2023) 
Интервью первого номера драфта НХЛ 2012 года - о возвращении в родной 
"Нефтехимик" и планах после карьеры 

- Перед сезоном казалось, что ваш переход в "Нефтехимик" - хороший спо‑ соб 

заколотить 30-40 голов, а затем вер‑ нуться в топ‑клуб. Как вы относитесь к это

‑ му этапу сейчас? 

- Отношусь спокойно. Поначалу переживал, но потом влился. Может быть, 
больше времени потребовалось на это, чем надо было изначально. В итоге я 
абсолютно нормально все принял, да и меня тоже приняли. Все комфортно, я 
дома. В какой-то момент даже ощутил себя в детстве. Получаешь удовольствие 
от игры. Тут мне дают возможность делать то, что ты умеешь и любишь. Не 
зажимают ни в какие рамки. Да, иногда мы, что называется, гадим в обороне. Но 
то, что было в начале сезона, не сравнить с тем, что сейчас. Думаю, не только я, 
но и многие ребята, которые пришли в команду, получают удовольствие от 
процесса. То есть ощущения внутри схожи с теми, что мы испытывали от хоккея 
в детстве и юности. 
Мне надо выстрелить, потом видно будет, поеду ли я после этого в топ-клуб или 
нет. 
 - То есть это не главное? 
 - Нет, мне будет 30 лет. Я уже наездился, хочется стабильности. Хоккейная 
карьера не такая длинная. Постоянные переезды - не всегда хорошо. 

- Вы недавно на трамвае ездили. Впер‑ вые увидели его? 

- Нет, часто так делали. Например, в прошлом году с другом. Иногда пользуюсь 
общественным транспортом, помню все маршруты автобусов и трамваев. 
- Какой трамвай идет от вашего дома до стадиона? 
- Я все детство ездил на автобусе - 15-м и 27-м. 

- Встречались ли в карьере случаи, ког‑ да "вратарь из ниоткуда" становится 

лиде‑ ром команды КХЛ? Как это произошло с вратарем "Нефтехимика" 

Долгановым. 
- Не вспомню такого. Бывало, люди приходили, хорошо проводили пару игр, но 
потом все равно возвращали основного вратаря. А наш Долганов играет, все у 
него идет хорошо, тьфу-тьфу-тьфу. 
- Говорят, что он еще не адаптировался в КХЛ. Не в смысле игры, а в смысле 

пове‑ дения. Скромно себя ведет. 

- Думаю, если начнет вальяжничать, ему сразу по шапке прилетит. И не от 
лидеров команды, а от людей выше. Он сам по себе скромный пацан. Довольно 
давно с нами в коллективе. И сейчас ведет себя так, как и вел себя изначально. 
- Может быть, до сих пор не верит, что он уже в КХЛ? 
- Думаю, уже поверил. Он работящий, готовится, раньше приходит на 
тренировки. На льду к нему уже относятся не как к молодому, а как к зрелому 
игроку. 

- Испытываете ли вы давление, касаю‑ щееся успехов в личной статистике? 

- Да ну, какое давление? Играем в хоккей, нас в команде много. Сколько можно 
уже испытывать давление? 
- Не хочется, чтобы ваша карьера пошла по нисходящей. 30 лет - это не возраст. 
- Возраст тут ни при чем. Хоккей меняется, возрастают скорости. Самое главное, 
мне не надоедает. Я люблю приходить раньше на стадион, готовиться к 
тренировкам, играм. Нет такого, что меня что-то раздражает. В 35-37 лет ты все 



 

 

равно еще молодой, но конкуренция, болячки, тебе все равно приходится 
соответствовать. Рано или поздно все когда-то заканчивается. 
 - Что планируете делать? 
 - Путешествовать. 
 - С какой страны начнете? 
 - С Турции. Был в Стамбуле с родителями, маленький. Сейчас хочу поехать 
снова, побывать на экскурсиях. Никогда не был в Италии. Несколько лет назад 
сделал визу, купил билет, оплатил отель, но "шенген" оказался уже просрочен. 
Вообще хочу каждое лето посещать две новые страны. 
- Путешествия - это трата денег. А как их зарабатывать? 
- Да вроде бы нормально уже заработал. 
 - Это пока зарплата приходит стабильно. - Да, поэтому в свободное время ты 
должен заниматься чем-то еще. Я не говорю про бизнес или инвестиции, но 
сейчас есть моменты, над которыми я работаю. Готовлю подушку безопасности. 

- Ну а чем конкретно будете занимать‑ ся? Кто‑то после карьеры пошел в СМИ. 

Кто‑то - в тренеры. 

- Пока у меня нет постоянных увлечений, чтобы я целиком туда смог погрузиться. 
Это приходит не внезапно. - Может быть, станете скаутом? 
 - Были мысли дальше связать себя с хоккеем, но сейчас вроде бы их и нет. Пока 
не испытываю такого желания. Детским тренером - нет. Скаутом - не знаю. - 
Менеджером? 
 - Кажется, что это легко, когда наблюдаешь со стороны. Смотришь хоккей, 
изучаешь статистику других игроков, делаешь выводы. Но когда ты приступаешь 
к делам, то все оказывается не так просто. Много подводных течений. Агенты 
постоянно названивают. Чтобы быть скаутом, надо все время куда-то летать. 
Надо ли мне это сейчас, я не знаю. Еще лет пять есть подумать. 
Наиль Якупов Родился 6 октября 1993 года в Нижнекамске. Нападающий. 
Воспитанник "Нефтехимика". Первый номер драфта НХЛ-2012. 

К заголовкам сообщений 

ЦСКА потерял мотивацию. Но 0:4 от "Трактора" - это уже перебор 
(Советский спорт, Москва, 7 ноября 2023) 
Красно-синие безропотно проиграли очередной матч регулярного чемпионата 
КХЛ.  
ЦСКА проиграл вторую игру подряд. Если в прошлый раз можно было говорить 
о том, что новичок КХЛ тольяттинская "Лада" все-таки один из лидеров Востока, 
и проиграть им не зазорно, то второе подряд поражение на своем льду от 
"Трактора", да к тому же сухое (0:4) наводит на мысли о потерянной с самого 
начала регулярного чемпионата командной мотивации.  
ПХК ЦСКА  
Не впервые уже можно заметить, что подопечные Сергея Федорова 
настраиваются исключительно на статусных соперников. В остальных играх 
хоккеисты армейской команды не считают нужным перетруждаться. Если с 
самого начала не идет игра, то им особо и не нужно ничего. Игроки как будто 
плотно уверовали в то, что не мытьем, так катаньем в плей-офф они и так 
попадут. А дальше, на голом мастерстве и завоеванном раннее бэкграунде 
(трехкратные обладатели Кубка Гагарина) они уж до финала как-нибудь 
доберутся.  
Судя по всему, никакие доводы Сергея Федорова больше не работают в 
раздевалке. И он, как опытный хоккеист и уже титулованный наставник, все это 
конечно же замечает. Но что делать с командой "сытых котов", которые за 
последние годы выиграли все что можно, он не знает. В таких случаях, в менее 



 

 

статусных командах выводы делаются моментально - тренеру либо дают 
короткий срок для исправления ситуации, либо увольняют, чтобы придать 
команде новый импульс.  
ПХК ЦСКА  
Получается, что нынче в стане армейского руководство ситуация патовая. 
Уволить такого заслуженного человека, как Федоров - нельзя, но и проигрывать 
львиную долю матчей тоже. Тем временем, с начала чемпионата минуло два с 
половиной месяца. С такой ленью, тихой сапой, можно пролететь и мимо плей-
офф. Кстати, очень похожая ситуация и у СКА из Санкт-Петербурга. Армейские 
коллективы будто в унисон решили сделать паузу в своих наполеоновских 
настроениях и планах, одновременно скатываясь в турнирной таблице все ниже 
и ниже.  
ПХК ЦСКА  
Вся эта возня, естественно, на руку новым лидерам. Столичное "Динамо", 
"Спартак", "Торпедо" и "Локомотив" очень рады тому, что фавориты настолько 
резко притормозили в своем рвении и развитии, и уверенно набирают очки, 
чтобы создать задел, который к марту месяцу, т. е. к началу плей-офф, будет уже 
не отыграть. С другой стороны, как бы в первом раунде лидирующие команды не 
отрывались, есть вариант, при котором им все равно не удастся избежать встреч 
с ЦСКА и СКА. Парадоксальная ситуация! Еще несколько запутывает расклады 
в грядущих матчах навылет, то что в этом сезоне, со второго раунда, плей-офф 
будет перекрестным. А там уже черт ногу сломит, как и кто на кого выпадет в 
итоге.  
Одно ясно точно. Для спасения ситуации, столичным армейцам нужно 
предпринимать некие усилия. Надеяться на резкий спурт - рискованное занятие. 
А если команды, идущие во главе турнирной таблицы не начнут проваливаться, 
если они тихо и спокойно переживут игровые спады и не отдадут завоеванного, 
что тогда? Тем более, что интересные в этом сезоне соседи по турнирной 
таблице Запада "Северсталь" и "Сочи" играют в такой бойкий хоккей, что 
неприятности в дальнейшем они обязательно еще доставят. Да и "Витязь" не 
собирается безропотно наблюдать за дракой в желании стать участниками 
заветной восьмерки.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/tsska-poteryal-motivatsiyu-no-0-4-ot-traktora-
eto-uzhe-perebor 

К заголовкам сообщений 

"Как бы странно это не звучало, у меня нет больших претензий к 
ребятам". Федоров - о поражении от "Трактора" (Sport24.ru, Москва, 7 
ноября 2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров в интервью пресс-службе клуба 
прокомментировал поражение от "Трактора" (0:4) в домашнем матче регулярного 
чемпионата КХЛ .  
 - Соперника с победой. "Трактор" хорошо играл, использовал все наши 
оплошности. Не скажу, что у нас фундаментальные проблемы в плане наших 
каких-то технических и тактических, но счет на табло. Как бы странно это не 
звучало, у меня нет больших претензий к ребятам. Я точно знаю, характер никуда 
не делся и наше мастерство тоже. Но пока проходим такой период времени, где 
у нас маловато огня и эмоций, чтобы сыграть на победу.  
 - Что случилось с Григоренко? Когда вернется и как это повлияло на игру?  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/tsska-poteryal-motivatsiyu-no-0-4-ot-traktora-eto-uzhe-perebor
https://www.sovsport.ru/hockey/articles/tsska-poteryal-motivatsiyu-no-0-4-ot-traktora-eto-uzhe-perebor


 

 

 - Я думаю, Миша скоро к нам присоединиться, у него небольшое недомогание. 
Когда основные игроки выбываю, думаю, что это в какой-то степени влияет на 
игру.  
 - Что нужно сделать, чтобы начать побеждать в следующей игре?  
 - Это не быстрый процесс, потому что с такими играми уходит уверенность. Я 
думаю, что у нас одни мысли и одни цели, но воплощение их на льду пока не 
получается. Постараемся решить этот вопрос в ближайшие сутки. Выйти единой 
боевой единицей против хорошего соперника, который 5 или 6 игр подряд 
выиграл.  
 - В чем причина сегодняшнего такого результата?  
 - Те ошибки, которые привели к голам в наши ворота, они не фундаментальны: 
удалились, споткнулись, не так развернулись, не выбросили шайбу. Наверное, 
можно сказать, не идет, а валится все из рук. Все в наших рука. Это не странно, 
что мы чередуем успех и неудачи. Это хоккейная жизнь коллектива, который 
много раз выходил в финал. Коллектив у нас не сильно поменялся, на 10-15%. 
Поэтому будем стараться в течении суток вернуть то расположение духа, когда 
мы побеждаем.  

https://sport24.ru/hockey/news-593960-kakby-stranno-eto-ne-zvuchalo-u-menya-net-
bolshikh-pretenziy-k-rebyatam-fedorov-o-porazhenii-ot-traktora 

Похожие сообщения (1): 

• Sports.ru, Москва, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Федоров - о положении ЦСКА: жизнь коллектива, который за семь сезонов 
пять был в финале (Чемпионат.com  , Москва, 7 ноября 2023) 
Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров прокомментировал нестабильную игру 
армейцев. 
"Не нахожу ли странным, что ЦСКА чередует матчи, где получается все, и такие 
как сегодня? Если бы находил это странным, тогда бы нам точно была крышка ( 
смеется ). Это не странно. Это жизнь. Это спортивная жизнь. Это хоккейная 
жизнь. Это жизнь коллектива, который из последних семи сезонов пять раз был 
в финале. Что-то такое.  
У нас коллектив поменялся, но не на 20-50%, а может быть, на 10-15%. Поэтому 
все ответы как бы хороши, когда команда проигрывает, но то, что мы можем 
поправить, обязательно сделаем. Постараемся вернуться в ближайшие сутки в 
то расположение духа, где мы выйдем единым кулаком и сыграем на победу.  
Перетряхнуть звенья? Ну мы ноль голов забиваем. Если перетряхнем звенья, то 
можем там и остаться. Понимаете, шоковая терапия, которую вы предлагаете, в 
моем понимании, это хорошая встряска. Просто и ее надо грамотно сделать. 
Посмотрим, надо подумать. По горячим следам точно ничего не скажу", - 
передает слова Федорова корреспондент "Чемпионата" Сергей Емельянов.  

https://www.championat.com/hockey/news-5310382-fyodorov-o-polozhenii-cska-
zhizn-kollektiva-kotoryj-za-sem-sezonov-pyat-byl-v-finale.html 

К заголовкам сообщений 

"У нас с игроками одни мысли и цели, но воплотить их на льду пока не 
получается" - главный тренер ЦСКА Федоров (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 7 ноября 2023) 

https://sport24.ru/hockey/news-593960-kakby-stranno-eto-ne-zvuchalo-u-menya-net-bolshikh-pretenziy-k-rebyatam-fedorov-o-porazhenii-ot-traktora
https://sport24.ru/hockey/news-593960-kakby-stranno-eto-ne-zvuchalo-u-menya-net-bolshikh-pretenziy-k-rebyatam-fedorov-o-porazhenii-ot-traktora
https://www.sports.ru/hockey/1115623188-sergej-fedorov-ne-skazhu-chto-u-czska-fundamentalnye-problemy.html
https://www.championat.com/hockey/news-5310382-fyodorov-o-polozhenii-cska-zhizn-kollektiva-kotoryj-za-sem-sezonov-pyat-byl-v-finale.html
https://www.championat.com/hockey/news-5310382-fyodorov-o-polozhenii-cska-zhizn-kollektiva-kotoryj-za-sem-sezonov-pyat-byl-v-finale.html


 

 

Главный тренер ЦСКА Сергей Федоров после домашнего поражения от 
челябинского "Трактора" заявил, что у команды пока не получается воплотить 
мысли и цели на льду. 
Во вторник ЦСКА на своем льду проиграл "Трактору" со счетом 0:4. В 
предыдущем матче армейцы уступили "Ладе" - 3:4. 
 - В очередной раз поздравляю соперника с победой, "Трактор" хорошо сыграл, 
использовал все наши оплошности, у нас нет фундаментальных проблем, но 
результат на табло. У меня нет претензий к ребятам. Точно знаю, характер и 
мастерство никуда не делись. У нас маловато огня и эмоций последнее время, 
этого не хватает для победы. 
 - Почему сегодня отсутствовал Григоренко?  
 - У Миши небольшое недомогание, думаю он скоро к нам присоединится. 
 - Что нужно сделать, чтобы начать победную серию?  
 - Это не быстрый процесс, после таких матчей уходит уверенность. У нас с 
игроками одни мысли и цели, но воплотить их на льду пока не получается. 
Постараемся решить этот вопрос в ближайшие сутки и выйти против "Авангарда" 
единым кулаком. 
 - Вы говорите, что команду не в чем упрекнуть, но на табло счет 0:4, в чем 
причина такого результата?  
 - Ошибки, которые привели к голам в наши ворота не фундаментальные, 
главное, что все были на своих местах, но шайба зашла в наши ворота. Пока 
игра не идет, но все в наших руках, мы можем исправить ситуацию. 
 - Не думали над тем, что нужно перетряхнуть звенья?  
 - Мы забили ноль голов, если поменяем звенья, то можем так с нулем и остаться. 
Шоковая терапия - хорошая встряска, но ее нужно грамотно делать, - передаëт 
слова Федорова корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975698_U_nas_s_igrokami_odni_mysli_i
_celi_no_voplotit_ih_na_ldu_poka_ne_poluchajetsa__glavnyj_trener_CSKA_Fodoro
v 

К заголовкам сообщений 

Главный тренер "Трактора" Заварухин: "Ребята доверяют мне, а я 
доверяю ребятам" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 ноября 
2023) 
Главный тренер "Трактора" Алексей Заварухин подвел итоги матча ФОНБЕТ 
Чемпионата КХЛ с ЦСКА (4:0). 
"Классная игра в нашем исполнении. Ребята молодцы, каждый период выиграли. 
Классная поддержка наших болельщиков сегодня, "Московская Диаспора" 
пришла, классно нас поддержали. Самое главное - взяли два очка. Едем 
дальше", - приводит пресс-служба армейцев слова Заварухина. 
Также тренер ответил на вопрос, какие изменения он внес в игру команды. 
"Это секретная тайна, не могу о ней рассказать. Есть свои секреты, которые не 
хотелось бы выносить на всеобщее обозрение. Самое главное - ребята 
доверяют мне, а я доверяю ребятам", - добавил специалист. 
ЦСКА с 30 очками в 27 играх идет пятым в турнирной таблице Западной 
конференции. "Трактор" набрал 34 очка за 28 матчей и располагается на шестой 
строчке на "Востоке". 
Заварухин официально возглавил "Трактор" 3 ноября. Ранее он занимал 
должность исполняющего обязанности главного тренера челябинской команды. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-traktora-zavaruhin-
rasskazal-o-doverii-k-igrokam-komandy-2142879/ 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975698_U_nas_s_igrokami_odni_mysli_i_celi_no_voplotit_ih_na_ldu_poka_ne_poluchajetsa__glavnyj_trener_CSKA_Fodorov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975698_U_nas_s_igrokami_odni_mysli_i_celi_no_voplotit_ih_na_ldu_poka_ne_poluchajetsa__glavnyj_trener_CSKA_Fodorov
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975698_U_nas_s_igrokami_odni_mysli_i_celi_no_voplotit_ih_na_ldu_poka_ne_poluchajetsa__glavnyj_trener_CSKA_Fodorov
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-traktora-zavaruhin-rasskazal-o-doverii-k-igrokam-komandy-2142879/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/glavnyy-trener-traktora-zavaruhin-rasskazal-o-doverii-k-igrokam-komandy-2142879/


 

 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Трактора" Юртайкин: А. Заварухин реально как батя, всегда с 
командой (Чемпионат.com  , Москва, 7 ноября 2023) 
Нападающий "Трактора" Данил Юртайкин рассказал о победе над своим бывшим 
клубом ЦСКА (4:0) и оценил работу с главным тренером челябинского клуба 
Алексеем Заварухиным. 
"Для "Трактора" сейчас все матчи принципиальные. Поэтому не сказал бы, что 
для меня игра с ЦСКА была особенной. В хоккее ведь бывает всякое: обмены и 
так далее. Не зацикливался на этом, выходил и играл так, чтобы команда 
победила. Я благодарен ЦСКА, но произошел обмен, и сейчас я всей душой в 
"Тракторе", концентрируюсь только на игре. Да, сначала мой гол отменили из-за 
офсайда, но затем отработал дальше, и удалось забить. 
У "Трактора" поменялся главный тренер, хотя я этого не застал и пришел в 
команду, когда с ней уже работал Алексей Заварухин. Все работают с позитивом, 
каждый день занимаются с хорошим настроением, и это приносит свои плоды. 
Мы получаем удовольствие от игры. Полностью солидарен со словами Алексея 
Борисовича о взаимном доверии в команде. Будем продолжать работать так и 
далее. Алексей Борисович реально как батя: он всегда с командой, где-то 
пошутит, в лишний раз подойдет и поговорит. Но и, безусловно, он 
требовательный тренер. В противном случае мы бы не побеждали". 

https://www.championat.com/hockey/news-5310422-forvard-traktora-yurtajkin-a-
zavaruhin-realno-kak-batya-vsegda-s-komandoj.html 

Похожие сообщения (3): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 7 ноября 2023 

• Р-Спорт, Москва, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Канадский вратарь "Трактора" высказался о голе Кравцова в ворота ЦСКА 
с острого угла (ТАСС, Москва, 7 ноября 2023) 
В ситуации с голом нападающего челябинского "Трактора" Виталия Кравцова в 
ворота московского ЦСКА в матче Фонбет - Континентальной хоккейной лиги 
(КХЛ) сыграло роль как мастерство игрока, так и везение. Такое мнение ТАСС 
высказал канадский вратарь "Трактора" Зак Фукале.  
"Трактор" во вторник выиграл у действующих обладателей Кубка Гагарина со 
счетом 4:0. Кравцов открыл счет, поразив ворота Ивана Федотова с острого угла.  
"Думаю, в этой ситуации смесь мастерства и везения. Такие вещи случаются 
иногда с вратарями. Виталий - отличный игрок, он нашел возможность для такого 
броска", - сказал Фукале.  
"Никакого отдельного настроя на ЦСКА у меня не было - я настраивался на него 
так же, как и на каждую игру. Важно готовиться к матчам так же, как и всегда, и в 
этом плане я последователен. К концу игры я ощущал усталость, учитывая, что 
соперник находился в нашей зоне практически целый период. Было тяжело 
физически, но, думаю, мы сыграли хорошо. Оборона играла у нас плотно, и очень 
позитивно, что мы так здорово сыграли против такого большого клуба", - добавил 
голкипер.  
28-летний Фукале провел в КХЛ второй матч без пропущенных голов. Первым 
его "сухим" матчем стала игра против тольяттинской "Лады" 25 сентября, в 
которой "Трактор" выиграл со счетом 1:0 в овертайме. Тольяттинский клуб 
сейчас является одним из лидеров Восточной конференции.  

https://www.championat.com/hockey/news-5310422-forvard-traktora-yurtajkin-a-zavaruhin-realno-kak-batya-vsegda-s-komandoj.html
https://www.championat.com/hockey/news-5310422-forvard-traktora-yurtajkin-a-zavaruhin-realno-kak-batya-vsegda-s-komandoj.html
https://allhockey.ru/news/show/495684-Yurtajkin_A_Zavaruhin_real_no_kak_batya_vsegda_s_komandoj
https://sport24.ru/hockey/news-593969-yurtaykin-zavarukhin-realno-kak-batya-on-vsegda-s-komandoy-gde-to-poshutit-v-lishniy-raz-podoydet-i-pogovorit
https://rsport.ria.ru/20231107/yurtaykin-1908040096.html


 

 

"Я не удивлен игре "Лады", так как эта команда очень старается, играет в 
напряженный хоккей. Тяжело выиграть у команды, которая имеет отличную 
оборону и работает так усердно", - подчеркнул канадец.  

https://tass.ru/sport/19225073 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 8 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Дарьин: "Витязь" заберется в зону плей-офф. В этом нет никаких 
сомнений (Чемпионат.com  , Москва, 7 ноября 2023) 
Нападающий "Витязя" Александр Дарьин поделился мнением о возможности 
попасть в плей-офф в нынешнем сезоне. 
"Набрали очко в матче со СКА? Нет никакого удовлетворения от одного 
набранного очка. Хочется выигрывать каждый матч. Да, если посмотреть на 
таблицу, то, может быть, сейчас для нас важно и одно взятое очко. Но в 
раздевалке точно не было тех, кто был бы доволен таким итогом встречи. 
Лично у меня, как и у всех парней в команде, нет ни единой мысли, что мы не 
доберемся до зоны плей-офф. Уверен, что наша команда сейчас набирает 
нужные кондиции. Выходят люди из лазарета. И с каждой игрой мы будем 
становиться все сильнее и сильнее. Мы на правильном пути. И мы наберем 
нужные очки для того, чтобы залезть в кубковую восьмерку. У меня в этом нет 
вообще никаких сомнений", - сказал Дарьин в эксклюзивном интервью 
обозревателю "Чемпионата" Сергею Емельянову. 

https://www.championat.com/hockey/news-5309890-darin-vityaz-zaberyotsya-v-
zonu-plej-off-v-etom-net-nikakih-somnenij.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

А. Белов: история со сдвигом ворот в "Мегаспорте" известная, 
Серебрякова могли не удалять (Чемпионат.com, Москва, 7 ноября 2023) 
Чемпион мира и двукратный обладатель Кубка Гагарина Антон Белов 
прокомментировал удаление голкипера СКА Никиты Серебрякова в матче со 
"Спартаком" (2:3) за сдвиг ворот. 
"Серебрякову дали штраф за сдвиг ворот, но уж подозрительно легко штыри 
вылетают из своих мест. Причем эта история в "Мегаспорте" известная, 
удаление могли и не давать. Удаление Бардакова за выброс шайбы? С того 
ракурса, который я вижу, по касательной задело щиток Пашнина и шайба 
срезалась в аут. Если бы не было этого касания, шайба бы улетела просто по 
прямой в сторону "проброса". Умышленного выброса не было. Нельзя 
исключать, что у судей была своя камера с другого ракурса, но они же ее не 
смотрели, а просто посовещались и дали две минуты. 
На самом деле такое количество судейских ошибок уже начинает напрягать. 
Комментировать их игрокам и тренерам никак нельзя, а сам глава судейского 
комитета никогда ошибок своих подопечных публично не признает. А иногда 
даже на всю страну в передаче "Судейская" заявляет, что все было правильно. 
Как было в последнем матче "Ак Барса" и "Авангарда" прошлого плей-офф, где 
перед взятием ворот в овертайме был пропущен чистый фол со стороны игрока 

https://tass.ru/sport/19225073
https://allhockey.ru/news/show/495687-Fukale_vyskazalsya_o_gole_Kravcova_v_vorota_CSKA_s_ostrogo_ugla
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https://www.championat.com/hockey/news-5309890-darin-vityaz-zaberyotsya-v-zonu-plej-off-v-etom-net-nikakih-somnenij.html
https://allhockey.ru/news/show/495671-Dar_in_Vityaz_zaberetsya_v_zonu_plej_off


 

 

Казани на защитнике омичей. Аналогичное нарушение было на Бардакове в 
матче с "Авангардом" несколько дней назад. И точно так же оно осталось без 
внимания главного судьи, который стоял в пяти метрах от эпизода", - сказал 
Белов "Чемпионату". 

https://www.championat.com/hockey/news-5309750-a-belov-istoriya-so-sdvigom-
vorot-v-megasporte-izvestnaya-serebryakova-mogli-ne-udalyat.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Тартухин: Серебрякову ошибочно выписали штраф за сдвиг ворот 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 ноября 2023) 
Экс-нападающий сборной России, "Авангарда" и "Салавата Юлаева" Андрей 
Таратухин прокомментировал итоги матча между "Спартаком" и СКА (3:2).  
"Кроме как несчастным случаем никак нельзя охарактеризовать то, что 
случилось с армейской командой в концовке третьего периода, когда с сиреной 
в ворота питерцев влетела решающая шайба. При этом, я не скажу, что СКА 
играл хуже. Команде пришлось много играть в меньшинстве, дважды в формате 
пять на три, хотя мне показалось, что несколько зафиксированных у армейцев 
нарушения были весьма сомнительными, в частности, за сдвиг ворот.  
Это раньше можно было легко взять плечом и сдвинуть ворота, при нынешних 
технологиях, при том, как сейчас укреплены ворота, подобными вещами вратари 
уже "не балуются". Серебрякову ошибочно выписали штраф за сдвиг ворот. 
Вообще, судьи как-то слишком уж неуважительны были по отношении к гостям. 
Тем не менее, питерцы с серьезной задачей игры в меньшинстве, можно сказать, 
справились. Самым логичным исходом матча было бы определение победителя 
по буллитам", - сказал Таратухин. 

https://allhockey.ru/news/show/495636-
Tartuhin_Serebryakovu_oshibochno_vypisali_shtraf_za_sdvig_vorot 

К заголовкам сообщений 

Трансферы клубов 
 

Экс-форвард "Локомотива", лечившийся от лудомании, продолжит 
карьеру в "Барысе" (Чемпионат.com, Москва, 7 ноября 2023) 
Нападающий Даниил Апальков станет игроком "Барыса". 
В текущем сезоне Апальков, играя за "Сарыарку", принял участие в 16 матчах. 
31-летний российский форвард записал на свой счет 22 (11+11) результативных 
очка. 
Напомним, ранее Апальков рассказал о своих проблемах с лудоманией. Форвард 
проходил лечение от игровой зависимости в реабилитационном центре. В 
последний раз нападающий выступал в КХЛ в сезоне-2020/2021. Форвард провел 
15 матчей за "Сочи", отметившись одной результативной передачей. Всего в КХЛ 
на счету Апалькова 516 матчей, в которых форвард забросил 82 шайбы и отдал 
115 результативных передач с показателем полезности "+20". Большую часть 
карьеры Апальков провел за ярославский "Локомотив".  

https://www.championat.com/hockey/news-5309828-istochnik-eks-forvard-
lokomotiva-lechivshijsya-ot-ludomanii-prodolzhit-kareru-v-baryse.html 

К заголовкам сообщений 
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От перемены мест слагаемых сумма может поменяться (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 7 ноября 2023) 
Рассказываем о наиболее значимых обменах между клубами КХЛ, случившихся 
по ходу сезона. 
Борна Рендулич - Марат Хуснутдинов (ХК "Сочи" - СКА) 
Хорватский нападающий в течение первых полутора месяцев был безусловным 
лидером сочинцев. При нем команда Дмитрия Кокорева выдала лучший старт в 
своей истории. Черноморский коллектив шел в середине западной кубковой 
восьмерки, а сам Рендулич был в числе лидеров бомбардирской гонки в КХЛ. 
"Это лучший старт в моей карьере", - так описывал свои впечатления от игры в 
сентябре хорватский форвард в интервью нашему порталу. В середине октября 
хорватско-сочинская идиллия закончилась. Борна в рамках обмена со СКА уехал 
в Санкт-Петербург, а вместо него на берега Черного моря прибыл Марат 
Хуснутдинов. В чем "Д`Артаньян" точно выиграл - так это в количестве игрового 
времени. В Сочи оно у него выросло ощутимо - с десяти до восемнадцати минут. 
Да и набирать очки он начал. Рендулич же в Питере не затерялся - в 11 матчах 
у него 8 (3+5) очков.  
 Борна Рендулич: ты никогда не должен сдаваться. Это хорватский менталитет 
Никита Серебряков - Дмитрий Бучельников, Сергей Иванов ("Адмирал" - СКА) 
О переходе Серебрякова в СКА начали говорить еще весной, а в середине 
сентября, когда Леонид Тамбиев перестал выпускать вратаря в стартовом 
составе "Адмирала", все стало окончательно ясно и понятно. Вопрос заключался 
лишь только в том, кто из состава СКА поедет во Владивосток. "Счастливый" 
билет вытянули Дмитрий Бучельников и Сергей Иванов. Оба отправились на 
тихоокеанские берега в рамках аренды до конца сезона. Серебряков хотел в 
СКА, к своему бывшему тренеру вратарей Юрию Ключникову. Насколько это его 
желание оказалось правильным - покажет время. С питерским клубом у него 
подписан четырехлетний контракт. Что касается Дмитрия и Сергея, то они 
приехали во Владивосток за игровой практикой, которую и получают. 
Бучельников тот же начал чаще забивать. Есть все основания полагать, что эти 
ребята вернутся в Петербург другими людьми. 
Никита Коростелев - Александр Петунин ("Металлург" - "Северсталь") 
У Никиты не задалось начало сезона в "Металлурге". В шести матчах под 
руководством Андрея Разина он набрал лишь одно очко при показателе 
полезности "-3". Это совершенно не то, на что способен этот техничный форвард. 
В конце сентября магнитогорцы поменяли его у "Северстали" на прекрасно 
знакомого Разину Александра Петунина, который наконец-то, впервые в своей 
карьере, свернул с маршрута "московское "Динамо" - Северсталь". Надо сказать, 
что этот обмен пошел обоим парням на пользу. Коростелев под руководством 
Андрея Козырева вспомнил, что это такое - быть стабильным игроком топ-6 и 
набирать хотя бы по пол-очка за матч. А Петунин наконец пробует силы в клубе, 
способном побороться за победу в конференции. 
Егор Фатеев - Даниил Юртайкин ("Трактор" - ЦСКА) 
Юртайкин - хороший по меркам КХЛ чекер. И он бы заиграл в ЦСКА на более 
стабильной основе, если бы не частые травмы. Например, в том году он зимой 
выбыл из строя до конца сезона. Игрового времени в Челябинске у Данила стало 
больше, но чуда с ним не произошло - в форварда топ-6 он так и не превратился. 
В общем, у клубов получился равный обмен игроками нижних звеньев. 
Довольными остались обе стороны. 
 Роберт Хэмилтон - Мэдисон Боуи ("Трактор" - "Динамо" Минск) 
Еще один обмен с участием челябинского клуба. Обе команды изначально не 
угадали с этими игроками, которые рассматривались в качестве лидеров 



 

 

защитных порядков. Обмен в этом случае был наиболее логичным шагом, и они 
пошли на него в начале октября. В новых клубах их дела пошли куда лучше. Как 
и в предыдущем случае, от сделки выиграли все: и игроки, и клубы. 

https://allhockey.ru/article/show/495664-
Ot_peremeny_mest_slagaemyh_summa_mozhet_pomenyat_sya 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Главным тренером казанского хоккейного клуба "Ирбис" назначен Максим 
Овчинников (Реальное время (realnoevremya.ru), Казань, 7 ноября 2023) 
Главным тренером казанского молодежного хоккейного клуба "Ирбис" стал 
Максим Овчинников. Соглашение со специалистом рассчитано до конца сезона 
2023/24, сообщает пресс-служба команды.  
Бывший главный тренер "Ирбиса" Вячеслав Касаткин, оставивший свою 
должность 3 ноября, вошел в обновленный тренерский штаб команды вместе с 
Артемом Гущиным и Денисом Худяковым. Главный тренер "Ак Барс"-ЮХЛ Павел 
Корнилов продолжит работу в системе Академии хоккея.  
Генеральный менеджер "Ак Барса" Марат Валиуллин прокомментировал 
изменения, заявив, что в прошлом сезоне "Ирбис" показал 
неудовлетворительный результат. 
 - Мы терпели поражения от команд "Золотого" дивизиона и теряли очки с 
командами "Серебряного". При этом перед командой стоят довольно высокие 
задачи, - сказал он. 
По словам Марата Валиуллина, Максим Овчинников - не новый человек для 
казанского клуба. Он играл в столице Татарстана. 
Максим Овчинников сообщил, что уже ознакомился с задачами команды. Он 
выразил готовность к их выполнению. 
 - Общие задачи команды понятны, промежуточная задача - немножко 
встряхнуть команду, внести какие-то небольшие изменения. В целом ребята 
готовы и физически, и тактически, но сейчас нам нужны результаты. При этом 
для такой системы, как "Ак Барс", важно готовить игроков для старших команд - 
"Барса", "Нефтяника" и "Ак Барса". Наши хоккеисты должны выходить на более 
качественный уровень в индивидуальном мастерстве, - сказал он. 
42-летний Максим Овчинников - воспитанник нижегородского "Торпедо". Играл 
на позиции нападающего и выступал за такие команды, как "Торпедо-2" (1998-
2002, 2005-2006), "Торпедо" (2000-2005, 2005-2006, 2010-2011), "Ак Барс" (2001), 
"Ак Барс-2" (2001), СКА (2005), "Амур" (2006-2008), "Дмитров" (2008-2009), 
"Саров" (2009-2010, 2011-2012), "Компаньон-Нафтогаз" (2012), "Казцинк-
Торпедо" (2012-2013), "Липецк" (2013). 
Максим Овчинников работает тренером с 2014 года. Сначала в системе 
академии ярославского "Локомотива" (2014-2018), затем ассистентом главного 
тренера "Локо" (2019-2020), ассистентом тренера "Чайки" (2020-2021), 
ассистентом тренера "Лады" (2021-2023), а также главным тренером "Ак Барса" 
U18 (2023).  

https://realnoevremya.ru/news/295382-glavnym-trenerom-hokkeynogo-kluba-irbis-
naznachen-maksim-ovchinnikov 

Похожие сообщения (4): 

• KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 7 ноября 2023 
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• Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 7 ноября 2023 

• Спорт. Бизнес Online (sport.business-gazeta.ru), Казань, 7 ноября 2023 

• Вечерняя Казань (evening-kazan.ru), Казань, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Александр Муромцев и Арсений Чухраев присоединились к "Динамо-
Шиннику" (Спортивная панорама (sportpanorama.by), Минск, 7 ноября 
2023) 
Хоккеисты продолжат сезон в МХЛ. 
Муромцев весь прошлый сезон провел в "Динамо-Шиннике", где отличился в 46 
матчах 10 (6+4) очками. Нынешний сезон форвард начал в Жлобине, сыграв пять 
матчей за "Металлург". Последние 16 игр Александр провел за команду высшей 
лиги "Белсталь", в состав которой отличился 13 (4+9) баллами. Воспитанник 
жлобинской школы Арсений Чухраев нынешний сезон выступал в высшей лиге 
за "Белсталь", в которой набрал в 20 матчах 28 (16+12) очков. 

https://sportpanorama.by/fans/aleksandr-muromtcev-i-arsenii-chukhraev-prisoedinilis-
k-dinamo-shinniku 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Пять хоккеисток "Бирюсы" сыграют за Восток на Матче Звезд ЖХЛ в Туле 
(Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 7 ноября 2023) 
Все выбранные хоккеистки красноярской команды ранее участвовали в Матчах 
Звезд.  
Вратарь Дарья Гредзен, защитник Елена Проворова, нападающие Оксана 
Митрофанова, Валерия Павлова и Екатерина Чегошева представят "Бирюсу" на 
звездной игре в Туле.  
Дарья Гредзен дебютировала в ЖХЛ в сезоне 2019/2020 в 15-летнем возрасте. 
Вратарь провела в Лиге 105 матчей, в которых отразила 92,4% бросков, 
коэффициент надежности - 2,29. Участник Олимпийских игр 2022 года. В сезоне 
2023/2024 на ее счету 12 игр. Хоккеистка входит в ТОП-5 вратарей сезона по 
количеству "сухих" игр - две.  
Елена Проворова - одна из самых опытных защитников Лиги. Впервые сыграла 
в ЖХЛ в сезоне 2016/2017, выступала за СКИФ и "Бирюсу". За ее плечами - 239 
матчей в ЖХЛ, в которых она набрала 95 (31+64) очков при показателе 
полезности "+74". В 2022 году хоккеистка входила в состав сборной на 
Олимпийских играх в Пекине. В сезоне 2023/2024 защитник приняла участие в 15 
матчах, заработала 12 (2+10) очков.  
Оксана Митрофанова входит в тройку лучших бомбардиров Женской хоккейной 
лиги в сезоне 2023/2024. В 15 встречах она набрала 30 (16+14) очков, ее 
результативная серия длилась 12 матчей. Всего в ЖХЛ нападающий провела 
193 матча за "Арктик-Университет", СК "Горный" и "Бирюсу", набрала 175 (90+85) 
очков.  
Лучший бомбардир в истории "Бирюсы" Валерия Павлова поедет на Матч Звезд 
в четвертый раз. Всю свою карьеру хоккеистка провела в Красноярске. За 231 
игру в ЖХЛ она набрала 333 очка (186+147). Дважды ездила на Олимпиаду (2018, 
2022), двукратный бронзовый призер чемпионатов мира (2013, 2016). В сезоне 
2023/2024 на ее счету 18 (6+12) очков в 15 матчах.  

https://mhl.khl.ru/news/20084/1048200/
https://sport.business-gazeta.ru/article/289105
https://www.evening-kazan.ru/news/vyacheslav-kasatkin-pokinul-post-glavnogo-trenera-irbisa-no-ostanetsya-v-shtabe.html
https://sportpanorama.by/fans/aleksandr-muromtcev-i-arsenii-chukhraev-prisoedinilis-k-dinamo-shinniku
https://sportpanorama.by/fans/aleksandr-muromtcev-i-arsenii-chukhraev-prisoedinilis-k-dinamo-shinniku


 

 

Аналогичное количество Матчей Звезд - три - у Екатерины Чегошевой. 
Нападающий выступает в ЖХЛ девятый сезон, на счету спортсменки 227 
(96+131) очков в 268 матчах. В 2022 году Чегошева выступала на Олимпийских 
играх. В сезоне 2023/2024 в 15 встречах она забросила семь шайб и отдала 
восемь результативных передач.  
Матч Звезд ЖХЛ с участием лучших хоккеисток России в 2023 году впервые 
примет Тула − 2 декабря встреча откроет программу Фонбет Недели Звезд 
Хоккея. 3 декабря в "Ледовом дворце" состоится Кубок Вызова Молодежной 
хоккейной лиги. Мастер - шоу и Фонбет Матч Звезд КХЛ пройдут в Санкт - 
Петербурге на новой "СКА - Арене" 9 и 10 декабря 2023 года.  

https://whl.khl.ru/news/20059/1046661/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Павел Буре: хоккей в России все же спорт номер два - Интервью ТАСС 
(ТАСС, Москва, 7 ноября 2023) 
О развитии хоккея в стране в условиях отстранения от международных 
соревнований и шансах Александра Овечкина побить рекорд Уэйна Гретцки - в 
интервью ТАСС 
Специальный представитель Федерации хоккея России (ФХР) по 
международным делам, член совета Международной федерации хоккея (IIHF) 
Павел Буре в интервью ТАСС рассказал, что в России больше возможностей для 
занятия хоккеем по сравнению с тем, что было в СССР. Также он подчеркнул, 
что, несмотря на нынешнюю политическую ситуацию, у него остаются 
человеческие отношения с иностранцами.  
 - Сейчас российский спорт, хоккей в частности, находится в изоляции. Влияет ли 
это на развитие юных игроков?  
 - Ребята у нас как занимались, так и занимаются. Более того, сейчас по стране 
я вижу, что стало намного лучше, чем когда я рос. 40-50 лет назад у нас не было 
столько катков, сейчас их намного больше. Я вырос в Москве, и, даже занимаясь 
в ЦСКА, для нас была огромная привилегия зимой покататься внутри ледовой 
арены. Мы из спортшколы ЦСКА - занимались на улице. Просто льда не было. 
Под открытым небом играли и проводили матчи на первенство Москвы, и это все 
не от хорошей жизни. Сегодня же больше катков. Хотелось бы еще больше, но 
прогресс есть, и приятно, что ребята занимаются спортом. В данном случае 
хоккеем.  
 - В СССР была менее развита инфраструктура, но со стороны кажется, что 
именно звезд мирового уровня было больше. Это так?  
 - Нет. В нашем хоккее в любом поколении есть суперзвезды, которые занимают 
ведущие роли в НХЛ, в нашей лиге. Я не могу сказать, что раньше было больше. 
Хоккеисты мирового уровня у нас есть всегда.  
 - Следите сейчас за НХЛ?  
 - Скажем так: я в курсе, что в лиге происходит.  
 - Общаетесь ли с кем из бывших одноклубников или с другими известными в 
прошлом игроками?  
 - С Алексеем Касатоновым часто вижусь, с Александром Якушевым. Когда есть 
какие-то мероприятия, то видимся.  
 - А с иностранцами?  
 - С ними сложнее, потому что я сейчас не особо езжу за границу.  
 - Может, переписываетесь...  

https://whl.khl.ru/news/20059/1046661/


 

 

 - Списываемся, когда дни рождения или что-то такое.  
 - Человеческие отношения никуда не делись ведь?  
 - Никуда не делись, связи остаются. Просто раньше мы делали много 
благотворительных матчей у нас в России, приглашали звезд-энхаэловцев. 
Отмечали 40 лет Суперсерии 1972 года. Привозили всех, кто остался жив, из тех, 
кто играл.  
 - В том году мы общались с Филом Эспозито, и он признался, что, несмотря ни 
на какую политику, продолжает общаться с соперниками из той сборной СССР.  
 - Те ребята любили сюда приезжать, и то, как здесь их встречали, их нигде так 
не встречают. Мягко говоря, им было интересно приезжать в Россию. ( Смеется. 
)  
 - Сейчас все следят за Александром Овечкиным. Как думаете, удастся ли ему 
побить рекорд лиги по количеству заброшенных шайб и когда?  
 - Шансы на это очень хорошие, но когда - не знаю. Ему не так много голов 
осталось, и то, как он играет, - это все очень реально.  
 - Овечкин, кстати, в разговоре с нами признался, что, несмотря на всю 
напряженность в отношениях между Россией и США, в Америке к российским 
хоккеистам относятся хорошо.  
 - Сейчас я не знаю, все-таки я играл 30 лет назад. Но у нас было другое: мы 
были одни из первых, кто туда приехал, и нам, наоборот, надо было завоевывать 
уважение, чтобы к нам относились соответственно. Первые ребята поехали в 
1989-м, я приехал в 1991-м. Многие сумели добиться уникальных вещей в НХЛ: 
и рекорды установили, и их майки повесили, и вывели из обращения номера. Они 
попали в Зал хоккейной славы, в сотню лучших игроков НХЛ. Понятно, что этим 
всем хоккеисты из СССР и России завоевали уважение публики.  
 - Как к вам относились местные болельщики, когда вы только приехали в НХЛ?  
 - Мне надо было просто выходить и делать свое дело. Моя работа была - 
забивать голы. Когда это получается, естественно, будет хорошее отношение. 
Нравишься ты кому или нет. Но если ты делаешь свою работу лучше всех в мире, 
соответственно, к тебе будут относиться с уважением.  
 - Мы коснулись Суперсерии 1972 года. Тогда же тоже была непростая 
обстановка в мире, и хоккей сумел показать, что спорт выше политики и сближает 
страны. Сейчас реально что-то подобное организовать?  
 - Мы росли с тем, что спорт вне политики и сближает. Сегодня, к сожалению, все 
изменилось. Поэтому мне тяжело тут что-то сказать.  
 - Россия два года не играет на чемпионатах мира. Это бьет по уровню турнира?  
 - Есть традиционно сильные команды - пять-шесть, но матч Канада - Россия 
всегда выделялся. Это был суперматч. Не умаляю достоинства финнов, чехов, 
шведов, но матчи России и Канады были всегда суперпринципиальными. 
Сегодня таких матчей нет, поэтому не так интересно. Зрители от этого очень 
много теряют.  
 - Вы сами смотрите чемпионаты мира сейчас?  
 - Чтобы сидел перед телевизором и смотрел - такого нет. Но так как я общаюсь 
много в хоккейном мире, то в курсе, что происходит.  
 - Россию включили в список потенциальных участников Олимпиады 2026 года. 
Все-таки в хоккейном мире ждут возвращения России?  
 - Совещание об этом [в IIHF] будет только в марте, а до этого времени никто 
ничего не скажет.  
 - Как думаете, нужно ли ехать на этот турнир под нейтральным статусом?  
 - Не я принимаю решение, поэтому ответа у меня нет на этот вопрос.  
 - А что с Кубком мира?  



 

 

 - По нему разговоры пока были, но и только. Турнир же проводит частная лига - 
НХЛ. Они могут делать что хотят. Раньше было интересно, потому что такое 
соревнование можно сравнить с первой Олимпиадой, когда приехали все 
сильнейшие игроки, в Нагано. Это была по-настоящему Олимпиада среди 
профессионалов, и Кубок мира тоже соревнование, где собираются лучшие.  
Знаете, приезжает иногда второй или третий состав сборной или вообще 
любители. В Канаде раньше вообще была олимпийская сборная, которая целый 
год готовилась, чтобы сыграть на Олимпиаде. Естественно, там играли ребята, 
которые даже в фарм-клубы НХЛ не могли попасть. И хоть это и была сборная 
Канады, но понятно, что это была не команда с [Уэйном] Гретцки или [Марио] 
Лемье.  
Для меня как для зрителя интересно смотреть на лучших представителей. В 
любом виде спорта. Интересно смотреть на тех, кто умеет делать то, что не 
умеют делать другие люди. Хоть в прыжках в воду, в футболе или хоккее. А когда 
приезжают запасные - мне это неинтересно.  
 - Вы упомянули Олимпиаду 1998 года, где выиграли серебро. Какие у вас 
воспоминания о ней?  
 - Супервоспоминания. Было интересно. Это первый раз за 100 лет, когда НХЛ 
посреди сезона остановила чемпионат и отправила лучших выступать на 
Олимпиаде. Было интересно и почетно. Смотришь на состав любой команды - 
одни звезды, лучшие игроки мира. Это можно было сравнить с чемпионатом 
мира по футболу.  
 - От финала, где сборная России проиграла команде Чехии, вы долго отходили?  
 - Да нет, это спорт. До этого мы их обыграли в группе. Но что я помню, что много 
голов забил на этой Олимпиаде. ( Смеется. ) (Буре забил на Олимпиаде 1998 
года девять шайб, в том числе пять в полуфинале с финнами, и был признан 
лучшим нападающим турнира - прим. ТАСС.) И помню, что у нас была очень 
интересная команда. До этого были непростые времена и в стране, и в команде, 
но в Нагано мы собрали настоящую именно команду. Все были друг за друга. 
Канадцы даже в финал не попали - хотя они были фаворитами. У нас были 
внутренние разборки до Игр, а канадцы привезли сильнейших. Даже Мессье не 
попал в состав - великий Марк Мессье!  
Так что две вещи, которые я вспоминаю, - что забил много голов и что у нас была 
прекрасная команда.  
 - То есть от поражения отошли быстро?  
 - Да я быстро от всего отхожу. Естественно, хочется выиграть все, но это 
невозможно. И вопрос, на чем ты хочешь фиксироваться - на положительном или 
отрицательном. Я всегда хочу видеть во всем положительное.  
 - Была ли это самая сильная сборная России в новейшей истории?  
 - Не могу так сказать, но это была одна из лучших команд, за которые я играл. 
Именно по духу. Ребята собрались на две недели, отложили личное и работали 
именно на команду. Такое бывает редко.  
 - Как вам уровень Континентальной хоккейной лиги?  
 - Лига растет, развивается, строятся новые дворцы. Становится все лучше. Не 
могу сказать, что я фанат и слежу за всеми играми, но в курсе происходящего. В 
любом случае, это вторая лига мира, хотя КХЛ была создана не так давно.  
 - Как вам кажется, молодым ребятам надо сразу стремиться в НХЛ или лучше 
закрепиться в КХЛ?  
 - Это все индивидуально. Хотя понятно, что НХЛ - это лучшая лига мира, там 
собраны лучшие игроки, а любому спортсмену интересно соревноваться с 
лучшими.  



 

 

 - Вам как болельщику как кажется, есть ли смысл в проведении матча наподобие 
Суперкубка? Между лучшими командами НХЛ и КХЛ?  
 - Было бы интересно.  
 - Может ли победитель Кубка Гагарина соперничать с обладателем Кубка 
Стэнли?  
 - Зависит от формата. Если одна игра, то кто угодно может победить. Если же 
серия, то шансов мало. В одной игре мы чехам проиграли в финале на 
Олимпиаде как раз, а если брать серию, то выиграли мы.  
 - У вас же сын занимается хоккеем.  
 - Да, с четырех лет. Занимался шесть лет, но с 1 сентября он прекратил. Я 
сказал, чтобы на школе концентрировался.  
 - Профессиональным спортсменом его не видите?  
 - Это пускай он решает сам, но у него довольно сложная программа в школе. 
Первые два класса ему делали поблажки, но сейчас сказали, что этого больше 
не будет. Теперь он концентрируется больше на учебе. Я сказал ему: будет все 
в школе хорошо - будешь ходить на хоккей.  
Самоцели делать из него профессионального спортсмена не было. Как отец я 
хотел, чтобы он просто занимался спортом.  
 - Мы с вами встретились в Норильске, где вы провели мастер-класс для детей 
местной хоккейной школы. Как вам уровень ребят?  
 - Главное, что ребята занимаются хоккеем. "Норникель" в городе для этого 
многое делает - создает детскую спортшколу, команду. А что касается ребят, то 
у них хороший, нормальный уровень. Видно, что им нравится хоккей. Это самое 
главное.  
 - Может кто-то из них стать звездой мирового уровня?  
 - Россия богата на самородков, и были ребята из таких городов, о которых мало 
кто знает, а потом они переходили в сильные команды. Сегодня ко мне подошел 
парень, взрослый, играет за "Норильск". Вспомнил, как я давал мастер-класс лет 
10 назад здесь, в котором он принимал участие, а сейчас вот играет за клуб ВХЛ. 
Местный воспитанник.  
 - Вы и в ФХР работаете, и в IIHF. У вас есть карьерные планы в этих 
организациях?  
 - Нет. У меня достаточно много дел. Помимо ФХР и IIHF я еще и в ЦСКА, и в 
Ночной хоккейной лиге.  
Если возвратиться к "Норникелю" и Владимиру Потанину, то они же охватывают 
у нас весь хоккей в стране: дети, школы, любители, КХЛ и сборная. Потанин и 
"Норникель" здорово помогают, и я, посмотрев на них, тоже подумал, что буду 
делать для хоккея все, что могу.  
 - В IIHF к вам хорошо относятся коллеги?  
 - Нормальные рабочие отношения. Там членов совета не так много - 10-11 
человек, и хоккеистов среди них нет. Там чиновники. С ними рабочие отношения. 
Не могу сказать, что я с ними дружу. Если того же Гретцки я знаю 30 лет, я с ним 
дружу, то с этими людьми у нас рабочие отношения и все.  
 - Кстати, с Гретцки вы переписываетесь?  
 - Последний раз мы виделись в Нью-Йорке на съемках рекламы. Я прилетел из 
Москвы, он - из Лос-Анджелеса. Это было несколько лет назад, и мы целый день 
провели вместе.  
 - Как он отнесется к тому, что его рекорд будет побит Овечкиным?  
 - Нормально. Всему свое время и под луной ничто не вечно.  
 - Как вам кажется, хоккей в России спорт номер один?  
 - Все-таки номер два. Во все времена футбол и хоккей шли особняком, но 
футбол все же более массовый. В него проще играть. Все хоккеисты, кстати, 



 

 

достаточно хорошо играют в футбол. Мы во дворе, в ЦСКА, в сборной - всегда 
играли в футбол. Ходить все умеют, бегать тоже. Взял мяч - и пожалуйста. А на 
коньках все-таки посложнее.  

https://tass.ru/interviews/19216801 
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К заголовкам сообщений 

Федеральная власть в контексте хоккейной тематики 
 

Фетисов рассказал, что хоккейные тренеры работают по 20 часов в день 
(Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов в комментарии для "СЭ" 
оценил работу главного тренера "Спартака" Алексея Жамнова. 
"Алексей взял большую ответственность. Это много говорит о том, что его 
тренерский потенциал далеко не реализовался. Предстоит серьезная работа. 
Понимаю, так как работал тренером, что это 20-часовой рабочий день с 
аналитикой, подготовкой. Самое главное - раскрыть потенциал игроков. У 
Жамнова знание хоккея не только в теории, но и на практике", - сказал Фетисов 
"СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-rasskazal-chto-hokkeynye-
trenery-rabotayut-po-20-chasov-v-den-2142678/ 

К заголовкам сообщений 

Фетисов о Ковальчуке в "Спартаке": "Чтобы выигрывать трофеи, нужен 
дядька" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов в комментарии "СЭ" 
отреагировал на возможное возвращение Ильи Ковальчука в "Спартак". 
Ранее главный тренер красно-белых Алексей Жамнов сообщал, что проведет 
разговор с Ковальчуком относительно возможного выступления за команду. 
"Илья Ковальчук - уникальный человек для нашего хоккея. Он вернул нам звание 
чемпионов мира, забил гол в овертайме финала с Канадой, подбежав к камере и 
сказав: "Это для тебя, Россия". Просто так в такой момент у ребят не могут 
вырываться эти слова. 
 Симпатизирую Илье. Брал его на Олимпиаду в 2002 году, когда он был совсем 
юным пацаном. Уже тогда видел в нем потенциал. Решение принимать ему и 
Жамнову. Команда на ходу. Точно знаю, для того, чтобы выигрывать трофеи, 
нужен дядька, который будет помощником тем ребятам, которые стали лидерами 
в "Спартаке". Вопрос в том, какие основания имеют под собой эти разговоры. 
Плюс вопрос, какие физические кондиции у Ковальчука. Все надо будет 
взвешивать. Они примут единственное правильное решение!" - сказал Фетисов 
"СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-vyskazalsya-o-vozmozhnom-
vozvraschenii-kovalchuka-v-spartak-2142666/ 

К заголовкам сообщений 

https://tass.ru/interviews/19216801
https://lenta.ru/news/2023/11/07/bure-nazval-sport-nomer-odin-v-rossii/
https://allhockey.ru/news/show/495608-Bure_rasskazal_chto_nedolgo_perezhival_posle_porazheniya_v_finale_oi_1998
https://www.sports.ru/hockey/1115621652-bure-o-tom-chto-xokkej-sport-nomer-odin-v-rossii-nomer-dva-vse-taki-fu.html
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-rasskazal-chto-hokkeynye-trenery-rabotayut-po-20-chasov-v-den-2142678/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-rasskazal-chto-hokkeynye-trenery-rabotayut-po-20-chasov-v-den-2142678/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-vyskazalsya-o-vozmozhnom-vozvraschenii-kovalchuka-v-spartak-2142666/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-vyskazalsya-o-vozmozhnom-vozvraschenii-kovalchuka-v-spartak-2142666/


 

 

Фетисов считает "Спартак" одним из претендентов на победу в Кубке 
Гагарина: "Все слагаемые появились" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 7 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Вячеслав Фетисов поделился с "СЭ" мнением 
о шансах "Спартака" на победу в Кубке Гагарина в сезоне-2023/24. 
"Главное условие для победы в Кубке - характер команды и ее слаженность. 
Судя по всему, все эти слагаемые у "Спартака" появились в этом году. Это одно 
из основных условий. Но впереди еще больше половины сезона. Предпосылки 
успешного сезона есть, но надо работать, налаживать отношения, сколачивать 
коллектив. 
 По себе знаю, 13 раз подряд выигрывал чемпионат страны: если команда будет 
успешной, соперники будут искать противоядие. Надо не останавливаться, а 
двигаться! Судя по всему, Александр Сергеевич Якушев очень доволен, 
общаюсь с ним, он вдохновенный! Ходит и рассказывает о "Спартаке". 
Посмотрим, как все будет складываться", - сказал Фетисов "СЭ". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-schitaet-spartak-odnim-iz-
pretendentov-na-pobedu-v-kubke-gagarina-2142672/ 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
"Игра сборных на Кубке Будущего в очередной раз доказывает сильный 
уровень МХЛ". Хоккеисты сборных России подвели итоги турнира 
(Молодежная хоккейная лига (mhl.khl.ru), Москва, 7 ноября 2023) 
Игроки МХЛ получили международный опыт.  
С 3 по 6 ноября в Санкт-Петербурге проходил Кубок Будущего. В матче сборных 
России молодежная команда уступила юниорам 1:2, но все равно осталась на 
вершине таблицы. Россия U18 завершила турнир с бронзой.  
"В моем первом матче МХЛ я отдал шайбу судье и затем пропустил. После этого 
начал класть шайбу на ворота" 
Вратарь сборной России U18 Петр Андреянов. 3 матча, 2 победы.  
- Поздравляю парней с победой! Они сегодня все отдали на льду, бились друг за 
друга и помогали. Были стычки, драки, но на нас не выливался негатив. Мы 
просто делали свое дело и победили. Хороший турнир, много интересных ребят. 
У старших было больше опыта, но у нас есть тот юношеский азарт, благодаря 
которому мы движемся вперед. Побольше бы таких турниров!  
- Бросок соперника по воротам после финальной сирены не вывел вас из себя?  
 - Нет, 60 минут уже закончились, сирена прозвучала, какие эмоции? Только если 
победные.  
- Юниорская сборная России преобразилась после поражения от Беларуси в 
первом матче турнира. Что тогда не получилось?  
 - Просто хоккейный бог был на их стороне. После того матча мы разобрали свои 
ошибки, тренерский штаб дал все компоненты, которые были нужны в 
следующих встречах. Мы выполнили все установки и победили.  
- Уровень матчей Кубка Будущего сопоставим с играми в МХЛ?  
 - Здесь ненамного тяжелее, чем в МХЛ. У нас в сборной молодые ребята, 
которые играют в МХЛ против парней 2003-2005 годов, так что все привыкшие. 
Мы просто выходим биться и побеждать.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-schitaet-spartak-odnim-iz-pretendentov-na-pobedu-v-kubke-gagarina-2142672/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/fetisov-schitaet-spartak-odnim-iz-pretendentov-na-pobedu-v-kubke-gagarina-2142672/


 

 

- В воротах России U20 стоял Сергей Мурашов, в октябре вы встречались с ним 
в матчах "Локо" - "Красная Армия". Тогда обе встречи остались за ярославцами. 
Было приятно взять у него реванш?  
 - Да, у нас была вратарская дуэль. Хоккейный бог помог нам создать моменты, 
шайба отскакивала куда надо. В любом случае Сергей Мурашов - отличный 
солидный вратарь, он по максимуму делает свое дело, его невозможно вывести 
на эмоции.  
- Поймав шайбу, вы кладете ее на ворота, а не отдаете арбитру. Почему?  
 - В моем первом матче МХЛ я отдал шайбу судье и затем пропустил, после этого 
начал класть шайбу на ворота. Это стало моей приметой.  
- Уверенная игра на турнире и победный опыт повлияют на вас в сезоне?  
 - Да, прибавится уверенность. На протяжении сбора в Новогорске Дмитрий 
Сергеевич Мезенцев мне очень много подсказывал. Кубок Будущего помог мне 
стать сильнее и опытнее. Думаю, после него мне будет попроще играть в МХЛ.  
"Буду стараться помочь Востоку продлить победную серию на Кубке Вызова" 
Нападающий сборной России U18 Александр Шэн. 3 матча, 4 (2+2) очка  
- Получился хороший турнир. Первая игра нам тяжело далась, во второй мы 
почувствовали уверенность в заброшенных шайбах, а третью выиграли 2:1.  
- Дерби сборных России - самый принципиальный матч?  
 - Нет, мы настраивались, как на обычную игру, просто уже не экономили силы. 
Это был последний матч турнира, мы выкладывались на все сто процентов.  
- Несмотря на разницу в возрасте, игра вышла равной. На льду чувствовалось 
преимущество соперника в опыте?  
 - Да, они были чуть быстрее, но мы старались не уступать, у нас это получилось.  
- Не ожидали увидеть драки в таком матче?  
 - Да, это было неожиданно. Эмоции захлестнули из-за того, что они проигрывали 
и хотели встряхнуть игру силовыми приемами. Из-за этого пошла грязь.  
- Вы завершили турнир в статусе одного из лучших бомбардиров юниорской 
сборной, что помогло достичь такого уверенного результата?  
 - Я играл в свой хоккей, как обычно, просто где-то везло, а где-то помогали 
партнеры. Им в первую очередь спасибо.  
- На Кубок Будущего отправился внушительный десант из "Мамонтов Югры", это 
помогло?  
 - Да, мы хорошо друг друга знаем и понимаем, что делать и куда бежать.  
- Во время Кубка Будущего "Мамонты Югры" проводили матчи против "Чайки" за 
лидерство на Востоке. Смотрели эти игры?  
 - Во время первого матча мы играли с Казахстаном, но второй матч посмотрел. 
Пацаны молодчики, выиграли 5:1 с составом, где некоторые сейчас на травме, а 
некоторые в ВХЛ.  
- Тяжело смотреть матчи своей команды, когда вы и сами в хорошей форме?  
 - Конечно тяжело, особенно когда это такие принципиальные матчи, как с 
"Чайкой" за первое место. Очень хочется быть в этой атмосфере и помочь 
пацанам.  
- В декабре вас ждет еще Кубок Вызова, поделитесь ожиданиями.  
 - Ожидания очень большие. Очень рад своему вызову на такой престижный 
матч, буду стараться помочь Востоку продлить победную серию до трех матчей.  
- Если бы на Кубке Вызова тоже устраивали Мастер-шоу, в каком конкурсе 
приняли бы участие?  
 - Круг на скорость и бросок на силу - смог бы что-нибудь показать в этих двух 
конкурсах.  
- Какой у вас рекорд по силе броска на данный момент?  
 - Я не замерял, просто знаю, что он у меня хороший (улыбается).  



 

 

- Попасть через Кубок Вызова на Матч Звезд КХЛ - одна из ваших главных целей?  
 - Для меня уже неожиданно то, что я попал на Кубок Вызова. Хочу просто 
показать на нем, что я умею, все остальное придет само.  
"Мне все равно, какой вратарь стоит напротив меня. Я играю за свою команду 
только на победу" 
Вратарь сборной России U20 Сергей Мурашов. 3 матча, 2 победы  
- Хороший и насыщенный турнир. Здорово, что получилась такая интересная 
конкуренция, каждая команда действительно хотела продемонстрировать свой 
лучший хоккей, все показывали характер и стремились победить.  
- Ожидали, что юниорская сборная России будет играть против вас так 
бескомпромиссно?  
 - Конечно, еще перед турниром мы сыграли с ними две товарищеские игры в 
Новогорске, там тоже были очень плотные матчи. Парни из сборной U18 хотят 
обыграть старших, а мы должны показывать свою солидную, взрослую игру. Но 
результат такой, какой есть. Это полезный урок для нас и хорошая мотивация 
для победивших ребят.  
- Вратарь юниорской сборной Петр Андреянов отмечал вашу вратарскую дуэль, 
ведь вы уже сталкивались с ним во время матчей "Локо" - "Красная Армия". Вас 
это дополнительно не мотивировало?  
 - Если честно - мне все равно, какой вратарь стоит напротив меня, я играю за 
свою команду только на победу. Хочется обыграть каждого, это желание идет 
изнутри. Не берусь оценивать его игру, это не мое дело. Если юниорская сборная 
выиграла - значит он все сделал здорово.  
- Матчи Кубка Будущего сопоставимы с играми МХЛ или КХЛ?  
 - Здесь собраны самые мастеровитые ребята из МХЛ. Мы все понимаем, что 
еще есть игроки из КХЛ, которые по возрасту проходят в сборные, просто их не 
вызвали. Тем не менее, здесь собрались хорошие сборные с точки зрения 
мастерства и понимания игры. Это в очередной раз доказывает сильный уровень 
МХЛ.  
- В декабре вы сыграете на Кубке Вызова, где тоже соберутся лучшие из лучших. 
Там будет так же тяжело?  
 - Сто процентов. Кубок Вызова - это уникальная возможность, потому что, в 
отличие от матчей звезд других лиг, он проводится в полную силу, все хотят 
победить. Такая возможность обычно выпадает только однажды. Уверен, будет 
очень интересно. До Кубка Вызова еще практически месяц, буду готовиться к 
нему уже в Туле, а сейчас я сконцентрирован на работе в клубе.  
"Куда бы нас с Чернышовым не поставили - мы найдем лазейку, чтобы забить 
гол" 
Нападающий сборной России U20 Егор Римашевский. 3 матча, 6 (0+6) очков  
- Мы выиграли, но осадок из-за последней игры все равно остался. Проигрывать 
в принципе неприятно, а тем более младшим.  
- Что случилось с командой в те 30 секунд, когда вам дважды забили юниоры?  
 - Здесь дело не в 30-секундном отрезке, так складывалась игра. Думаю, нам не 
хватило настроя, мы вышли расслабленными и потеряли концентрацию.  
- Расслабленность была связана с двумя уверенными победами над Беларусью 
и Казахстаном?  
 - Возможно. Может быть, еще сказался возраст соперника. Точного ответа у 
меня нет.  
- Как отнеслись к стычкам и дракам в матче сборных России?  
 - Это эмоции. Когда борешься за всю команду - уже без разницы, против кого ты 
играешь. Стычки бывают даже на тренировках, от них никуда не деться - это 
хоккей.  



 

 

- У вас шесть передач в трех играх, как оцените свой результат?  
 - Первые две игры получились хорошими, но третий матч все подсмазал. Я в 
принципе всегда любил отдавать передачи. Спасибо, что партнеры с них 
забивали.  
- Ваша связка с Игорем Чернышовым - это что-то с чем-то.  
 - Да, мы хорошо себя чувствуем, когда играем вместе, понимаем друг друга с 
полуслова и полувзгляда. Уже давно играю с Игорем, поэтому, куда бы нас ни 
поставили - мы найдем лазейку, чтобы забить гол.  
- Рассчитываете продемонстрировать вашу "химию" уже в КХЛ?  
 - Посмотрим, как решит тренерский штаб. Сейчас главное - вернуться к 
скоростям и силовой борьбе КХЛ.  
- Не стоит забывать и про МХЛ. Поможете "Динамо" остаться в первой пятерке 
"Золотого" дивизиона?  
 - Конечно. Нам главное - играть. Если отправляют в МХЛ, с удовольствием 
получим игровую практику и наберемся уверенности. Мы всегда рады 
возвращению в молодежку.  
- В вашу с Чернышовым тройку очень органично вписался Иван Янченко из 
"Красной Армии". Как быстро нашли с ним общий язык?  
 - Лично я давно знаком с Ваней - еще с юношеских турниров по 2004 году. Мы 
играли там с ним за "Динамо" Минск. Он из Гомеля, я из Гомельской области. 
Всю жизнь друг друга знаем, поэтому проблем не было. Он игровичок, мы тоже, 
так и получилась связка.  

https://mhl.khl.ru/news/20028/1048199/ 

К заголовкам сообщений 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Гридин будет играть в NCAA за Мичиган со следующего сезона (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 7 ноября 2023) 
Матвей Гридин будет играть в NCAA за университет Мичигана со следующего 
сезона. 
Россиянин из "Маскегона" занимает 2-е место в гонках бомбардиров и снайперов 
USHL - главной юниорской лиги США. 
В активе форварда 20 (11+9) очков в 14 играх сезона.  
Бывший игрок "Авангарда" U17 и "Спартака" (Санкт-Петербург) проводит в USHL 
второй сезон. В прошлом он набрал 21 (8+13) балл в 40 играх.  
Нападающий будет доступен для выбора на драфте НХЛ в 2024 году. 

https://allhockey.ru/news/show/495573-
Gridin_budet_igrat_v_NCAA_za_Michigan_so_sledujuschego_sezona 

К заголовкам сообщений 

"Просил у "Питтсбурга" и 8 миллионов, но не дали. Контракт все равно 
хороший". Интервью Евгения Малкина (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 7 ноября 2023) 
Обозреватель "СЭ" поговорил с лидером "Питтсбурга". 
В этом сезоне легенды "Питтсбург Пингвинз" - Сидни Кросби, Евгений Малкин и 
Крис Летанг - побили рекорд всех профессиональных лиг Северной Америки по 
числу лет, которые три спортсмена провели в одной и той же команде. Они 
начали совместный 18-й сезон. Восемнадцатый!  

https://mhl.khl.ru/news/20028/1048199/
https://allhockey.ru/news/show/495573-Gridin_budet_igrat_v_NCAA_za_Michigan_so_sledujuschego_sezona
https://allhockey.ru/news/show/495573-Gridin_budet_igrat_v_NCAA_za_Michigan_so_sledujuschego_sezona


 

 

И если для команды он пока продвигается со скрипом - "Питтсбург" неожиданно 
занимает последнее место в Восточной конференции, - то два суперветерана, 
Кросби и Малкин, не имеют к этим неудачам никакого отношения. Напротив, для 
своего возраста трехкратные обладатели Кубка Стэнли проявляют 
удивительную резвость.  
36-летний капитан Кросби в десяти стартовых матчах набрал 11 очков. А у 37-
летнего ассистента капитана Малкина цифры и того лучше! С семью голами 
Джино делит 11-е место в НХЛ, с 13 очками - 17-е. В прошлом сезоне 71-й номер 
"Пингвинов" впервые с 2009 года провел полный регулярный чемпионат - 82 
матча, в которых набрал 83 очка, больше одного за игру. За одиннадцать 
последних сезонов такая результативность у Малкина была только однажды - в 
сезоне-2017/18.  
Его партнер по новому звену "Пингвинз", действующий обладатель Кубка Стэнли 
в составе "Вегаса" Райлли Смит, играть с которым Джино очень нравится, 
говорит:  
 - Это элитный игрок, будущий член Зала хоккейной славы. Он видит площадку 
по-другому, чем все хоккеисты, с которыми мне доводилось играть раньше. Его 
хоккей строится на поиске правильного времени и пространства для каждого 
маневра, а не максимально быстром и прямом движении и доставке шайбы к 
чужим воротам. К этому надо привыкнуть. Мне нужно больше держать голову 
поднятой, смотреть не на шайбу, а на площадку, понимая, в каком направлении 
Джино двигается. Его понимание игры и способность каким угодно способом 
доставить шайбу к воротам постоянно создают вторые шансы, и иногда это 
кажется просто невероятным. Мы и так уже неплохо понимаем друг друга, но с 
каждым матчем, уверен, это взаимопонимание будет становиться еще лучше.  
На днях Малкин вошел в число 40 самых результативных энхаэловцев всех 
времен, а на горизонте маячит число по-настоящему историческое - 500 голов. У 
нас этот барьер перепрыгнул только Александр Овечкин, а Малкину, у которого 
сегодня 478, сначала предстоит обойти Сергея Федорова с его 483 шайбами.  
Двадцать два гола, оставшихся Джино до полутысячи, - дистанция, конечно, не 
маленькая, но главное - здоровье. Если оно, даст Бог, не подведет, цель не 
выглядит недостижимой уже в этом сезоне. Ведь ни мягкости рук, ни катания, ни 
остроты хоккейного мышления, ни мотивации с голодом до игры Малкин не 
утратил. О первых трех составляющих легко судить из трансляций матчей 
"Питтсбурга", а четвертое для меня стало очевидным во время нашего 15-
минутного разговора.  
- В прошлом году вы набирали больше очка за игру, в этом - уже семь голов и 13 
очков после десяти матчей. По-моему, у вас проснулось такое же страстное 
желание играть в хоккей, как в молодости, - говорю Малкину.  
 - А разве бывало, что я не хотел? - ожидаемо парировал мой собеседник. Но с 
моей стороны это была заготовленная заранее двухходовка:  
 - В нашем разговоре почти пять лет назад вы по этому поводу рефлексировали: 
"Чувствую, что в последние годы страсть к хоккею стала остывать. Нет такого 
огонька, азарта, как раньше, по молодости. Когда выходишь на лед, кровь так не 
бурлит".  
 - Да, такое было, - согласился Евгений. - Но сейчас позади осталось длинное 
лето. В прошлом сезоне мы впервые за много лет не попали в плей-офф и 
отдыхали четыре с половиной месяца. За это время сильно соскучился по 
хоккею. Почти все лето не катался, занимался в зале, затем чуть раньше 
обычного вернулся в Питтсбург и начал ледовые тренировки. Конечно, хотелось 
в этом году с самого старта сезона войти в игру.  



 

 

Слава Богу, без травм - и хорошо, что подписали пару сильных игроков. У нас, 
считаю, сложилась хорошая тройка (с Райлли Смитом и Рикардом Раккелем. - 
Прим. И.Р.). Есть все, чтобы показывать качественный хоккей. Да, потерпели 
пару обидных поражений - в первую очередь домашних. Но сезон длинный, 
будем стараться - и все получится!  
 - Читал мнения специалистов, что вы вполне можете и сто очков в регулярке 
выбить. В 37 лет, считаете, такое возможно?  
 - Такая задача всегда стоит. Не озвучиваю это в прессе, но в голове всегда 
держу такую планку. Если снова ничего не пропущу и, как в прошлом сезоне, 
проведу все 82 игры, то хотелось бы к этому рубежу стремиться. Для любого 
хорошего нападающего сто очков - то, на что надо всегда ориентироваться. А 
там уж как получится.  
 - После четырех очков в матче с "Вашингтоном" на самом старте сезона вы 
порадовали журналистов шуткой на английском, что надо завтра закончить 
сезон, и тогда вам вручат "Арт Росс Трофи". А если серьезно - можно ли в вашем 
возрасте побороться за приз лучшему бомбардиру лиги с тем же Коннором 
Макдэвидом?  
 - Тяжеловато будет, ха-ха! Для этого надо, чтобы прямо все-все звезды сошлись 
и удача была на моей стороне весь сезон. Чтобы команда выигрывала, 
большинство работало... И не только Макдэвид - есть еще много игроков, 
которые могут на этот трофей претендовать. Маккиннон, Мэттьюс, Кучеров, 
Панарин, который здорово начал сезон... Ты борешься с лучшими из лучших во 
всем мире. Рано загадывать, но всегда интересно конкурировать с сильнейшими. 
И никогда не поздно у них учиться.  
Пусть возраст у меня уже не самый молодой, тем не менее всегда смотрю хоккей, 
особенно когда нахожусь дома и играют яркие атакующие команды - "Торонто", 
"Эдмонтон", "Рейнджерс" или, например, "Вашингтон". Что-то из каждого такого 
просмотра для себя выношу - и еще сильнее хочу, чтобы в этом году мы попали 
в плей-офф и еще раз поборолись за Кубок.  
 - Тем не менее не возникало печального ощущения, что чемпионское окно для 
"Питтсбурга" уже закрылось и мечта в четвертый раз взять Кубок и стать 
единоличным лидером по этому показателю среди всех российских хоккеистов 
неосуществима?  
 - Не хотелось бы так думать. Ты всегда выходишь побеждать. В прошлом сезоне 
никто не ставил на "Вегас". Я был очень удивлен его победе - скорее думал, что 
выиграют "Рейнджерс" или "Лос-Анджелес", за которым я наблюдал и он мне 
очень импонировал. Или обратный пример: "Бостон" всех обыгрывал, рекорд по 
победам и очкам поставил, но не то, что в финал - даже во второй круг Кубка 
Стэнли выйти не смог.  
И сейчас, когда не прошло еще и месяца с начала сезона, невозможно сказать, 
кто возьмет Кубок. Это зависит от множества нюансов. На нас в 2016-м, 2017-м 
тоже мало кто ставил. У "Питтсбурга" и тренера тогда поменяли, и на последнем 
месте мы полсезона шли. А потом все сложилось. Команда у нас сейчас 
неплохая, поверьте. Поборемся!  
- Когда смотрите на Макдэвида и вспоминаете свои лучшие сезоны, наверняка 
ведь сравниваете - позиция-то одна. Кто сильнее - вы тогда или он сейчас?  
 - В паре сезонов - в 2008/09, 2011/12 - у меня многое складывалось удачно, и я 
мог бы его превзойти. Вспоминается победный плей-офф в 2009-м, например. 
Но - не на длинной дистанции. Макдэвид - несомненно, лучший хоккеист лиги уже 
за довольно длительный период, лет за семь-восемь. Он уже раза четыре или 
пять выиграл "Харт Трофи", "Арт Росс Трофи" (MVP - трижды, приз лучшему 
бомбардиру - пять раз. - Прим. И.Р). С ним было бы тяжеловато бороться, нужно 



 

 

это признать. Здесь не может быть и речи, чтобы говорить: я лучше. Надо быть 
честным.  
Несколько сезонов лучшим был Сид (Кросби. - Прим. И.Р.), несколько - Саня 
Овечкин. Однажды фантастический сезон выдал Куч - 128 очков: как можно с 
таким результатом бороться, даже если бы мне было двадцать лет?! 
Конкуренция в хоккее, особенно в НХЛ - огромная.  
Но с тех пор как я начинал, хоккей поменялся, стал более открытым. Более 
жесткие правила в плане удалений. Может, будь я сейчас моложе, и получилось 
бы набрать чуть больше 120 очков (личный рекорд Малкина - 113 очков, покорял 
стоочковый барьер он еще дважды. - Прим. И.Р). Но получилось как получилось, 
грех жаловаться. Считаю, что у меня неплохая карьера.  
 - На сколько лет вы сейчас себя ощущаете и что делаете, чтобы чувствовать 
себя молодым?  
 - Сказать конкретно, на 20, 25 или 30, не могу. Сколько есть - все мои! Стараюсь 
больше следить за питанием, делать массажи - сейчас понимаю, насколько 
важно восстановление. Больше тянусь. Мышцы болят после каждой игры, надо 
делать заминку, растягиваться. Вроде маленькие нюансы, но они очень важны.  
И, как я уже сказал, питание. Сейчас не только я - вся лига отказывается от 
десертов, кока-колы. Раньше приходишь на обед - всегда стоит кола, "фанта", 
вся эта газировка. Сейчас не то что это - даже мороженое редко где можно 
увидеть.  
Многие игроки - настоящие атлеты, хотят показать себя и получить хороший 
контракт, для чего внимательно следят за своим организмом. Конкуренция 
зашкаливает. С каждым годом в лигу врывается все больше молодых игроков - 
им 18 лет, а играют так, будто уже 25. Надо соответствовать. И очень важна 
подготовка летом. Надо пожертвовать какими-то моментами, связанными с 
отдыхом, вставать рано утром и ехать на тренировку.  
 - Рубеж в 500 голов, до которого вам осталось чуть больше двадцати, манит так 
же сильно, как в свое время тысяча очков?  
 - Конечно, интересный рубеж! Он уже, можно сказать, на горизонте. Но стараюсь 
не то чтобы его не замечать, но не думать, не зацикливаться на этом. Если 
честно, в этом сезоне мне хочется просто наслаждаться хоккеем. Вижу, что у нас 
хорошая команда и ребята горят желанием, в том числе наша тройка, которая 
всегда старается внести вклад в общее дело. Надеюсь, получится (покорить 
отметку в 500 голов. - Прим. И.Р.) в этом сезоне. Главное - старание, а голы 
обязательно придут. Буду стараться!  
 - На днях вы вошли в число 40 лучших бомбардиров по системе "гол плюс пас" 
за всю историю НХЛ. Следите ли за этой статистикой и ставите ли в ней какие-
то задачи?  
 - Не скажу, что прямо слежу - но открываешь новости, и мимо пройти сложно. 
Читаю все - и про НХЛ, и про КХЛ. В наше время социальных сетей все 
распространяется так, что не узнать какой-то факт невозможно. И друзья, когда 
чего-то достигну, поздравляют, и жена иногда может написать - но очень редко, 
ха-ха! Карьера неплохая, но я еще не закончил. Наслаждаюсь игрой и хочу 
продолжать это делать.  
- Во время предсезонки вы сказали, что "Питтсбург" сильнее, чем в прошлом 
сезоне. Что же на старте пошло не так?  
 - Было пару матчей, в которых мне казалось, что мы переиграли соперников, - 
но уступили в них. Например, с "Анахаймом" могли спокойно закрывать игру. Но 
и через такие матчи строится команда. Надо показывать характер и выбираться 
из этой ямы. На бумаге у нас команда лучше, чем в прошлом году. Но в первых 
матчах была какая-то нервозность. Где-то большинство не получалось. Может 



 

 

быть, сыгрываемся. Но я от своих слов не отказываюсь. Сезон длинный - и 
думаю, что с таким составом мы должны бороться за самые высокие цели.  
 - В матче с "Дакс" вы увидели вблизи защитника-новичка Павла Минтюкова, о 
котором сейчас много говорят. Как впечатление?  
 - Да, как раз вчера читал, что у него уже чуть ли не десять очков или около того 
- и может даже побороться за приз лучшему новичку сезона. Он здорово 
подключается к атакам, играет очень уверенно, солидно, спокойно. Только удачи 
ему!  
 - У вас в этом сезоне новый генеральный менеджер - Кайл Дубас, ранее 
занимавший ту же должность в "Торонто". Как взаимоотношения с ним - в 
сравнении с его предшественником Роном Хекстоллом и экс-директором по 
хоккейным операциям Брайаном Бурком?  
 - Все разные. Предыдущих руководителей мы видели мало. А Дубас постоянно 
в раздевалке, общается с ребятами. Молодой, видно, что у него много энергии. 
С детьми играет, на тренировки их приводит... Мы слышим от него только слова 
поддержки, он всегда с улыбкой. Это очень настраивает на позитив.  
2019 год. Питтсбург. Игорь Рабинер и Евгений Малкин. 
В честь тысячного матча "Питтсбург" хотел подарить африканское сафари. Но я 
попросил взамен поездку на финал Лиги чемпионов  
 - Перед прошлым сезоном вы подписали с "Питтсбургом" четырехлетний 
контракт на шесть миллионов долларов в год. А затем набрали больше 80 очков 
и новый сезон начали еще лучше. Не думаете, что продешевили и можно было 
с вашими заслугами перед клубом выжать из него и побольше?  
 - Ну, как продешевил - больше не давали! Думаете, я не хотел, что ли? Просил 
и восемь, но не дали. Может, думали, что у меня было много травм и уже не тот 
уровень. Конечно, всегда хочется чуть больше, чем дают. Мои агенты боролись 
до конца, могу это с уверенностью сказать. Контракт все равно хороший. Будем 
работать!  
 - Экс генеральный менеджер магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин 
заявил, что не верит в ваше возвращение в "Магнитку" в 2026 году. А вы сами 
верите?  
 - Тяжело загадывать. Но если Величкин не верит... Может, наперекор ему 
вернуться, ха-ха?  
 - А верите, что вам еще доведется сыграть за сборную России, в составе которой 
вы дважды выиграли чемпионаты мира и провели три Олимпиады - увы, без 
медалей?  
 - Очень на это надеюсь. Как и на то, что вернется Кубок мира. В Торонто в 2016 
году был сумасшедший турнир, и не знаю, почему НХЛ в дальнейшем от него 
отказалась. Да, немножко непонятно по времени года, когда его проводить. Но 
если вы не едете на Олимпиаду, то как раз в феврале и можно провести Кубок 
мира. Мне даже не за себя обидно, а за наших молодых ребят. Или тех, кто чуть 
постарше, но не имел возможности показать себя на турнирах с участием всех 
сильнейших - Каприза, Панару...  
Тот же Макдэвид всегда говорит, что хочет играть за сборную и выигрывать на 
высшем уровне. Но давно уже нет ни Олимпиады с участием энхаэловцев, ни 
Кубка мира. В других видах спорта такое невозможно. Взять футбол - там и 
чемпионат мира строго раз в четыре года, и чемпионат Европы. Только один раз 
из-за пандемии на год Евро перенесли, а так все работает как часы. Какой 
ажиотаж был бы среди болельщиков, какая популяризация хоккея! Когда лучшие 
играют с лучшими - это пик карьеры для любого спортсмена, в том числе и 
хоккеиста. Понимаю, что деньги, бизнес...  



 

 

 - А в последние полтора года и другая, всем известная и еще более сложная 
тема, к спорту отношения не имеющая.  
 - Это понятно. Но я говорю о том, что хоккейные турниры с участием всех 
сильнейших перестали проводиться гораздо раньше - с 2016 года. Это 
неправильно. Надеюсь, все вернется на свои места, и даже если не я и не мое 
поколение, то наши ребята помоложе смогут сыграть на таких соревнованиях. 
Думаю, что у них есть шансы победить. И надо ими пользоваться.  
 - В начале июня и вы, и Александр Овечкин, и Кирилл Капризов были на финале 
футбольной Лиги чемпионов между "Манчестер Сити" и "Интером" в Стамбуле. 
Договаривались с ними о совместной поездке?  
 - Нет. Тут особая история. У меня в прошлом сезоне была тысячная игра за 
"Питтсбург", и клуб подарил мне эту поездку. "Пингвинз" все организовали - и 
перелет, и гостиницу, и билеты для меня и моей семьи на футбол. Очень 
благодарен им за это!  
 - То есть вы даже об этом не просили, а в "Питтсбурге", зная ваши пристрастия, 
угадали желание?  
 - Не совсем. Если честно, сначала был другой подарок - поездка в Африку на 
сафари. Но потом я увидел, что в это же время проходит финал Лиги чемпионов 
и мы можем полететь через Турцию в Москву. Тогда и попросил клуб поменять 
маршрут. Поход на этот матч был больше не для меня, а для сына, потому что 
он увлекается и занимается футболом. Очень хотел, чтобы он увидел главный 
клубный футбольный матч в мире своими глазами.  
Но было сложновато. В Стамбуле - огромные пробки. На стадионе присутствовал 
президент Турции, и почти все было перекрыто. Мы только добирались до 
стадиона два часа. Вокруг стадиона и на нем самом было миллион человек, 
много мусора и грязи, люди пили пиво на улицах, оставляли банки и кружки где 
попало...  
Понимаю, сложно справиться с организацией такого события. Люди перелезали 
через заборы. Мы пришли на свои места, а они были заняты. Большая разница 
по сравнению с тем, как был организован чемпионат мира в Москве и вообще в 
России. Ажиотаж огромный, рестораны везде были забиты - не попадешь.  
Мы встретились в Стамбуле с Капризовым, сходили на ужин. Провели время 
просто супер. Но для ребенка было тяжеловато. Он сильно устал, и мы даже чуть 
пораньше ушли с игры, на руках несли его в гостиницу. И сам матч начинался, 
по-моему, в девять вечера, поздновато...  
 - На сафари-то в итоге не поехали?  
 - Нет. Планируем, может, сделать это следующим летом. Но сейчас везде что-
то происходит, и даже не знаешь, куда можно ехать, а куда не стоит...  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/evgeniy-malkin-intervyu-
rossiyskogo-hokkeista-pittsburga-kontrakt-i-rekordy-2142411/ 

К заголовкам сообщений 

"500 голов - интересный рубеж. Но не зацикливаюсь на нем" (Известия 
(iz.ru), Москва, 7 ноября 2023) 
Хоккеист Евгений Малкин - о личных целях на сезон, лучших игроках НХЛ, своем 
контракте и походе на финал Лиги чемпионов 
В этом сезоне легенды "Питтсбург Пингвинз" - Сидни Кросби, Евгений Малкин и 
Крис Летанг - побили рекорд всех профессиональных лиг Северной Америки по 
числу лет, которые три спортсмена провели в одной и той же команде. Они 
начали совместный 18-й сезон. И если для команды он пока продвигается со 
скрипом - "Питтсбург" неожиданно занимает последнее место в Восточной 
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конференции, - то два суперветерана, Кросби и Малкин, не имеют к этим 
неудачам никакого отношения. Напротив, для своего возраста трехкратные 
обладатели Кубка Стэнли проявляют удивительную резвость. 
36-летний капитан Кросби в десяти стартовых матчах набрал 11 очков (5+6). А у 
37-летнего ассистента капитана Малкина цифры и того лучше: 13 очков (7+6). В 
прошлом сезоне 71-й номер "Пингвинов" впервые с 2009 года провел полный 
регулярный чемпионат - 82 матча, в которых набрал 83 очка (27+56), больше 
одного за игру. За одиннадцать последних сезонов такая результативность у 
Малкина была только однажды - в сезоне-2017/18. 
На днях Малкин вошел в число 40 самых результативных энхаэловцев всех 
времен, а на горизонте маячит число по-настоящему историческое - 500 голов. У 
нас этот барьер перепрыгнул только Александр Овечкин, а Малкину, у которого 
сегодня 478, сначала предстоит обойти Сергея Федорова с его 483 шайбами. 
Двадцать два гола, оставшихся Джино до полутысячи, - дистанция, конечно, не 
маленькая, но главное - здоровье. Если оно не подведет, цель не выглядит 
недостижимой уже в этом сезоне. Ведь ни мягкости рук, ни катания, ни остроты 
хоккейного мышления, ни мотивации с голодом до игры Малкин не утратил. О 
первых трех составляющих легко судить из трансляций матчей "Питтсбурга", а 
четвертое для меня стало очевидным во время нашего разговора. 
"Задача набрать 100 очков за сезон стоит всегда" 
 - В прошлом году вы набирали больше очка за игру, в этом - уже семь голов и 
13 очков после десяти матчей. По-моему, у вас проснулось такое же страстное 
желание играть в хоккей, как в молодости?  
 - А разве бывало, что я не хотел? 
 - В нашем разговоре почти пять лет назад вы по этому поводу рефлексировали: 
"Чувствую, что в последние годы страсть к хоккею стала остывать. Нет такого 
огонька, азарта, как раньше, по молодости. Когда выходишь на лед, кровь так не 
бурлит".  
 - Да, такое было. Но сейчас позади осталось длинное лето. В прошлом сезоне 
мы впервые за много лет не попали в плей-офф и отдыхали четыре с половиной 
месяца. За это время сильно соскучился по хоккею. Почти все лето не катался, 
занимался в зале, затем чуть раньше обычного вернулся в Питтсбург и начал 
ледовые тренировки. Конечно, хотелось в этом году с самого старта сезона войти 
в игру. Слава Богу, без травм - и хорошо, что подписали пару сильных игроков. 
У нас, считаю, сложилась хорошая тройка (с Райлли Смитом и Рикардом 
Раккелем, - "Известия"). Есть все, чтобы показывать качественный хоккей. Да, 
потерпели пару обидных поражений - в первую очередь домашних. Но сезон 
длинный, будем стараться - и все получится! 
 - Читал мнения специалистов, что вы вполне можете и 100 очков в регулярке 
выбить. В 37 лет, считаете, такое возможно?  
 - Такая задача всегда стоит. Не озвучиваю это в прессе, но в голове всегда 
держу такую планку. Если снова ничего не пропущу и, как в прошлом сезоне, 
проведу все 82 игры, то хотелось бы к этому рубежу стремиться. Для любого 
хорошего нападающего сто очков - то, на что надо всегда ориентироваться. А 
там уж как получится. 
 - После четырех очков в матче с "Вашингтоном" (4:0) на самом старте сезона вы 
порадовали журналистов шуткой на английском, что надо завтра закончить 
сезон, и тогда вам вручат "Арт Росс Трофи" (приз, ежегодно вручаемый 
хоккеисту, набравшему наибольшее количество очков по системе гол+пас в 
регулярном чемпионате НХЛ - прим. "Известий"). А если серьезно - можно ли в 
вашем возрасте побороться за приз лучшему бомбардиру лиги с тем же 
Коннором Макдэвидом?  



 

 

 - Тяжеловато будет, ха-ха! Для этого надо, чтобы прямо все-все звезды сошлись 
и удача была на моей стороне весь сезон. Чтобы команда выигрывала, 
большинство работало... И не только Макдэвид - есть еще много игроков, 
которые могут на этот трофей претендовать. Маккиннон, Мэттьюс, Кучеров, 
Панарин, который здорово начал сезон... Ты борешься с лучшими из лучших во 
всем мире. Рано загадывать, но всегда интересно конкурировать с сильнейшими. 
И никогда не поздно у них учиться. Пусть возраст у меня уже не самый молодой, 
тем не менее всегда смотрю хоккей, особенно когда нахожусь дома и играют 
яркие атакующие команды - "Торонто", "Эдмонтон", "Рейнджерс" или, например, 
"Вашингтон". Что-то из каждого такого просмотра для себя выношу - и еще 
сильнее хочу, чтобы в этом году мы попали в плей-офф и еще раз поборолись 
за Кубок. 
 - Тем не менее не возникало печального ощущения, что чемпионское окно для 
"Питтсбурга" уже закрылось и мечта в четвертый раз взять Кубок и стать 
единоличным лидером по этому показателю среди всех российских хоккеистов 
неосуществима?  
 - Не хотелось бы так думать. Ты всегда выходишь побеждать. В прошлом сезоне 
никто не ставил на "Вегас". Я был очень удивлен его победе - скорее думал, что 
выиграют "Рейнджерс" или "Лос-Анджелес", за которым я наблюдал, и он мне 
очень импонировал. Или обратный пример: в прошлом сезоне "Бостон" всех 
обыгрывал, рекорд по победам и очкам поставил, но не то, что в финал - даже 
во второй круг Кубка Стэнли выйти не смог. 
И сейчас, когда не прошло еще и месяца с начала сезона, невозможно сказать, 
кто возьмет Кубок. Это зависит от множества нюансов. На нас в 2016-м, 2017-м 
тоже мало кто ставил. У "Питтсбурга" и тренера тогда поменяли, и на последнем 
месте мы полсезона шли. А потом все сложилось. Команда у нас сейчас 
неплохая, поверьте. Поборемся! 
" 500 голов - интересный рубеж. Но не зацикливаюсь на нем "  
 - Когда смотрите на Макдэвида и вспоминаете свои лучшие сезоны, наверняка 
ведь сравниваете - позиция-то одна. Кто сильнее - вы тогда или он сейчас?  
 - В паре сезонов - в 2008/09, 2011/12 - у меня многое складывалось удачно, и я 
мог бы его превзойти. Вспоминается победный плей-офф в 2009-м, например. 
Но не на длинной дистанции. Макдэвид - несомненно, лучший хоккеист лиги уже 
за довольно длительный период, лет за семь-восемь. Он уже раза четыре или 
пять выиграл "Харт Трофи", "Арт Росс Трофи" (MVP - трижды, приз лучшему 
бомбардиру - пять раз. - прим. "Известий"). С ним было бы тяжеловато бороться, 
нужно это признать. 
Здесь не может быть и речи, чтобы говорить: я лучше. Надо быть честным. 
Несколько сезонов лучшим был Сид [Кросби], несколько - Саня Овечкин. 
Однажды фантастический сезон выдал Куч (Никита Кучеров, - "Известия") - 128 
очков: как можно с таким результатом бороться, даже если бы мне было 
двадцать лет?! 
Конкуренция в хоккее, особенно в НХЛ, огромная. Но с тех пор как я начинал, 
хоккей поменялся, стал более открытым. Более жесткие правила в плане 
удалений. Может, будь я сейчас моложе, и получилось бы набрать чуть больше 
120 очков (личный рекорд Малкина - 113 очков, покорял стоочковый барьер он 
еще дважды, - "Известия"). Но получилось как получилось, грех жаловаться. 
Считаю, что у меня неплохая карьера. 
 - На сколько лет вы сейчас себя ощущаете и что делаете, чтобы чувствовать 
себя молодым?  
 - Сказать конкретно, на 20, 25 или 30, не могу. Сколько есть - все мои! Стараюсь 
больше следить за питанием, делать массажи - сейчас понимаю, насколько 



 

 

важно восстановление. Больше тянусь. Мышцы болят после каждой игры, надо 
делать заминку, растягиваться. Вроде маленькие нюансы, но они очень важны. 
И, как я уже сказал, питание. Сейчас не только я - вся лига отказывается от 
десертов, кока-колы. Раньше приходишь на обед - всегда стоит кола, фанта, вся 
эта газировка. Сейчас не то что это - даже мороженое редко где можно увидеть. 
Многие игроки - настоящие атлеты, хотят показать себя и получить хороший 
контракт, для чего внимательно следят за организмом. 
Конкуренция зашкаливает. С каждым годом в лигу врывается все больше 
молодых игроков - им 18 лет, а играют так, будто уже 25. Надо соответствовать. 
И очень важна подготовка летом. Надо пожертвовать какими-то моментами, 
связанными с отдыхом, вставать рано утром и ехать на тренировку. 
 - Рубеж в 500 голов, до которого вам осталось чуть больше двадцати, манит так 
же сильно, как в свое время тысяча очков?  
 - Конечно, интересный рубеж! Он уже, можно сказать, на горизонте. Но стараюсь 
не то чтобы его не замечать, но не думать, не зацикливаться на этом. В этом 
сезоне мне хочется просто наслаждаться хоккеем. Вижу, что у нас хорошая 
команда, и ребята горят желанием, в том числе наша тройка, которая всегда 
старается внести вклад в общее дело. Надеюсь, получится покорить отметку в 
500 голов в этом сезоне. Главное - старание, а голы обязательно придут. Буду 
стараться! 
 - На днях вы вошли в число 40 лучших бомбардиров по системе "гол+пас" за всю 
историю НХЛ. Следите ли за этой статистикой и ставите ли в ней какие-то 
задачи?  
 - Не скажу, что прямо слежу, но открываешь новости, и мимо пройти сложно. 
Читаю все - и про НХЛ, и про КХЛ. В наше время социальных сетей все 
распространяется так, что не узнать какой-то факт невозможно. И друзья, когда 
чего-то достигну, поздравляют, и жена иногда может написать, но очень редко, 
ха-ха! Карьера неплохая, но я еще не закончил. Наслаждаюсь игрой и хочу 
продолжать это делать. 
"Дубас всегда в раздевалке, всегда улыбается. Это настраивает на позитив" 
 - Во время предсезонки вы сказали, что "Питтсбург" сильнее, чем в прошлом 
сезоне. Что же на старте пошло не так?  
 - Было пару матчей, в которых мне казалось, что мы переиграли соперников, но 
уступили в них. Например, с "Анахаймом" (3:4) могли спокойно закрывать игру. 
Но и через такие матчи строится команда. Надо показывать характер и 
выбираться из этой ямы. На бумаге у нас команда лучше, чем в прошлом году. 
Но в первых матчах была какая-то нервозность. Где-то большинство не 
получалось. Может быть, сыгрываемся. Но я от своих слов не отказываюсь. 
Сезон длинный, и думаю, что с таким составом мы должны бороться за самые 
высокие цели. 
 - В матче с "Дакс" вы увидели вблизи защитника-новичка Павла Минтюкова, о 
котором сейчас много говорят. Как впечатление?  
 - Да, как раз вчера читал, что у него уже чуть ли не десять очков или около того 
(8 очков (1+7), - "Известия"), и он может даже побороться за приз лучшему 
новичку сезона. Он здорово подключается к атакам, играет очень уверенно, 
солидно, спокойно. Только удачи ему! 
 - У вас в этом сезоне новый генеральный менеджер - Кайл Дубас, ранее 
занимавший ту же должность в "Торонто". Как взаимоотношения с ним в 
сравнении с его предшественником Роном Хекстоллом и экс-директором по 
хоккейным операциям Брайаном Бурком?  
 - Все разные. Предыдущих руководителей мы видели мало. А Дубас постоянно 
в раздевалке, общается с ребятами. Молодой, видно, что у него много энергии. 



 

 

С детьми играет, на тренировки их приводит... Мы слышим от него только слова 
поддержки, он всегда с улыбкой. Это очень настраивает на позитив. 
"В честь тысячного матча "Питтсбург" хотел подарить сафари" 
 - Перед прошлым сезоном вы подписали с "Питтсбургом" четырехлетний 
контракт на $6 млн в год. А затем набрали больше 80 очков и новый сезон начали 
еще лучше. Не думаете, что продешевили и можно было с вашими заслугами 
перед клубом выжать из него и побольше?  
 - Ну, как продешевил - больше не давали! Думаете, я не хотел, что ли? Просил 
и восемь, но не дали. Может, думали, что у меня было много травм и уже не тот 
уровень. Конечно, всегда хочется чуть больше, чем дают. Мои агенты боролись 
до конца, могу это с уверенностью сказать. Контракт все равно хороший. Будем 
работать! 
 - Бывший генменеджер магнитогорского "Металлурга" Геннадий Величкин 
заявил, что не верит в ваше возвращение в "Магнитку" в 2026 году. А вы сами 
верите?  
 - Тяжело загадывать. Но если Величкин не верит... Может, наперекор ему 
вернуться, ха-ха? 
 - А верите, что вам еще доведется сыграть за сборную России, в составе которой 
вы дважды выиграли чемпионаты мира и провели три Олимпиады - увы, без 
медалей?  
 - Очень на это надеюсь. Как и на то, что вернется Кубок мира. В Торонто в 2016 
году был сумасшедший турнир, и не знаю, почему НХЛ в дальнейшем от него 
отказалась. Да, немножко непонятно по времени года, когда его проводить. Но 
если вы не едете на Олимпиаду, то как раз в феврале и можно провести Кубок 
мира. Мне даже не за себя обидно, а за наших молодых ребят. Или тех, кто чуть 
постарше, но не имел возможности показать себя на турнирах с участием всех 
сильнейших - Каприза, Панару... 
Тот же Макдэвид всегда говорит, что хочет играть за сборную и выигрывать на 
высшем уровне. Но давно уже нет ни Олимпиады с участием энхаэловцев, ни 
Кубка мира. В других видах спорта такое невозможно. Взять футбол - там и 
чемпионат мира строго раз в четыре года, и чемпионат Европы. Только один раз 
из-за пандемии на год Евро перенесли, а так все работает как часы. Какой 
ажиотаж был бы среди болельщиков, какая популяризация хоккея! Когда лучшие 
играют с лучшими - это пик карьеры для любого спортсмена, в том числе и 
хоккеиста. Понимаю, что деньги, бизнес... 
 - А в последние полтора года и другая, всем известная и еще более сложная 
тема, к спорту отношения не имеющая.  
 - Это понятно. Но я говорю о том, что хоккейные турниры с участием всех 
сильнейших перестали проводиться гораздо раньше - с 2016 года. Это 
неправильно. Надеюсь, все вернется на свои места, и даже если не я и не мое 
поколение, то наши ребята помоложе смогут сыграть на таких соревнованиях. 
Думаю, что у них есть шансы победить. И надо ими пользоваться. 
 - В начале июня и вы, и Александр Овечкин, и Кирилл Капризов были на финале 
футбольной Лиги чемпионов между "Манчестер Сити" и "Интером" в Стамбуле. 
Договаривались с ними о совместной поездке?  
 - Нет. Тут особая история. У меня в прошлом сезоне была тысячная игра за 
"Питтсбург", и клуб подарил мне эту поездку. "Пингвинз" все организовали - и 
перелет, и гостиницу, и билеты для меня и моей семьи на футбол. Очень 
благодарен им за это! 
 - То есть вы даже об этом не просили, а в "Питтсбурге", зная ваши пристрастия, 
угадали желание?  



 

 

 - Не совсем. Если честно, сначала был другой подарок - поездка в Африку на 
сафари. Но потом я увидел, что в это же время проходит финал Лиги чемпионов. 
Тогда и попросил клуб поменять маршрут. Поход на этот матч был больше не 
для меня, а для сына, потому что он увлекается и занимается футболом. Очень 
хотел, чтобы он увидел главный клубный футбольный матч в мире своими 
глазами. 
Но было сложновато. В Стамбуле - огромные пробки. На стадионе присутствовал 
президент Турции, и почти все было перекрыто. Мы только добирались до 
стадиона два часа. Вокруг стадиона и на нем самом было миллион человек, 
много мусора и грязи, люди пили пиво на улицах, оставляли банки и кружки где 
попало... Понимаю, сложно справиться с организацией такого события. Люди 
перелезали через заборы. Мы пришли на свои места, а они были заняты. 
Большая разница по сравнению с тем, как был организован чемпионат мира в 
Москве и вообще в России. Ажиотаж огромный, рестораны везде были забиты - 
не попадешь. 
Мы встретились в Стамбуле с Капризовым, сходили на ужин. Провели время 
просто супер. Но для ребенка было тяжеловато. Он сильно устал, и мы даже чуть 
пораньше ушли с игры, на руках несли его в гостиницу. И сам матч начинался, 
по-моему, в девять вечера, поздновато... 
 - На сафари-то в итоге не поехали?  
 - Нет. Планируем, может, сделать это следующим летом. Но сейчас везде что-
то происходит, и даже не знаешь, куда можно ехать, а куда не стоит...  

https://iz.ru/1601283/igor-rabiner/500-golov-interesnyi-rubezh-no-ne-zatciklivaius-na-
nem 

К заголовкам сообщений 

Призер ЧМ по хоккею в составе сборной России продолжит карьеру во 
Франции (Р-Спорт, Москва, 7 ноября 2023) 
Российский нападающий Роман Любимов подписал контракт с французским 
"Греноблем", сообщается на официальном сайте хоккейного клуба.  
Срок соглашения с 31-летним хоккеистом не уточняется. Выступать в новой 
команде Любимов будет под 92-м номером.  
"Когда мне было 9 лет, я приехал на турнир в Руане, и мне понравилась эта 
страна, культура и гастрономия. Сейчас я уже не ребенок, но я все еще люблю 
Францию и хочу посмотреть, что я смогу здесь сделать. Конечно, я счастлив 
приезду в Гренобль. Я люблю хоккей, люблю играть и хочу проявить себя с 
лучшей стороны", - сказал Любимов.  
В Континентальной хоккейной лиге (КХЛ) Любимов провел 515 матчей и набрал 
111 очков (53 шайбы и 58 передач) за ЦСКА, магнитогорский "Металлург", 
казанский "Ак Барс", хабаровский "Амур" и московский "Спартак", в составе 
которого он играл в минувшем сезоне. Сезон-2016/17 нападающий провел в 
Национальной хоккейной лиге (НХЛ), где выступал за "Филадельфию Флайерз", 
отыграл 47 матчей и набрал 6 очков (4+2).  
В составе сборной России стал бронзовым призером чемпионата мира 2016 
года.  

https://rsport.ria.ru/20231107/lyubimov-1908014702.html 

Похожие сообщения (8): 

• Советский спорт  , Москва, 7 ноября 2023 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 7 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 7 ноября 2023 

https://iz.ru/1601283/igor-rabiner/500-golov-interesnyi-rubezh-no-ne-zatciklivaius-na-nem
https://iz.ru/1601283/igor-rabiner/500-golov-interesnyi-rubezh-no-ne-zatciklivaius-na-nem
https://rsport.ria.ru/20231107/lyubimov-1908014702.html
https://www.sovsport.ru/hockey/news/byvshiy-khokkeist-spartaka-lyubimov-prodolzhit-kareru-v-chempionate-frantsii
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1975573_Prizer_chempionata_mira_po_khokkeju_Lubimov_prodolzhit_karjeru_vo_Francii
https://www.sport-express.ru/hockey/news/lyubimov-podpisal-kontrakt-s-francuzskim-grenoblem-2142812/


 

 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Максим Кицын: "Обмен в "Югру" стал сюрпризом. Отличный вызов в 
карьере!" (Russia-hockey.ru, Москва, 7 ноября 2023) 
Автор самого громкого трансфера сезона ВХЛ, на прошлой неделе поменявший 
родной "Металлург" на "Югру", о дебюте в клубе из Ханты-Мансийска и планах 
на сезон, для Russia-Hockey.ru  
ГЕНМЕНЕДЖЕР "МЕТАЛЛУРГА" СКАЗАЛ, ЧТО НУЖНА ПЕРЕЗАГРУЗКА  
- Болельщики "Югры" и "Металлурга" были удивлены обменом. А вы? - первый 
вопрос 31-летнему форварду, чемпиону МЧМ-2011..  
- После заключительной игры домашней серии пришел на тренировку, меня 
вызвали и объявили об обмене. Переход стал сюрпризом, никаких 
предварительных разговоров со мной не было.  
- Как его объяснить?  
- Мы - люди подневольные, наша задача - играть в хоккей, концентрироваться на 
игре. В моем контракте не было пункта о запрете на перемещения, так что тут 
все по закону.  
Вообще это вопрос к генеральному менеджеру "Металлурга". Он сказал, что и 
мне, и команде нужна перезагрузка. Я с этим не согласился, но решение уже 
оказалось принято и смысла доказывать что-то уже не было.  
МЕНЯ ОТЛИЧНО ПРИНЯЛИ В "ЮГРЕ", МНОГИХ РАНЬШЕ ЗНАЛ  
- Как восприняли то, что обменяны именно в "Югру"?  
- "Югра" - очень хорошая команда, один из традиционных лидеров ВХЛ, клуб 
уровня КХЛ. Здесь отличная школа, много молодежи, всегда много хороших 
игроков в составе. Команда решает только максимальные задачи.  
В принципе обо всем этом и рассказал генеральный менеджер "Югры" Сергей 
Владимирович Гусев. Рад, что меня ждали в Ханты-Мансийске и работали над 
обменом. Отличный вызов в карьере!  
- Кого из игроков "Югры" раньше знали?  
- Мир тесен - многих. Александра Евсеенкова, Федора Белякова, Артема 
Железкова. Со своими партнерами Владом Картаевым и Славой Литовченко еще 
с детства знакомы. С Ильей Авраменко и Дамиром Рахимуллиным в Металлурге 
вместе играли. С некоторыми ребятами есть общие знакомые и друзья.  
Меня отлично приняли в команде, помогли влиться в коллектив, за что парням 
большое спасибо!  
И ЕПАНЧИНЦЕВ, И БЕЛОВ - СОВРЕМЕННЫЕ, СИСТЕМНЫЕ ТРЕНЕРЫ  
- Как удалось дебютировать в "Югре" так уверенно - два матча, гол, две 
передачи, "плюс два"?  
- У меня хорошие партнеры, мы неплохо друг друга понимаем. И, конечно, 
благодарен тренерам за доверие.  
Удалась команде и "Русская классика" - матч на открытом воздухе с "АКМ". Там 
была классная атмосфера, в таких необычных матчах еще больше хочется 
проявить себя.  
- Можете сравнить системы игры "Югры" и "Металлурга"?  
- И Вадим Сергеевич Епанчинцев, и Алексей Анатольевич Медведев, и Валерий 
Геннадьевич Белов - современные, системные тренеры, сейчас других просто не 
бывает. У каждого из них есть определенный набор требований при игре в 
обороне, а в атаке в какой-то мере разрешена импровизация.  
- Епанчинцев запустил карьеры в КХЛ многих талантливых форвардов - 
Тертышного, Пилипенко, Берлева, Гребенкина, Лихачева. Для вас, как 
креативного нападающего, это плюс?  

https://sportrbc.ru/news/654a6a459a7947c908395478


 

 

- Безусловно, плюс "Югра" под его руководством выигрывала здесь Кубок 
Петрова. Мне очень интересно поработать с Вадимом Сергеевичем, другими 
тренерами из его штаба.  
ХОЧЕТСЯ ДОКАЗАТЬ, ЧТО В "ЮГРЕ" В МЕНЯ ПОВЕРИЛИ НЕ ЗРЯ  
- Вы много лет играет в ВХЛ, лига меняется?  
- В лиге появляется все больше молодежи, скорости в ВХЛ с каждым годом все 
выше. Другое дело, что все-таки из-за возрастных лимитов многие сильные 
хоккеисты остаются вне ВХЛ.  
Мне бы не хотелось делать какие-то выводы и обобщения. Моя задача - играть 
в хоккей. А вопрос уровня лиги и мастерства - это к экспертам, журналистам и 
болельщикам.  
- Какие задачи ставите перед собой в этом сезоне?  
- Задачи перед командой стоят максимальные. Хочется быть помощником и 
доказать всем, что здесь в меня поверили не зря.  

http://russia-
hockey.ru/articles/stars/kitsyn_obmen_ugra_surprise_otlichny_vyzov_kariera_/ 

К заголовкам сообщений 

Защитник "Динамо" СПб Елизаров: непозволительно, когда судья 
говорит: "Закрой рот!" (Чемпионат.com  , Москва, 7 ноября 2023) 
Защитник клуба ВХЛ "Динамо" Санкт-Петербург Павел Елизаров во время матча 
с "Дизелем" (3:5) обратил внимание лиги и общественности на грубое общение 
от судей во время игр. 
"Сначала скажу не по игре. Уже вторую игру я сталкиваюсь с тем, что судейский 
состав в разговоре с игроками слишком много себе позволяет. Может, лиге стоит 
обратить внимание, сказать судьям, что они не главные. В хоккей играем мы, и 
люди ходят на нас, а не на них. Они не имеют никакого права так разговаривать 
с игроками в грубой форме. Когда подъезжаешь и говоришь: "Товарищ судья...", 
а он тебе отвечает: "Закрой рот!" Я считаю, что это непозволительно", - заявил 
Елизаров в интервью во время перерыва. 
Сегодняшний матч обслуживали главные арбитры Иван Ермолаев и Александр 
Садыхов. 

https://www.championat.com/hockey/news-5310400-zaschitnik-dinamo-spb-elizarov-
nepozvolitelno-kogda-sudya-govorit-zakroj-rot.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Семь шайб, Буре и "Дым сигарет с ментолом" Как новички из Норильска 
выиграли первое хоккейное дерби у Красноярска (Lenta.Ru, Москва, 8 
ноября 2023) 
На Таймыре состоялось первое в истории Всероссийской хоккейной лиги 
красноярское дерби между "Норильском" и "Соколом", почетным гостем которого 
стал член Зала хоккейной славы в Торонто Павел Буре - Русская ракета. 
Корреспондент "Ленты.ру" побывал на месте событий, услышал, как хоккеисты 
после победы поют песни Стаса Михайлова, чему легенды учат юных 
спортсменов и как норильская молодежь воспринимает успехи новой городской 
команды и визиты звезд хоккея. 
Страсти на льду 

http://russia-hockey.ru/articles/stars/kitsyn_obmen_ugra_surprise_otlichny_vyzov_kariera_/
http://russia-hockey.ru/articles/stars/kitsyn_obmen_ugra_surprise_otlichny_vyzov_kariera_/
https://www.championat.com/hockey/news-5310400-zaschitnik-dinamo-spb-elizarov-nepozvolitelno-kogda-sudya-govorit-zakroj-rot.html
https://www.championat.com/hockey/news-5310400-zaschitnik-dinamo-spb-elizarov-nepozvolitelno-kogda-sudya-govorit-zakroj-rot.html
https://allhockey.ru/news/show/495683-Elizarov_sudejskij_sostav_v_razgovore_s_igrokami_slishkom_mnogo_sebe_pozvolyaet


 

 

"Боря, ты уже себе ногу отбил! Успокойся! Дай сюда, - кричит женщина с трибуны 
на сидящего рядом мужчину, отбирая у него хлопушку-трещотку. - На вот, лучше 
плакат подержи!" 
Борис ничего не отвечает и даже не поворачивается в ее сторону. Женщина, не 
дождавшись реакции, переводит взгляд на то место, куда смотрит ее спутник, и 
тут же начинает энергично лупить отнятой хлопушкой уже по своей ноге: "Давай, 
давай, ребята! Не тормозите!" 
Более двух тысяч человек - полные трибуны и весь персонал дворца спорта 
"Арктика" в Норильске - напряженно следят за происходящим на льду. Остается 
меньше десяти минут до окончания последнего, то есть третьего периода в 
хоккейном матче между местным "Норильском" и "Соколом" из Красноярска. 
Хозяева ведут в счете 4:3. Но фаворитами, судя по ставкам и прогнозам, 
выступают гости. Они - серебряные призеры прошлогоднего чемпионата 
Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ), а "Норильск" - дебютант лиги, команда, 
возникшая всего несколько месяцев назад. 
И вот красноярцы, выстояв в меньшинстве после очередного штрафного 
удаления, уводят с поля звезду своей команды - чемпиона мира и России, 
финалиста Кубка Стэнли, только что вернувшегося из НХЛ вратаря Антона 
Худобина, чтобы выпустить сразу шесть полевых игроков и попытаться хотя бы 
сравнять счет. 
Последние секунды матча проходят в яростной попытке протолкнуть шайбу в 
ворота норильчан - вместе с вратарем, защитниками и всем, что еще попадется 
под руку. Безуспешно. 
4:3 
Финальный счет матча "Норильска" против "Сокола" 
Финальный сигнал сливается с победным ревем на трибунах "Арктики": улыбки, 
слезы радости, объятия, поцелуи - такого взрыва позитивных эмоций здесь не 
было давно, а может быть, и никогда. 
Ведь это был не просто матч, а первое в истории ВХЛ красноярское дерби, 
противостояние Севера и Юга Сибири, ради которого в Норильск слетелись не 
только хоккеисты "Сокола", их тренерский штаб и болельщики, но и известные 
журналисты, блогеры, а главным гостем стал член Зала хоккейной славы в 
Торонто Павел Буре - Русская ракета. 
Хоккеисты "Норильска" остались на льду, а болельщики - на трибунах. Разойтись 
по домам, как ни в чем не бывало, казалось невозможным. И тут выручил Михаил 
Анисин - форвард северян, который... спел для трибун "Ну вот и все!" Стаса 
Михайлова, а следом "Дым сигарет с ментолом" группы "Нэнси". Перформанс 
Анисина завирусился в сети еще до того, как он допел до конца. 
Выступление Анисина усилила одна из соведущих матча Эмма Гаджиева - 
мастер спорта по фигурному катанию, участница чемпионатов мира и Европы. 
Эмма вышла на лед и откатала, к восторгу публики, целую художественную 
программу, сложность которой была ограничена только нарядом фигуристки - ее 
длинные брюки никак не располагали к сложным прыжкам. 
"Задача в хоккее - забить гол!" 
Михаил Анисин отличился во время этого матча не только своим пением. 
Начало сезона в "Норильске" у него, обладателя Кубка Гагарина 2012 года в 
составе московского "Динамо", лучшего снайпера того турнира, не задалось. Ни 
одной забитой шайбы в 16 играх - это беда для нападающего. 
Но в дерби с "Соколом" Анисин открылся по-новому, показав, на что способен 
настоящий мастер, раз за разом ломая игру красноярцам с помощью 
неожиданных отборов и упорной борьбы в каждом эпизоде. 



 

 

Так, к примеру, во втором периоде был момент, когда Анисин буквально вгрызся 
в шайбу, которая уже шла мимо, когда он только делал первый шаг на лед после 
очередной смены. "Соколы" не ожидали подобного и, полагая, что Михаил на 
шайбу, как говорится, опоздал, не стали включаться в борьбу по полной. Анисин 
же, теряя равновесие и растягиваясь на льду в нелепой позе, тем временем ее 
забрал. 
Заодно он будто бы заразил товарищей по команде своим цирковым задором, и 
они, обмениваясь красивыми навесами на ход, как в футболе, и пасами вдоль 
борта за воротами противника, как в аэрохоккее, вкатили руками Вячеслава 
Скобелева четвертую шайбу - мощный и точный удар он нанес почти с центра 
поля. 
Именно об этом упорстве и старательности в каждом игровой ситуации за день 
до матча говорили с детьми на мастер-классе Павел Буре и популярный 
хоккейный блогер из Волгограда Владимир Тимофеев - Vobon. 
"Они хорошо объезжают стойки, неплохо катаются, но я заметил, что, подъезжая 
к воротам, никто голы не забивает", - говорит Буре, наблюдая за одним из 
игровых упражнений. И добавляет, обращаясь уже к самим юным игрокам: 
"Задача в хоккее - забить гол! Не забывайте об этом". 
Один из мальчишек, улыбнувшись, спросил, не покажет ли он пример. Буре тут 
же согласился и, спокойно докатившись до ворот, аккуратно завел шайбу в сетку, 
обыграв юного вратаря. 
Следом, действуя практически аналогичным образом, гол забросил 13-летний 
Максим Плаксин, член детской команды "Заполярник". 
Позаниматься с самим Павлом Буре для Максима - большая честь. С ним у 
мальчика связана забавная история. 
Несколько лет назад, будучи еще маленьким, пухлым, но бойким мальчуганом, 
Макс с родителями пришел в "Арктику", чтобы посмотреть благотворительный 
матч с участием "Легенд хоккея" и местных любителей из Ночной хоккейной лиги 
(НХЛ). 
В игре участвовал Буре, и мальчик решил во чтобы то ни стало добыть его 
автограф. Пробившись после мачта через толпу сотрудников, охранников 
дворца спорта и журналистов, Плаксин столкнулся лицом к лицу с президентом 
"Норникеля" Владимиром Потаниным. Тот, стоя в хоккейной форме "Легенд", за 
которую регулярно выступал на льду, только закончил давать комментарий о 
ходе и итогах игры. Увидев мальчика, желающего получить автограф, Потанин 
наклонился к нему, чтобы подписать. 
"А Макс, расстроенный такой, не зная, кто перед ним, говорит: "Я вообще-то не у 
вас, а у Буре хотел автограф попросить"", - пересказывает историю Евгений, отец 
мальчика. 
Потанин ответил понимающей улыбкой и попросил одного из помощников 
сходить в раздевалку к "Легендам". Вскоре мальчик получил желанный автограф 
Русской ракеты, как и хотел. 
Весной 2022 года, во время визита звезд хоккея в Норильск, Плаксину 
посчастливилось потренироваться и поиграть бок о бок с вице-президентом 
Континентальной хоккейной лиги Александром Гуськовым. Они, как оказалось, 
играют под одним номером - 76. 
А в апреле нынешнего года на матче звезд хоккея, где было объявлено о 
создании в городе профессионального клуба ВХЛ, Максим стоял на трибуне с 
плакатом "Меняю шоколадку на клюшку". Vobon, который был почетным гостем 
матча, не смог пройти мимо и согласился на его необычное предложение. 



 

 

К слову, Vobon для норильской ребятни - тоже звезда и своего рода легенда. К 
нему постоянно подходят за автографами, радуясь, что блогер стал здесь 
частым гостем. 
У этого ютубера полно разных идей для хоккейных челленджей, но не все 
удается реализовать, потому что трудно бывает достать необходимый 
инвентарь там, где он оказывается во время съемок. Норильск в этом смысле - 
отличная площадка для любых экспериментов. 
Не везде, к примеру, есть шайбомет, да и настоящие кегли для боулинга, чтобы 
кто-то тебе раз - и дал, а здесь - пожалуйста  
Vobon  
Детям, растущим в хоккейных школах, нравятся челленджи, потому что они 
скрашивают им тренировочные будни, в которых много рутины. Ведь некоторые 
из них, как тот же Максим Плаксин, тренируются по шесть раз в неделю! 
Вероника и Евгений Плаксины родились и выросли в Норильске. У них двое 
детей, Максим - старший. Решение отдать мальчика в спорт, когда он еще был 
пятилетним детсадовцем, они воспринимали как необходимость. 
"Мы живем на Севере, поэтому нам нужно заниматься спортом. Спорт для 
северян - залог здоровья", - объясняет мать Максима, добавляя, что учебе в 
школе частые тренировки сына не вредят, а, наоборот, помогают: так как он реже 
болеет и не пропускает занятий. 
В первые годы родителям, конечно, приходилось тратить много сил и времени 
на то, чтобы возить ребенка на тренировки, переодевать и забирать его. Но 
теперь Максим ходит на занятия в "Арктику" сам. Минувшим летом один ездил в 
лагерь на сборы. Максиму порой приходится заставлять себя заниматься через 
боль и усталость. С годами, по его словам, легче не становится. Но он привык к 
этим трудностям, как и к норильскому холоду. 
Больше, чем выменянной на шоколадку клюшке, Максим Плаксин этой весной 
радовался появлению в городе профессиональной хоккейной команды. Они с 
отцом ходят на все домашние матчи. 
У ребят из местных хоккейных школ бесплатный вход на игры "Норильска" 
Евгений Плаксин  
Теперь Норильск стал местом, куда прилетают звезды спорта, но некоторые 
здесь звездами становятся. У Максима уже появились свои любимцы в команде. 
"Дяденькин (автор первого гола в истории клуба), Колесников, Хренкин, 
Борисов", - перечисляет Плаксин-младший. 
Некоторым игрокам норильчане дали шутливые прозвища. Так, защитника 
Михаила Патрикеева, автора четырех голов в этом сезоне, прозвали Патриком. 
Кто-то из болельщиков даже принес плакат с изображением одноименного героя 
из мультфильма про Губку Боба, хотя высокий и мощный Патрикеев со своей 
шикарной бородой больше похож на викинга или американского спецназовца. 
Все-таки в хоккее есть особая связь поколений спортсменов, которая ощущается 
в отношениях между кумирами и поклонниками, как между наставниками и 
учениками. 
"Я вырос в ЦСКА, и у нас на льду были одни звезды, начиная с Бориса 
Михайлова, Владимира Петрова, Валерия Харламова, Владислава Третьяка, 
Вячеслава Фетисова, Алексея Касатонова. Бывало, что они тоже к нам 
приходили", - вспоминает о своем хоккейном детстве Павел Буре. 
Не всегда было важно, что и как эти легенды говорят. Зачастую, вспоминает 
Буре, было достаточно посмотреть, как они двигаются на льду. 
Для форварда "Норильска" Михаила Анисина кумиром и примером для 
подражания в детстве был сам Павел Буре. Михаил - тоже воспитанник ЦСКА и 



 

 

помнит, как Буре подарил ему клюшку. До сих пор Анисин шнурует обувь в том 
стиле, который подсмотрел у Русской ракеты. 
А еще легенды помогают следующим хоккейным поколениям правильно 
расставлять приоритеты. 
Для большинства норильских мальчишек, которые видят себя только в 
нападении, новоиспеченным кумиром становится игрок "Норильска" Никита 
Колесников, забивший первую шайбу в матче с "Соколом". На его счету в этом 
сезоне - 12 голов, второе место ВХЛ. Однако самым ценным игроком "Норильска" 
в дерби с "Соколом" был признан вратарь северян Матвей Ботов. 
Раритетная горняцкая каска -  переходящий знак отличия для самого полезного 
игрока "Норильска" на голове вратаря Матвея Ботова (в центре) 
После игры он получил из рук Павла Буре переходящий приз - раритетную 
горняцкую каску, символ тяжелого, но полезного труда, о котором в норильских 
рудниках знают не понаслышке. Для грезящих о голах мальчишек это четкий 
сигнал, что почета можно добиться не только голами, но и заботясь о команде в 
защите, на воротах. 
Это осознал и Максим Плаксин. "Играю в защите, хотя когда-то давно был 
нападающим", - говорит он о своей роли в команде. 
Парень явно не метит в звезды-единоличники - полагает, что лучше отдать две 
голевые передачи, чем забить гол самому, и боится не травм, а болезней, так как 
они куда подлее.  

https://lenta.ru/articles/2023/11/08/sem-shayb-bure-i-dym-sigaret-s-mentolom/ 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Фанаты нарядили известные памятники Омска в атрибутику "Авангарда" 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 7 ноября 2023) 
Омичи нарядили известные памятники города в атрибутику "Авангарда". 
Сегодня омский клуб отмечает свой день рождения. Он был основан 7 ноября 
1950 года. "Авангард" выступает в КХЛ с момента основания лиги. 
В честь праздника фанаты решили необычным способом поздравить команду. 
Фанаты нарядили памятники в шарфы "Авангарда". 

https://allhockey.ru/news/show/495587-
Fanaty_naryadili_izvestnye_pamyatniki_Omska_v_atributiku_Avangarda 

К заголовкам сообщений 

Хоценко поздравил омский ХК "Авангард" с днем рождения (Аргументы и 
Факты (omsk.aif.ru), Омск, 7 ноября 2023) 
7 ноября хоккейному клубу "Авангард" исполнилось 73 года. Губернатор Омской 
области Виталий Хоценко поздравил команду с днем рождения. 
"Клуб выступал под разными названиями, на разных площадках и даже в других 
регионах, где смог привлечь новых болельщиков. И сегодня "Авангард" 
поддерживают не только в Омске, где почти каждую игру 12-тысячная G-Drive 
Арена собирает полные трибуны, но и в других городах нашей России", - написал 
Хоценко в своем телеграм-канале. 
Глава региона также отметил, что омская команда достигла высоких результатов 
и всегда готова удивить зрителей яркой и эмоциональной игрой. 
Омичи также не обошли стороной важную дату. По данным 12 Канала, фанаты 
нарядили местные памятники и бюсты в одежду с символикой "Авангарда". 
Напомним, что клуб был основан в 1950 году 7 ноября.  

https://lenta.ru/articles/2023/11/08/sem-shayb-bure-i-dym-sigaret-s-mentolom/
https://allhockey.ru/news/show/495587-Fanaty_naryadili_izvestnye_pamyatniki_Omska_v_atributiku_Avangarda
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https://omsk.aif.ru/society/hocenko_pozdravil_omskiy_hk_avangard_s_dnyom_rozhd
eniya 

К заголовкам сообщений 

Васильев - о Международной лиге клубного биатлона: "Я бы провел 
аналогию этого проекта с КХЛ" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 
7 ноября 2023) 
Президент федерации биатлона Санкт-Петербурга Дмитрий Васильев во время 
пресс-конференции Международной лиги клубного биатлона (МЛКБ) высказался 
о создании Международной лиги клубного биатлона.  
"Этот формат очень своевременный. Им надо было заниматься лет 10 назад. 
Российские и белорусские биатлонисты являются профессионалами. Они 
должны и выступать, и зарабатывать профессионально. То, что нас отстранили 
от международной деятельности - это незаконно. Придет время и будет дана 
оценка тому, что было сделано международной федерации. А сделали они много 
незаконных вещей. 
Что спортсмену нужно? Тренироваться и выступать. Выступать хочется на самом 
высоком уровне. Мы не должны ждать у моря погоды. Я бы провел аналогию 
этого проекта с КХЛ. Раньше был чемпионат России и все. Но решили вывести 
хоккей на другой уровень. 
У спортсменов без международной практики проседает мотивация. Что нужно 
сделать, чтобы опытные спортсмены передали опыт молодым? Ведь когда 
придет час пик, а он все равно придет, наши спортсмены должны быть на уровне. 
Думаю, что тот призовой фонд, который создан благодаря Алексею Нуждову, 
позволяет быть не просто мотивированным, но и гипермотивированным. Это 
даст дополнительный толчок для привлечения спонсоров в биатлон. Поможет 
вывести биатлон на новый качественный уровень. Ситуация сложилась таким 
образом, что мы должны были ее использовать. Что из этого получится? Надо 
понимать, что на первых этапах это не будет так масштабно. Но постепенно мы 
выйдем на новый уровень. Я только оптимистично смотрю на этот проект. Думаю, 
что мы все репутационно много приобретем", - сказал Васильев. 
18 и 19 ноября 2023 года в Ханты-Мансийске пройдет Кубок Международной лиги 
клубного биатлона. Ожидается участие около 120 спортсменов из России, 
Беларуси, возможен приезд биатлонистов из Китая и Монголии.  

https://www.sport-express.ru/biathlon/news/prezident-federacii-biatlona-sankt-
peterburga-vasilev-sravnil-mezhdunarodnuyu-ligu-klubnogo-biatlona-s-khl-2142562/ 

К заголовкам сообщений 

ХК "Нефтехимик" выставил на продажу в Нижнекамске помещения кафе, 
магазина, парикмахерской и две квартиры (Бизнес Online (business-
gazeta.ru), Казань, 7 ноября 2023) 
Хоккейный клуб "Нефтехимик", который на 100% принадлежит ПАО 
"Нижнекамскнефтехим" (входит в СИБУР), выставил на продажу в Нижнекамске 
помещения кафе, магазина, парикмахерской и две квартиры. Соответствующий 
тендер появился на площадке onlinecontract.ru. Согласно ему, реализовать 
хоккейный клуб планирует помещения, расположенные в многоквартирном доме 
по адресу: ул. Сююмбике, 60. 
Начальная цена контракта составляет 12,7 млн рублей. Заявки на участие в 
торгах принимают до 24 ноября. На продажу помимо нежилых помещений 
выставлены две квартиры - однокомнатная и двухкомнатная.  

https://omsk.aif.ru/society/hocenko_pozdravil_omskiy_hk_avangard_s_dnyom_rozhdeniya
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Напомним, с весны 2022 года СИБУР после покупки у татарстанской группы 
"ТАИФ" НКНХ и "Казаньоргсинтеза" (КОС) с энергокомпанией "ТГК-16" начал 
масштабную кампанию по избавлению от непрофильных активов, которые 
оказались на балансе бывших предприятий ТАИФа. На продажу выходили 
конные комплексы, квартиры в элитных ЖК, охотхозяйства. Часть спортивной и 
социальной инфраструктуры холдинг передал властям Нижнекамского района и 
пообещал участвовать в их модернизации. В конце 2022 года СИБУР продал 
гостиницу "Дом иностранных специалистов" в центре Нижнекамска, а в июле 
выставил на торги прогулочный теплоход "Казаньоргсинтеза".  

https://www.business-gazeta.ru/news/612955 

К заголовкам сообщений 

Хоккеист "Ак Барса" задолжал больному раком отцу (Аргументы и Факты 
(kazan.aif.ru), Казань, 7 ноября 2023) 
Хоккеист "Ак Барса" Артем Лукоянов задолжал больному раком отцу деньги. 
Спортсмен занимал у шести человек порядка пяти миллионов рублей. 
Рассчитаться обещал оперативно, но под различными предлогами откладывал 
оплату. Например, лгал о сломанной ноге и похоронах сестры. 
Деньги Лукоянов не возвращает не только кредиторам, но и отцу, болеющему 
раком. Диагноз мужчине был поставлен в 2022 году, когда сын не общался с 
родителями около трех лет. 
В марте текущего года они пошли в суд и потребовали хоккеиста выделять на 
лечение и медикаменты по 30 тысяч рублей. Семья от безысходности даже 
обращалась в клуб, но ответа так и не дождалась. 
В октябре он прислал родителям 65 тысяч рублей из положенных 210 тысяч. 
Остальную сумму обещал отправить позднее. Заработная плата хоккеиста 
может достигать 20 миллионов в год. 

https://kazan.aif.ru/society/hokkeist_ak_barsa_zadolzhal_bolnomu_rakom_otcu 

К заголовкам сообщений 

https://www.business-gazeta.ru/news/612955
https://kazan.aif.ru/society/hokkeist_ak_barsa_zadolzhal_bolnomu_rakom_otcu

